
o TEMPO - Pressão atmosférica média:
1020.9 milibares. Temperatura média 20.6°
máxima insolação 36.6° mínimo 08.9° (no
planalto média mínima 01.9°) cumulus,

.

stratus, cumulunimbus, de claro a enco-
, berto. Nevoeiro noturno. Tempo: no pla

nalto instabilidades esparsas passando a

bom. No litoral bom durante o dia, chuvas
esparsas em trechos à noite. Massa fria em

curso. Previsão: A. Seixas Netto.

I:\GHESSO :'liA P\I -Continuam abertas. até o

dia 29 do corrente, as inscrições para ingresso
na Policia Militar de Santa Catarina, de interes

sados que sejam reservistas de 1" ou 2a catego
.ria, dispensados de incorporação e isentos do

Serviço Militar. As inscrições e maiores infor

mações poderão ser obtidas no Serviço de Inclu

são, localizado no QG' da Polícia. Mi litar, na Praça
Getúlio Varqas, em Florianópolis. Os interessa
dos deverão apresentar-se munidos do certifi
cado comprobatório da situação militare de cer

tidão de nascimento ou casamento.
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rádio e à televisão
'O dispositivo da Lei Falcão que garante o acesso �os partidos políticos a� rádio e TV uma vez por ano,
durante 60 minutos, para propaganda do seu programa de açã(i), foi suspenso 'ontem em "caráter.
provisório", �través do Ato Complementar nO .104, assinado pelo Presidente da República. A medida,
segunido o documento, foi tomada devido à atos de contestação ao regime e por ter havido distorções na
.finalidade dos congressos e Sessões públicas de quetrata a lei (Pâg� 2, Editorial.e Coluna do Castel]o).

Estreito

reconhece

atenções mas

diz que

ainda há

muito

por.fazer

É inquestionável o
fato de que o Estreito,
nos dias atuais, está
recebendo maiores

atenções por parte do

poder público
municipal. Isto é

r�conhecido pelos
próprios moradores do

subdistrito, que formam

uma comunidade de

mais de 50 mil

habitantes. Eles,
entretanto, dizem que

ainda há muito o

que fazer no

Estreito, que contribui
com 40 por cento

da arrecadação municipal.
Entre as principais

reivindicações
. figuram a melhoria dos

transportes
coletivos, a construção de

novas praças, a

pavimentação de ruas,

um sistema melhor de

abastecimento d'água e a

implantação de uma

rede de esgotos (Pag. 16).
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- Palavras do deputado
Nelson Marchezan,
secretário-geral da Arena: "A
razão do Ato Complementar
do Pre9idente Geisel deve ser

procurada no mau uso que, foi
dado, pelo MDB, a um pro
grama de nobres e elevados
propósitos, os de propaganda
da filosofia e doutrina dos par
tidos".

GEISEL CASSA ACES'SO AO RÁDIO E TV
/. .

Brasília - O governo sus

pendeu ontem em "caráter
provisório", através do Ato

Complementar na 1 04, a vi

gência do dispositivo da "Lei
Falcão" que garante o acesso

dos partidos à rádio e TV uma

vez por ano, durante 60 minu
tos, para propaganda do seu

programa de ação.
Agora os partidos só tem

função permanente, segundo
a Lei, através de atividade con

tínua dos serviços partidários,
incluindo secretaria e tesou ra

ria; da realização de palestras
e conferências nos setores su

bordinados aos diversos órg
ãos de direção partidária;
da manutenção de cursos de

liderança poHtica e de

formação e aperfeiçoamento
de
admi nistradores municipais,
promovidos pelos órgãos
dirigentes -: nacional ou

regional; criação e manuten

ção de institutos de doutrina

ção e educação política desti
nado a formar, renovare aper
feiçoar quadros e lideranças
partidárias; da organização e

manutenção de bibliotecas de
obras políticas, sociJis e eco

nômicas e da edição de bole
tins o ou outras publicações.

Além do inciso III do art. 20
da "Lei Falcão" (que corres

ponde à nova redação do art.
118 do Código Eleitoral) - e

pelo qual os partidos tinham
também função permanente
"através da promoção de con

gressos ou sessões públicas
para a difusão do seu pro-

grama, assegurada a trans- rádio e televisão, mediante- re
missão gratuita, pelas emisso- duerimento dos partidos, com
ras de rádio e televisão", foi antecedência de, pelo menos,

revogado o parágrafo único do 30 dias da data da realização
mesmo artigo, que diz: do congresso ou sessão pú-
"Parágrafo único - Na blica".

transmissão gratuita pelas O texto do Ato Complemen
emissoras de rádio e televisão tar 104 assinado pelo presi
dos congressos ou sessões dente Geisel é o seguinte:
públicas, referidos no inciso' "O Presidente da República,
III, observa-se-áo as seguintes no uso da atribuição que lhe
normas: confere o artigo 90 do Ato tnsti-
a) As emissoras são obriga- tucional na 5, de 13 de de

das a realizar, para cada um zembro de 1968, tendo em

dos partidos, em rede e vista: o artigo 182 da Constitui
anualmente, uma transmissão ção e considerando que as dis
de 60 (sessenta) minutos em torções das finalidades dos

.

cada estado ou território, e congressos e sessões públicas
duas em âmbito nacional, por de que trata a Lei na 5.682, de
iniciativa e sob a responsabili- 21 de julho de 1971, resultaram
dade dos diretórios regionais e em atos de contestação ao re

. nacionais; gime instituído pela Revolução
b) Oscongressosou sessões, de 31'de Março de 1964;

públicas serão gravados e Considerando que cabe ao

"transmitidos a partir de 24 Presidente da República ado
horas depois. tar as medidas necessárias à

c) Não será permitida a defesa da Revolução, resolve'
transmissão de congressos ou editar o seguinte Ato Comple
sessões públicas realizadas mentar:

nos anos de eleições gerais, de Art. 1 ° - É assegurado o di-
. âmbito estadual ou municipal, rei to de reunião dos partidos,
nos 180 dias que antecederam para a garantia das funções
as eleições e até45 dias depois permanentes exigidas por lei,
do pleito; com exeção do previsto no in-

d) Não será permitida a ciso III e parágrafo único do

transmissão de congressos ou artigo 118 da I�i na 5.682, de 21

sessões públicas realizadas; de julho de 1971, com a reda-

e) Na transmissão destinada çào dada pela lei na 6.339, de
à difusão do programa partidá- 1 ° de jultro de 1976, que fica

rio, não será permitida propa- suspenso por este ato, em ca

ganda de candidatos a cargos ráter provisório.
eletivos, sob qualquer pre- Art. 20 - Este Ato Com ple-

texto; mentar entra em vigor na data
f) Cada transmissão será au- de sua publicação.

trizada pela justiça eleitoral, Brasília, 26 de julho de 1977;
que fará necessária requisição 1560 da Independência e 890
dos horários às emissoras de da República."

condicionamento da vigência
da lei, até quando ela serve ao

governo, invalida o sentido
mais profundo e permanente
do direito, porque atrela essa

vigência aos caprichos e aos

humores do dia-a-dia".

de atuação do partido, deve
.

continuar a usá-Ia. A esta al
tura do processo político brasi
leiro, "não deve constituir-se
em nenhuma surpresa atos
que quebram os princípios bá
sicos da democracia".

Do Senador Mauro Benevi
des, presidente do MDB do
Ceará: "O Ato Complementar'
editado pelo Poder Executivo
demonstra, i rretutavelmente,Do Senador Marcos Freire
que permanecemos distanci-(MDB,PE): "A deliberação do
dos do estado de direito _

Governo expressa mais um ato
meta maior dos brasileiros nade ditadura. Poderíamos dizer
."

que o Governo falou, tátalado, 'atua� conjuntura",
.

, mas aoposiçáo talou;-restá!(;;,��""J tio\iice-'Ildér do MDB, Sena-lada. E o manda quem pode". dor Itamar Franco:' "Esse-alO
de exceção não constitui sur-

Do líder do MOS na Câmara, presa. Mas o MDB, por mais
deputado Freitas Nobre: "O que o Governo estreite a-faixa

Do presidente regional da
Arena em São Paulo, Cláudio
Lembo: "O Presidente da Re
pública desejou afastar a pas
sionalidade da vida política,
substituindo-a pela racionali
dade, ho momento em que se

bpsca a,melhor qualidade dos
costumes políticos. Na ver

dade, o Presidente Geisel con
tinua na sua estratégia de de
senvolvimento político, reali
zando, por vezes, recúos táci
tos, para evitar males piores".

DEPUTADO PREGA APOIO DO MDB A MILITAR

NO Ceará, Dilermando é .01 candidato
São Paulo - A candidatura

do comandante do II Exér
cito, general Dilermando
Gomes Monteiro, à sucessão
da Presidência da República
tem sido um assunto cons

tante nos recortes de publi
cações de médios e peque
nos jornais do Brasil inteiro,
que chegam ao quartel
general do Exército, no Ibi

rapuera, nesta capital.

Segundo os jornais que
chégam, em ritmo incomum,
à sede do QG, o comandante
do II Exército é qualificado
como "um homem que sabe
liderar, se' relacionare, acima
de tudo, dialogar na execu

ção de suas idéias, sem im

posições arbitrárias. Entre
esses jornais, "O Estado", de
Fortaleza, Ceará, chegou a

dar a notícia em manchete,
de sua edição de 20 de julho
último: "Ceará tem candi
dato à Presidência da Repú
blica".

A manchete do jornal cea
rense chama para uma co

luna intitulada "Por Dentro",
segundo a qual "Ceará tem
candidato a Presidência da
República e é quase unâ
nime". Escreveu o colunista:
"Os cearenses, desde líderes
políticos e empresariais ou

vidos, demonstram clara
mente suas preferênCias no

jogo sucessório presidencial
de 78. Defendem aberta

mente a candidatura do atual
comandante do II Exército,
em São Paulo, general Di-:
lermando Gomes Monteiro,
para a presidência da'Repú
blica. E justificam: "Se o Sr.
Humberto Esmeraldo diz que
a ninguém é proibido revelar
suas preferências, aqui
temos a nossa. Mas quem é o
general Dilermando Mon
teiro e por que as preferên
cias de tantos cearenses por
um nome de Mato Grosso?"
Sob (j entretítulo "Autori

dade Liberal e Democracia

Social", o co lunista cearense
escreveu ainda: "Para aque
les quetiver,am oportunidade
de conviver com o general Oi
lermando Monteiro, quando
este comandou a Décima
Região Militar, em Fortaleza,
ele é dotado de uma forte
dose autoritária, mas liberal e
um puro defensor da demo
cracia social. São elementos
aparentemente antagônicos.

1'-1') entanto, durante seu co
: "ando, quando mais forte
era a ação dos grupos revo

lucionários, inclusive radi
cais; pode muito bem de
monstrar esta posição, como
não é difícil conciliar pólos
aparentemente conflitantes.

E-é exatamente da clivagem e

do consenso que se nutre
uma democracia com todos
os seus mecanismos de de
fesa contra a agitação
ideológico-cultural dos nos
sos dias".:

Maceió-O deputado federal José Costa (MDB-AL) pregou,
ontem, a modificação do critério de acesso ao generalato para
'que o papel das Forças Armadas seja o de assessorar o Legis
lativo e Executivo. Defendeu a candidatura de um militar à
Presidência da República, desde que esteja comprometido
com a redernocratlzaçáo do país e tenha um vice-presidente
civil e político.

Apontou a proletarização das Forças Armadas e a estatiza
ção da economia como riscos maiores que o comunismo,
explicando, em seguida, que a modificação do critério de
promoção a general passaria a ser pela antiguidade ou mere
cimento, como recomenda a tradição democrática das Forças
Armadas, anulando-se. a escolha pessoal do Presidente da
República.

-

.

Em Recife, o senador Marcos Freire (MOB-PE) disse que o

processo de sucessão presidencial, a rigor, não existe. "O qUE!
há é a tentativa de saber qual o novo presidente, que sera
de�ignado pelo colégio de generais, para contin�ar diri�in?o
o Estado. Por isso mesmo, por ter o assunto saldo da órbita
decisória da Nação, é que estão sendo emitidas ordens, no
sentido de calar as vozes, que se acentuam a defender estes
ou aqueles nomes".

- A orientação é esta e quem não decide não deve dar
palpites. Mantido o atual estado de coisas, a decisão virá de

, cima, uma vez mais. Quem está em baixo- que é todo o povo
- só será comunicado no devido tempo, a respeito de quem
receberá o cetro, para continuar dirigindo autoritariamente
este País. Enquanto as coisas estiverem neste pé, julgo inde
vido que o MOS admita participar de tamanha farsa - acres

centou.

REITOR ACUSADO DE

AJUD'AR RADICALIZAÇÃO
Recife - O senador Mar

cos Freire (MOB-PE) - que
no mês de junho pediu o

afastamento do reitor da
UNB, José Carlos Azevedo
disse ontem que o dirigente
daquela universidade "prima
pela demonstração de in

tWi1sig-ência e até parece
estar a serviço de propósitos
radlcallzantes, que turnul
tuarn mais ainda a atual tase
política do país". O parla
mentar voltou a criticar o go
verno, por estar de braços
cruzados, diante da crise
universitária.
- Quando fOI decretado o

recesso da UNI= por 31 dias,
houve quem julgasse que
�talera a maneiraque o go
verno havta encontrado de,
Qomo'qlíe estabelecendo u�
armistício, buscar a fórmula
conciliatória entre as 'forças

conflitantes. Contudo, o que nossa cultura porque os es

se viu no final da semana tudantes constituem a faixa
passada foi exatamente o in- mais descomprometida com

verso. O próprio reitor se en- interesses pré-estabelecidos
carregou de agravar a situa- da população brasileira',
çáo. As '16 punições, ocorri-
das no primeiro semestre, - . Não se compreende que
'Ioram acrescidas de mili::> 50. õ governo fiqutl de braços
A quem isso poderá 'Servir? cruzados, diante da evoruçao
Será que desse modo, 'se da crise universitária, e em

conseçuírá enfrentar o pro- especiar, da própria capttal
blema da universidade brasi- da República. Nen'! se alegue
leira? - indagou'. tampouco o respeito à'
Marcos Freire acrescentou pseudo-autonomla universi

que "a impressão que dá é tária, porque estamos diante
que se pretende tão Somente

_

de regime discricionário, que
aniquilar na classe estudantil não tem respeitado a auto
quaisquer pretensões de in- nomla de quem quer que
dependência fi de consciên- seja. A '1orça dos estudantes,
cia rslvlndicante, alijando-a imbuída de idealismo e pu
como elemento- participante reza, nãopode e não deve ser
do nosso prooessode cesen- anulada, .:;l!;las em _verdade.,
volvlmento'lnrnas esse

__pro- canalizada, para- o bem do
pósito representa "um ver- Brasil", acentuou Marcos
dadeiro atentado contra a Freire.

Informações diversas

confirmam e desmentem
novas prisões na UoB
Brasília - Mais algumas prisões toram efetua

das na Universidade de Brasília, desde a véspera
ocupada pela Polícia Militar, para garantir tran
quilidade na volta às aulas, depois do recesso
decretado pelo reitor. As informações são diver
sas: algumas dizem que foram onze os detidos e

outras que foram 25.
Fontes oficiais dizem que dos 150 alunos deti-

dos anteontem no campus da Universidade,
todos toram soltos, mas nos meios estudantis se
informa que ainda há 25 presos. Ontem, o movi
mento de alunos nas faculdades foi bem menor,
mas fontes da universidade informaram
que a assistência às aulas já foi bem superior.

LVEI:I:HI

As opiniões políticas diante do ato
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MDB quer saber de Geisel se

as eleições são para valer
�-------------------------------------=���

Consulte a lista

negra: remédios

Rio - A Associação
Médica do Estado do Rio
de Janeiro divulgou
ontem uma terceira lista
de medicamentos "não
recomendáveis", com 29
antidiarréicos de consti
tuição químtca idêntica à
do "enterovlotórmío" --

medicamento da Ciba- E mais: "Enterotox", da
Geigy, conhecido e am- Brasileiro Medicamentos,
piamente usado no Brasil "Enteroviofórmio" da
há mais de 40 anos e prol- Ciba-Geigy", "Firnp", da
bido nos EUAe Japão por Fisioqulrnica, "Furaci ..
causar lesões no cérebro, trerr", da Sanabiol, "Fu-
atrofia no nervo óptico e radiadrin", da Flopen,
cequei.a permanente. "Furazotidona", da Labo-.
A Amer] lembra que, rail, "Furazolin'' da de

excluídos de receítuário Mayo, "lnstestiazin", da
médico os29 rnedícamen- Endo.t97ápica, "tntestin'',
'(os da lista. restam ainda da Venza, "lodentero-
84 especialidades (arma- Neomicina", da t.oren
cêuticas antidtarréicas à ziní, "Meblnot", da Carla
vereia no 8;'a;;;I/, para Erba, "Mexaformio", da
atender às necessidades Ciba-Geigy, "Me;{aS0",da
clínicas. A associação es� Ciba-Gerqy, "Neobacter",
pera da Foord And Drug da Osorio dê Moraes,
Administration - reparti- "Plasrnocolit", da QJ.F.,
çáo de fiscalização de "Siqrna-Tres". da Pelosi e
alirnentos e droqas dc qo- "Vifercol", da WyzorT:
vemo americano ._- in- A Amerj espera da FDA
'formações 3()bre mCiior8S infom'laçõ<ps
outros 9,,""tidiarréi" ;:;obie outros antidierréi
cos como "aprillin", da cos que não constam
Merrel, "combiasse"_ da 'desta lista, mas tem cons
Luitpold, "dienterol", da tituição química seme
Rilodia G 'intestopan", da Ihante à do "Enteriovio
Sandoz, semelhantss do tormio", feito à base de
"enteroviofórrnio". urna substância chamada
Os med icamentos Iodo Clorohidroxiquino-

constantes da lista, 'apre- leino .. A diferença desses
sentados sob forma. de 'outros medicamentos,
comprimidos. drá\Jeas, lambem conswnidos no
pós e suspensões, são os 8tasil, reside apenas na
seguinle.s: 'AdjaiTol", de subslitllição de átomo de
G(I;doHi, ;'NacC'ly", da 1)(10 pc,' (l1J'�r'9 ali) Cloro
P:-ofarb, "AtBbyl" da ou dois l'lC I9rosno, " qus
ouímica e biologia,. "Azo- j)ão !1j�era o efeito

an�iIj(Jon' . da nagnus. ·CL..ci- dlar,éir.;o n0m os efeitos
lida", da Novafarrna" colaterais,

.

-
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"Darrn-set", da Elotar,
"Diafuram", da Buller,
"Diapulgil, da Prismut,
"Diarrepax", da Usmed,
"Dlsentrt!", da Sinto
tarrna, "Enterobion", da
Orthos, "Enterofilin", da
Farmabraz

Belo Horizonte - O MOB mineiro anunciou que va

fazer um apelo ao Presidente Geisel, através da próx_im
convenção nacional do partido, para que defina clara
mente se haverá mesmo, eleições em i 978, sob o argu
menta de que até o momento, o governo ainda não torno
urna posição oficial a respeito,
Entendem os dirigentes do partido em Minas � se

gundo informou o deputado Said Paulo A�ges _' qUe�
apesar de alguns indícios de que as elélçoes oe. j 9r
serão realizadas tal não está ainda definido, tornando-s
necessária uma palavra oficial do governo.
O deputado Said Paulo Ai'ges citou, como justificativ

dos temores do MDS, o "pacote de abril", explicando qu
"aquelas reformas foram feitas, visando exclusivamente
impedir a escalada dà oposição ao poder. Ao verificar
naquela época, que o MDB iria ganhar a govern�c:I?na d
quase todos, senão de todos os estados braSllelto�1,
ainda, lrl� tatatrnente 1azer majDi'I� nas CflSk2B do Oain
gresso, o governo apressou-se em edl!ar o pacotE;!',
- Agora, a situação também ê desesperadora para

, Governo. O "pacote" '(oi um verdadeiro tiro qUB.saiu pel
culatra. Se o povo já queria votar contra o GQvt)j{�Ü, oa
quela época, agora muito mais, razão tem para vota
contra, porque lhe foi tirado o díreito de escolher seu
governantes. �

- Agora, querem inclusive imp�Q_jr o acesso do MOS
durante minguadas duas horas por ano, ao rádio e à TV.
Bastou o partido querer o cumprimento da lei, para pen
sarem em revogar o dispositivo da lei Falcáo.

O U•n·1CO ��I·lCial Delvecchio, O seriado
t'.!-"I • que alcançou o

com nome de vioIIo maior índice de

M
'-

'idado
:udiência da tevê

��S, CU, n0_:te-americana em··76.

para' nao'
�

conf',undlr. As aventura� �e
• um pohclal

.
. destemido que começou sua carreira depois

de abandonar outra: a advocaciao
Por esta� e outras, ele conseguiu ser reconhe
cido pela fauna de malfeitores, e respeitado.
,O último que confundiu Delvecchio cotn UIn

..

violão9 hoje está cantando
atrás das grades. Uma série

empolgante. A inelhor da noite.

Golberi, ,operado, já
pode receber visitas
Rio - O Chefe da Casa Civil da Presidência da Repú

blica, MinistroGolbe;y do Cautos Silva, 61 partir de hoje-··
das 7 às 1 Shs� poderá receber visitas conforme deterrni
nação de seus médicos. O Ministro encontra-se internado
no Hospital Central do Exército, desde sexta-feira pas
sada, onde foi submetido a uma operação de adenoma na

próstata,
.

O Departamento i<=s Relaçõ\9s Públicas do Hospital ln
formou que {) 0�tad ")1;) saúde do General é muito bOíll,
tantO que "o médir.;o Rame2 Felil,( Nine;', qiJe o operu'"l S
acompanha seu restabelecimento, mie dlvuiQOL. ante!'!. ;)
boletim médico, como tem feito nos últimos dias, por não
achar necessário".
Informou ainda o Departamento de Relações Públicas

que o Ministro passou palie do dia de ont�m sentado em

uma poltrona lendo e que as únicas p�ssoas que tem
acesso ao seu apartamento são sua mulher D. Esmeralda,
nora Eloisa e o filho Golbery do Couto e Silva.
Durante esses seis dj�s smqu0 se enoontra il1l8f\l?OO, o

Gsnerfll Golbery tem recebido diariZiiTl'ente TI1l,ltas CJft3:'l,
telegramas e '!eh:rionemas, Tia 8n,anto, tem ordem (�;"

pressa de não deixa, que jori1Sllis8;3 �enham acesso ao

livro orlde estão ,tl�.i�st. rado.S .QS ilQíT'If>J Çj(.;.qU0les CjLJe pro
O?l_��.�� Ciro ti.. '.,é:sa 0bri!:
QUlffll e}sM Sê reeul>!ltu�;ilê) 'dê. problema� cardíacos e

digestivos é " Ministro EduardO Gomes, j""\ema::!" ,._)

Hospital Cei'rtraf ele Aeronál.lticel ii 2D dias. S>3glW ';) "lt: J

médico Wah::Jem8r :(ischínll':í'J8ky, ,) bíi�adei(O está jJas
sando bem, porém ainda proibido de receber visita.s
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SUL QUER FAZER O GOVERNADOR
o deputado Adernar Ghisi pede a união do sul do Estado
bnbituba (Correspon

dente) - A união das
forças políticas e em

presariais do sul, vi
sando reivindicar a go
vernança estadual para
a região, no próximo
ano, foi defendida aqui
pelo deputado Ademar
Ghisi, da Arena, que vem
percorrendo os municí

pios sulinos num tra

balho de arregimenta-

çáo da Arena para as

eleições de 1978. Em
suas pregações, colo
cando sempre a neces

sidade de união e de en
tendimento das lideran

ças regionais, o parla
mentar lembra que
"nunca se viu em toda a

história p,ol ítica de Santa,
Catarina um governador
vindo do sul", acrescen
tando o fato de a região
ter sido representada na

maioria das vezes por
políticos de outras
áreas, indicados pelas
cúpulas partidárias, sem
vinculações diretas com
a sua gente e os' seus

problemas.
.

- Heriberto Hülse foi

governador por acaso,
pois sendo vice de Jorge
Lacerda, assumiu o

cargo num lance trágico
para a vida pública esta
dual, com a morte do
governador em acidente
aviatório; Colombo Sal
les, filho de Laguna,
também foi governador
por acaso, pois na época
residia no Rio de Ja
neiro, era muito amigo
do então ministro dos
Transportes, coronel
David Andreazza, e aí re
sidiu a sua oportunidade
de vir a ser govern,ador

afirmou Ademar
Ghisi, insistindo na im
portância de um movi-'
mento para pleitear um

governador que de fato
represente a região.
Numa crítica aos mé

todos de indicação das
lideranças políticas rei
nantes até bem pouco
tempo atrás, ele acres
centou: "Senador, ja
mais o sul teve um. Nos
tempos da UDN, do PSD
e do PT8, as lideranças
do sul apenas recebiam·
ordens, por telefonema
ou telegrama, para que

para indicar o sucessor de Konder Reis
em face das próximas
eleições. Segundo ele, a
idéia de união regional
vem sensibilizando am

plos setores da Arena do
3Ul. O deputado Milton
Carlos de Oliveira, que o

acompanhou na sua vi
sita a Imbituba, confir
mou a repercussão dos

pronunciamentos do

deputado Ademar Ghisi
dizendo que os üderes
do sul haverão de reivin
dicar, na hora oportuna,
um governador da re

gião para o próximo pe-
ríodo.

.

votassem para governa
dor, senador ou depu
tado federal em fulano
de tal". Depois de men

cionar Joaquim Ramos,
pelo ex-PSD, Irineu Bor
nhausen, pela ex-UDN,
Ghisi salientou que "no
ex-PTB a situação era

ainda pior, porque vota
vam num cidadão que
nem era catarinense,
como Doutel de An
drade" .

Ademar Ghisi disse
esperar que na hora de

repartir o bolo, nas pró
ximas convenções, a

Arena do sul esteja
unida em torno de Ademar, referindo-se
nomes capazes de ocu- à sua anunciada indica

par cargos de alta rele- ção para ocupar a secre
vância na vida política taria da Justiça do go
do País, como os de de- , verno Konder Reis, disse
putado, senador e go- que "não poderei aceitar
vernador. ' o convite, que muito me

O parlamentar, a honra, porque, .

como

exemplo do que fez em deputado federal, terei
outros municípios vlsi- maiores oportunidades
tados, reuniu membros de atender aos 60 mil ca
do diretório municipal tarinenses que votaram

da Arena, vereadores e em meu nome". Se
líderes partidários, além gundo ele, na secretaria
de industriais, para fazer' da Justiça "minhas ati-

. uma palestra sobre a si-' vidades . políticas fica

tuação do sul do Estado riam muito restritas" .

Chisi: contra os tempos em que

se mandava votar em "fulano de tal"

MDB repud,ia notícia
e defende deputado
Assinada pelo deputado Miraci Dereti, a liderança do MDB

distribuiu ontem nota oficial, refutando críticas formuladas pele
. jornalista Agilmar Machado, envolvendo o deputado Silvio SiI'Ila
Sobrinho e o prefeito de Araranguá, Salmi Paladini. A nota of·icial
do MDB diz que "A liderança do Movimento Democrático Brasi
leiro em nome da bancada com assento na Assembléia Legisla
tiva do Estado de Santa Catarina, sente-se no dever de
manifestar-se acerca da matéria publicada no jornal "Indepen
dente" da cidade de Criciúma, edição de23 de julho de 1977, sob'
o título "Deputado dando mancada" e posteriormente reprodu
zida pelo "Jornal de Santa Catarina", edição de 26 de julho d.e
1977, com a manchete "Jornalista responde críticas feitas ao

prefeito de Araranguá". j

O documento acrescenta que "se defendemos com veemência
a liberdade de imprensa e o direito à livre manifestação,
insurgimo-nos contra a prostituição e à mediocrização de uma

das mais nobres profissões: a do jornalismo". .

"Se o jornalista que ousou assinar a deprimente matéria divul
gada nos dois jornais entendesse oportuno e necessário respon
deràs críticas formuladas ao prefeito Salmi Paladini, que o

nzesse rnesmo com a verve que frequentemente é fruto do ta
lento. Na falta deste, no entanto, deixou-se levar por ímpetos
menos nobres, assacando ofensas con.tra a Oposição e contra o

próprio povo que elegeu um deputado que dignamente cumpre a

sua missão".
Mais adiante diz que "o fato de um parlamentar, no exercício

de seu mandato, promover uma denúncia documentada contra
uma autoridade constituída, nada mais é do que o cumprimento
de um dever que lhe impõe a investidura". Acrescenta que "nor
mal e, legítima é a defesa do acusado Agiu responsavelmente o

deputado Silvio Silva Sobrinho quando ofereceu a cenuncra ao

prefeito. Procedeu normalmente a Justiça da comarca de Ara

ranguá quando acolheu a denúncia. Agirá corretamente (não o

fez ainda) o prefeito quando apresentar a defesa. No entanto,
diante das expressões usadas pelo jornalista autor da infeliz
nota, a manifestação desta liderança éde repúdio e de protesto".
Tudo começou porque a Câmara Municipal de Araranguá

aprovou projeto de lei aposentando o prefeito Salmi Paladini,
fato que motivou críticas da parte do deputado Silvio Silva So

brinho, na tribuna da Assembléia. Então, o secretário e jornalista
Agi Imar Machado, respondeu através de críticas mais violentas,
dizendo inclusive que "a avalanche contestatória de 1974, enca
beçada por malogrados e pretensos [Ideres da Oposição ao go
verno, elevou ao Poder Legislativo Estadual- dentre muitos meri
tórios, é bem verdade - uma matilha de inconsequentes, incom
petentes e até desclassificados elementos".
Mais adiante, Agilmar Machado, ainda refeerindo-se ao depu

tado Silvio Silva Sobrinho, afirma que "Araranguá não foi exce

ção à regra geral. Isso porque 'mesmo que ressucitasse o bode
cheiroso e fosse permitido a esse tipo concorrer numa eleição,
também seria elevado ao cargo pretendido. Das rodas boêmias,
dentre os notívagos desocupados, sonhadores da luta e dos

antros duvidosos do meretrício, nasceu o nome que, agora re

presenta esta região na Assembléia Legislativa do Estado".

Suruagy fala

para Adesg

que se reune

em Joinville

Joinville (Sucursal) - O go
vernador de Alagoas, Divaldo
Suruagy, estará em Joinville
no dia 5 de setembro onde par
ticipará como conferencista
do Ciclo de Estudos que a

ADESG - Associação dos Di
plomados da Escola Superior
de Guerra - estará promo
vendo no período de primeiro
a 10 de setembro. O ciclo de
estudos será desenvolvido no

62° Batalhão de Infantaria sob
o tema "Desenvolvimento e

Segurança Nacional".
Segundo informações do

62° BI, apesar de o programa
:oficial que será desenvolvido
em Joinville não estar ainda
elaborado, já confirmaram
suas presenças, além do go
vernador de Alagoas, o gover
nador Konder Reis e o Secretá
rio da Indústria e Comércio,
Sebastião Neto Campos. O en

contro será destinado so-

mente à região norte do Es
tado.

O ciclo de estudos da Adesg,
está dividido em três períodos
de debates: doutrinário, con

juntural e aplicação dos traba
lhos. Entre os participantes,
cujo número deverá atingi r a

150 pessoas, esta confirmada
também "a presença dos co"

mandantes do tercei ro exér
cito e da quinta região militar,
com sede em Curitiba, no Pa
raná. O governador de Ala
goas, após o ciclo da Adesg,

.

estará viajando para Florianó
polis, onde passará alguns
dias descansando.

Miraci condena comodismo
e pede'ma�s açéio do MDB
Procedendo uma análise sobre a si

tuação atual do MDB, o líder Miraci De
retti concluiu ontem que chegou a hora
do partido abandonar o comodismo e

agir, "pois à Oposição compete o dever
de protestar com veemência contra as

aberrações cometidas contra a nação
brasileira pelo sistema que governa o

país". Advertiu que se não forem toma
das posições enérgicas, o partido cor

rerá o risco do esvaziamento total,
"mesmo porque o MDB já está abando
nando sua missão de ser o verdadeiro
porta-voz da Oposição no Brasil".

"O MDB está esquecendo- os seus

princípios.e com isso deixa de ser o au

têntico porta-voz da oposição no país",
insistiu o parlamentar emedebista,
acrescentando que "hoje já existem
manifestações contrárias ao regime vi
gente, mais contundentes que a oposi
ção exercida pelo MD�". Citou como

exemplo, as recentes manifestações dos
cientistas, dos intelectuais, da Ordem
dos Advogados do Brasil e outras enti
dades de classe, para a seguir lamentar
que hoje o MDB já não consegue con

gregar todas as frentes de oposição ao

regime, que estão surqindo no Brasil.
Segundo o parlamentar oposicionista,

o MOB não pode continuar acomodado,
aceitando as insinuações de que é um

partido a quem cabe as responsabilida
des do fracasso, a responsabilidade
pelas posições radicais, "pois isto é uma
farsa que se deseja imputar à Oposi
'çáo" ..'

"Que. espécie de diálogo é esse que
quer impor as regras do jogo ao MDB?
Que obriga um partido ao silêncio?" in
dagou o parlamentar, para responder
que a aceitação das regras impostas ao
partido, "parece demonstrar que o MDB
deve sua própria afirmação ao sistema,

quando devemos cumprir nosso dever, '

Gomo um partido constituído e não de
pendendo de concessões do próprio re

gime".
"Não podemos mais esperar que eles

nos concedam o direito de protestar
contra os erros", disse Miraci Deretti,
assinalando também que "a democracia
não se concede, mas é algo que se con

quista", O' Parlamentar explicou tam
bém que no início da sua existência, o

MOB foi um partido frágil e que diante
dessa sua condição admitia concéss
ôes. Posteriormente, segundo Miraci;
obteve resultados eleitorais significati
J·os, tornando-se um partido forte e que
reunia em suas fileiras todos aqueles
brasileiros, que .erarn contra o sistema
vigente, "entretanto agora perde ter

reno, correndo o risco de chegar um dia
e não mais ter uma mensagem para o

povo".
"O que fazem os emedebistas quando

discutem sobre o nome do novo presi
dente da República?" perguntou De
retti, observando ·que esta também é
uma forma. de conceder, "urna vez que o

MDB não deveria jamais se envolver
nessa questão, pois. seu programa con

dena as eleições indiretas". Para ele, o
envolvimento do MOB no processo su

cessório -representa uma contradição,
"pois o partido passa a negar fidelidade
a si mesmo, admitindo o sistema que
sempre condenou". Segundo ele, hoje o

MDB pode colaborar com o sistema,
"mas corre o perigo de amanhã ser no

vamente responsabilizado por aberra
ções que não cometeu".

Há acomodados no MDB de Santa Ca
tarina? '·'0 partido pol ítico é feito de ho
mens e em tudo o que é humano existem
fragilidades, logo 'há' acomodados no
MDB de Santa Catarina, lamentavel
mente", concluiu o parlamentar.
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Se você começar a pensar, um pouquinho só, verá que existe uma porção de

imprevistos, que ,6 podem ser tratados, mesmo, num hospital.. . ..

Ou num" clínica ortopédica. Ou num pronto socorro. Ou flLUTI msututo de cardiologia.
Nessa hora não há chazinho que resolva. Voci: está preparado para uma dessas?
Com o cartão Golden Cross sim. Voei: e toda a sua familia. A Golden Cross

lhe dá direito a apartamento no hospital de sua escolha e paga os honorários
médicos em até 5000-/0 a mais sobre a Tabela da Associação Médica Brasileira.

Vamos: ponha o cartão Golden Cross na sua carteira e tire esta; preocupações
de sua cabeça.

Golden.Cross
ASSISTÊNCIA INTERNACIONAL DE SAÚDE

Florianópol is - Rua Fel ipe Sch 111 id t. 21 - sala 712 - Centro Comercial
Adcrbal Ramos da Silva. Tcls.: 22- 7403 e 22-7233
Blumenau- Rua Caetano Dec ke. 20· salas 805/6 - Edifício Hering
Tels.: 22-5h8tJc 22-4ó58 .

Na reunião de ontem, o

governo disse que não

discrimina prefeituras
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Konder Reis presidiu ontem a 648 reunião do Colegiado
A discussão do orçamento para o próximo exercício, a

uniformização das diárias de viagem concedidas aos ser

vidores públicos, a concessão de auxílios financeiros às

prefeitu ras e o relacionamento com os executivos muni

cipais, além da intenção do Banco do Brasil em continuar

financiando projeto de fruticultura de clima temperado,
foram os principais assuntos tratados na 642 reunião do

colegiado, realizada na manhã de ontem sob a presidên
cia do governador Konder Reis. Quanto ao relaciona
mento corrras prefeituras municipais, o governador deci
diu encará-lo sob dois aspectos básicos: o administrativo
e o político. No primeiro caso, o governo não fará nenhum

tipo de discriminação, dispensando o mesmo tratamento

. a todos, "independentemente da filiação partidária dos

chefes dos executivos municipais, com a mesma aten

ção". Politicamente, a intenção do governo, segundo o

secretário Salomão Ribas Júnior, "é cuidar da defesa da

Revolução e do fortalecimento da Arena".
Abordando esse assunto, o secretário João Valvite Pa

ganella falou sobre o clima em que se deu a concepção e a

assinatura do "Manifesto do Oeste", tendo o governador
assinalado que vai mànifestar seu agradecimento pelo
apolo a cada um dos signatários. Reiterando as afirma

ções em discursos pronunciados em Itapiranga e São

Carlos, ogovernadortambém decidiu-encaminhar cópias
do referido documento ao presidente Ernesto Geisel e ao

deputado 'Francelino Pereira" presidente nacional da

Arena. Ficou também acertado que o portador dos doeu
mentosserá o senador Lenoir Var:_gasFerreira, presidente
do diretório regional da Arena.

ORÇAMENTO
Após a leitura pelo governador dos pontos básicos da

reunião, o secretário Ivan Bonato apresentou relatório da

coordenação de administração financeira, contabilidade
e auditoria, elaborado com base nas informações presta
dos pelas secretarias e demais órgãos da administração.
Três itens foram destacados no relato do titular da Fa

zenda: o fluxo de despesa provável do primeiro semestre;
o demonstrativo de alterações orçamentárias de 1977; e o
resumo das previsões de gastos com 'pessoal e encargos
pessoais.
Após o relato, a matéria foi colocada em discussão com

objetivo de se aprovar os tetos dos valores de desembolso
mensal das dotações referentes a "despesas de cus-

teio"; os tetos dos valores de desembolso mensal das

dotações referentes a "transferências correntes": e o

cronograma de desembolso de valores referentes às

"despesas de capital".
Vários secretários se manifestaram e o governador

Konder Reis decidiu pelo prossequrmento do esquema
financeiro previsto nos decretos 2.052 e 2.053, que permi
tem a manutenção do equilíbrio orçamentário-financeiro,
mantidas as tendências da arrecadação.
DIÁRIAS e AUXÍLIOS

De outra parte, o Chefe do Executivo determinou que,
além da concessão de diárias ficar restrita ao imprescin
dível para o bom andamento dos serviços. "fossem apre
sentados critérios que uniformizem o valor ea concessão
das mesmas, tantona administração direta como na indi
reta". O assunto ficou em andamento e na próxima reu

nião do Colegiado o secretário Plínio Bueno, da Adminis
tração, deverá apresentar um estudo fixando esses crité
rios.
Durante 'a análise do tema referente a concessão de

auxílios financeiros aos municípios, várias teses surgiram
em torno do debate, ficando evidenciada a necessidade
de adoção de critérios que permitam ao Estado, de acordo
com os limites do Tesouro, atender aos casos mais urgen
tes. O governador decidiu, então, criar uma' comissão
formada pelos secretários da Fazenda, Casa Civil e Jus
tiça para, sob a presidência do vice-governador Marcos
Henrique Buechler, proceder uma exame mais aprofun
dado da matéria. Antes de apresentar parecer conclusivo,
a comissão ouvi rá o senador Lenoi r Vargas Ferrei ra e o

deputado Nelson Pedrini, presidente da Arena e líder do
Governo na Assembléia, respectivamente.
Finalmente,.o secretário Victor Fontana comunicou que

o Banco do Brasil resolveu atender pedido por ele formu
lado no sentido de continuar financiandoprojetos de fru
ticultura de clima temperado. A comunicação foi feita
pelo diretor da 62 Região, Walter Peracchi de Barcellos,
que informou que os critérios de atendimento permane-
cerão os· mesmos de antes.

.

O titular daAgricultura eAbastecimento observou que o
.

Conselho Nacional de Crédito Agrícola havia programado
financiamento com prioridade nas áreas de despesas de
custeio e comercialização, o que impossibilitaria o finan
ciamento de projetos de investimentos por parte do
Banco do Brasil. Com a liberação, agora anunciada para
Santa Catarina, os fruticultores poderão contar com re

cursos do Banco do Brasil para investimentos no setor.

Fucat e Delegacia do
Trabalho fazem cursos de
administração'sindical

O governaâor Antônio Carlos Konder Reis presidiu na tarde de
ontem assinatura de convênio entre a Fundação Catarinense do
Trabalho e a Delegàcia Regional do Trabalho, visando a realiza
ção de 34 cursos na área sindical. O convênio celebrado pelos'
Srs. Antônio Alves Filho, presidente da Fucat, e Airton Minóaaio
Nascimento, delegado do Trabalho em Santa Catarina, estabe
lece o repasse de recursos da ordem de Cr$ 651.820,00, oriundos
do Ministério do Trabalho.
Serão desenvolvidos no período de um ano 34 cursos de admi

nistração sindical, sindicalismo urbano, sindicalismo rural e con
tabilidade sindical, com um total de 1.280 participantes. O princi
pal objetivo d?� cursos é o aperfeiçoamento dos dirigentes sindi
cais no exerclcio de seus cargos e dos responsáveis pelos servi
�os contábeis e de administração financeira das respectivas en
tl�a�es. Os c�rs�s p�ogramados são os seguinte: administração
slndlcal- 5; Sindicalismo urbano - ,J' sindicalismo rural- 13' e
contabilidade sindical - 3 cursos.

' ,

Sequndo o convênio ontem celebrado, cabe a Fucat a tarefade
planejar, executar e avaliar os cursos previstos, em perfeito en

t�osamento c?m aSubsecretaria de Promoção Social da Secreta
na de Relaçoes do Trabalho do Ministério do Trabalho. Além
oiss?, a .Fucat fornecerá todo o material de expediente para a

reallzaçao dos cursos e efetuar a seleção e contratação de pro
fessores necessários ao desenvolvimento dos referidos cursos.

De outra parte, compete à Delegaciado Trabalho supervisionar
e coordenar tecnicamente os cursos, bem como controlar o de
senvolvimento da programação. Os recu rsos serão transferidos à
Fucat no prazo de 15 dias, a partir da publicação do convênio no

Diário Oficial da União.
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o Presidente da Arena paulista, Sr. Claudio Lembo,
terá seus motivos para afirmar que o Governo não alte-

�

rou "sua estratégia de desenvolvimento político" ao

disparar o Ato Complementar que ontem restaurou a

"Lei Falcão" em suas dimensões originais e sinceras:
um instrumento de censura à presença dos partidos - e

particularmente o deOposição - o rádio e naTV. A Lei,
quando "por inspiração" do Sr. Armando Falcão brotou
no Ministério da Justiça, destinava-se a dar à .Areha
condições.prévias de vitória nas eleições.municipais do
ano passado. Para isso, cassava aoMDB o uso dosmeios
de comunicação que lhe. teriam sido muito valíosos na
expansão eleitoral de 1�74.
Ao germinar, a "Lei Falcão" não disfarçava estes pro

pósitos. Foi a necessidade de fazê-la passar pelo plená
rio do Congresso que incluiu, em suas provisões; o
artigo que hibernava na lei orgânica dos partidos e da

ria, à Arena e ao MDB, algum consolo pela perda dos
horários .gratuítos para a propaganda eleitoral, com o

acesso homeopático ao rádio e à televisão fora de tem
orada de campanha.
Esse dispositivo foi usado umaúnica vez, no semestre

passado, pelo MDB. Da experiência, resultou a cassa

ção, pelo AI-5, do mandato do líder oposicionista na.

Câmara, Sr. Alencar Furtado, e um processo na justiça
contra o presidente do partido, deputado Ulisses Gui
marães. Mas nãopodem ter sido essas as consequências
que levaram. o Governo a suprimir mais essa prerroga
oçva partidária. A exibição de um simpósio do�D6 pela
televisão atingiu a níveis .ínesperados de audiência�
equivalente aos das telenovelas. E seria a revelaçâo
desse público ávido de debates políticos uma explica
ção muito mais plausível para a atitude"
do Governo. Até' porque repetia
uma descoberta feita em 1974. Na época, ao começar a
campanha para ali _ eleições municipais, os

horários gratuitos do TRE na TV foram escalando os

índices de audiência com tal 'velocidade que, ainda
antes da abertura das urnas, as pesquisas de-aparelhos
ligados já revela a uma expectativa de debate político no
país que o projeto de distensão do governo Geisel não
programara atender, Essa constatação suscitou a "Lei

Falcão", assim como o encontro com os 30 milhões de
e espectadores do Simpósio do MDB, em junho, pro
vocou o novo ato complementar. 'Nesse sentido, como
afirma o Sr. Claudio Lembo, a estratégia do Governo
não foi alterada. Resta saber se ela conduz ao desenvol-
vimento 'político.
A distensão que o Presidente Ernesto Ge\sellançou,

ao assumir, assemelha-se hoje a um programa de con

cessões que não contava com a pressa da opinião pú
blica. O Governo ministraria as aberturas nas doses que
julgasse convenientes. Como foiímpossível sincronizar
esses ritmos, a distensão acabou. Mas acabou S()JINlX

tinguíf as expectativas populares. São elas que-expli
cam, nestemomento, o periplo do senadorarerrísta Teo
tôniq,Vilela, um dos políticos-que melhor se ajustaram
ao d8ejo das platéias. Há meses, ele, viaja pelo país,
com passagem e estada pagas, simplesmente para falar
em democracia. As,sociaçõesm,unicip9,se�coti��.,para
financiar essa peregrinaç-ão. A exce.çãod(l.sena(!or Teo
tônio Vilela, é o MDB, não (, pa,rtido do gov�rno, 'que:
detém o-monopôlio do tema. /

..

.'
.

'.i .

,

.

YF.·I·..gurinhas"O curioso é que a inquietação da opinião púbUca.nM· '

tem sido um dado inteiramente desprezado pelo Go .. '

vemo. Ela foi utilizada, recentemente, para que, se' Ián�
çasse através da imprensa a candidatura do general Ioâo
Baptista Ftgueiredo à sucessão do Presidente Geis.eL,A
manobra, por enquanto bem sucedida, trouxe. uma no
vidade desconcertante para a dinastia rçyoly.oiOll'áIIia,
que parecia a pedra de toque da continuidade domovi"
mento. Mudou, até onde a vista alcança, (} .ritual s",pe!>
,sório, que exigia que as candidaturasnasc.essem amatu':
rassem nos meios militares.

.

A mudança encheu de esperanças os politi.cos .que
vislumbraram a oportunidade de armar, em tomo dessà
candidatura, uma plataíorD:la de Governo e ull}.a conso�
lidação de compromissos a Serem cumpridos depois da
posse. Mas, a partir do instaI;lte em qu,e a'candidatura se

estabilizou, o Palácio do Planoalto dli sinais de que está

determinado a sustar todas as negociações da órbita da
sucessão. Primeiro, impondo silêncio à Arena. Al1.:or_a.
tirando do ar os partidos que, inevitavelmente, abana- .

riam o assunto em suas aparições no rádio e na TV. .

Assim, ele afasta a opinião pública da sucessão: E
consolida uma tendência a permitir que a política brasi
leira assuma todas as características de normalidade,
desde que a população não participe. Trata-se de n�o
dei:xar que a impaciência daopinião pública vaze para o
reino encantado em que os .

políticos atuam. N esse sen

tido, as eleições parlam�ntares de 1978, para'�s quais o·
Governo já adotou as precauções da "Lei Falcão" e de.
uma Constituição reformada com o propósito dlllibe·
rado de calafetar as umas, passam a sér uma hipótese,
do calendário oficial. 1t càda vez menos verossímil que
elas sejam realizadas no ano que vem, qulin'do o futuro
Presidente já estará eleito e o Governo Geisel der por
completa a sua tarefa política.

'.

COLlJNA DO CASTELLO

As eleições

. ,.

nnprovaveis

Marcos �á; Correu
Redator-substítuto

,Rumos di'fusos
Pelo Ato Cqmplementar n? 104 taçâo' e "oposição", nem se edi

'0 Presidente _Geisel suspendeu tou um dicionário prático onde
provisoriamente a faculdade in- essas situações ficassem nítida
serta na Lei Falcão, pela qual os mente identificadas. Logo, imer
partidos políticos usufruiriam se- gimos ainda uma vez nas águas di
mestralmente de horários gratui- fusas do subjetivismo, sem que a

tos no Rádio e na TV, para difusão Nação possa realmente. saber o

de programa e doutrina partidá- que queremos e para onde vamos.
rias. Institutos revolucionários, como a

Justifica-se o novo édito revolu- Lei Falcão, merecem reparos do
cionário pela necessidade de coi- próprio poder instituinte, como se

bir "manifestações contestató- a maior qualidade das leis fossem
rias" e "distorções verificadas na a sua efêmra existência, e uma vo
realização de Congressos e Sim- lubilidade capaz de deixar per
pósios partidiários". A decisão plexa a sociedade que se destina
vincula-se, evidentemente, ao reger.
programa do dia 27 de junho, A legisferaçâo excessiva e a fre
quando .as lideranças do MDB' quência com que o poder insti
utilizaram-se de uma cadeia na- tuinte altera a", chamadas "regras
cíonal de Rádio e TV paradifundir dó jogo" são fatores certamente

pronunciamentos considerados negativos ná conta corrente da
"contestatórios ao' regíme , democracia - meta que o regime
quando a tolerância do sistema instalado em Março. de 1964 man
gue detém o poder permite ape- tém como carro-chefe de seu ideá-
lias a "Oposição ao Governo". rio;
Ora, não se delinearam até hoje Vivemos, é certo, momentos

as sutis diferenças entre "contes- desfavoráveis no que respeita aos

projetos sócio-econômicos. As di
ficuldades econômicas, consubs
tanciadas numa alentada dívida
externa e num deficit crônico na

balança comercial refletem-se de
sastrosamente sobre o projeto po
lítico, na medida em que neste

agem correntes de opinião com-'

primidas nos exíguos comparti
mentos de partidos artificiais e

destituídos de representativi
dade, como Arena e MDB.
O impasse político-

institucional que já se prolonga
por 13 anos está a reclamar a ho
nesta contribuição não só da
classe política, mas também das
correntes de opinião mais expres
sivas' da nacionalidade. Somente
essa comunhão, feita com patrio
tismo e sem quaisquer resquício
de ódios e ressentimentos, poderá
conduzir a Nação ao reencontro
com o seu grande destino.

É o-que todos os bons brasilei
ros desejam.

..

CARTAS
tem acontecido. Não sou contra o fu
tebol, mas sou contra a exploração a

que se submete a população às custas
do futebol. Uma proibição total desse
tipo de exploração e promoção da
ninha seria uma medida sensata,
muito mais sensata do que praíbir
Fernando Fonseca e tantos outros es

critores, que só nos tem orgulhado.
Mauro B, Sarsfield - Florianópolis.

VaImor Soares

feita, principalmente porque riaépoca
da convocação de Flores, ele residia e

.

Sr, Diretor: Se o governo não tomou Senhor Diretor: Ao mesmo tempo
nenhuma providência, usando sua que elogio a excelente matéria publi- competia COmo ciclista, ne Paraná.
profícua e atuante censura, dou, gra- cada neste diário, anunciando a parti-
tUitamente, uma sugestão para que cipação do velejador Valmor Soares, Embora não querendo- afirmar quefaça uso mais o correto desta mesma de Florianópolis, em campeonato tenha sido o primeiro a representar ocensura: proíba o mais urgente possí-
velo comêrcio dessas figurinhas sobre mundial, representando a vela brasi- esporte amador brasileiro, sendo cata-

a s.eleção brasileira de futebol, que me leira, convocado que foi pela CBD, rinense, em um campeon:)to mundial

�ablm de preocu�aç_ão. quero fazer um pequeno registro. Na de qualquer modalidade, quero lem
.

Pelo que tenho conhecimento, citada reportagemJoi dito que Valmor brar que em 1975 o ciclista, de Floria
'qualquer competição de destaque faz Seares, catarinense de renome'nacio-. nópolis:Milton Carlos D�lla Giustina
"com .que diversas firmas explorem, nal no esporte amador, veb,. era o competiu pelo Brasil,juntamente com
com muita esperteza, a curiosidade, "primeiro catarinense a participar de Élvio Siqueira .. BlUreto e Alcides da
principalmente das crianças. Acon- 'um campeonato mundial, represen- Costa Pires (PireUi, de São Paulo),
tece que nesta� eo}eç0es há sempre as t d CBD"

- ,'.

d d"an oa ,oquenaoever a elro. José Marços dos Santos·e Ricardo
"figurinhas difíceis" de serem conse- Nem mesmo a referência feita na Venturelli (São Caetano Esporteguidas e isso obriga, naturalmente, a

que se compre cada vez mais na espe-
seção de cartas deste diário, que dizia 'clube, de São Paulo) e Ruberli Rios

rança de conseguir as mais raras. Isso ser Luiz Carlos Flores, atleta que re_' (Besc, de Florianópolis), convocado
Já. tem sido combatido, e por sinal presentou o Brasil, sendo catarinense, pela CBD, participou do' campeonato
mi.Iito hem argumentado, na grande eI\1 campeonato mundial, pela pri-I mundial de ciclismo,. realizado na

,imprensa brasileira em todas as opor- meira vez justificou o engano ocorrído Bélgica. Atenciosamente. Domingos
tu�idades em que fatos dessa ordem na reportagem, por sinal muit� bem Tomé da Silva - São José,

oESTADO
Empresa Editora O ESTADO Ltda.

Rodovia SC-401 - Saco Grande - Florianópo
lis - Caixa Postal, 139 - CEP 88.000 - Ende

reço Telegráfico O ESTADO. Fones 33-1866-
33-1926 - 33-1679 - 33-1826 - 22-4139 (anún
cios) 22-6792 (circulação). Telex 0482:177.
Sucursais: Blurnenau - Rua 7 de Setembro.
967.,- 10 andar - Brus"lue - Avenida Consul
Carlos Renaux, 56 - Galeria Gracher - Salas 1

e 2: Chapecó - Rua Uruguai. 1458 - Criciúrna
- Avenida Getú!io Vargas, 312 - Itajaí - Rua

Hercílio Luz, 412 -1 o andar - Joaçaba - Rua 15
de Novembro, 882 - 10 andar - Joinville - Rua

9 de Março. 478 - Galeria Grossembacher -

sala N - Lages - Rua Carlos Jofre do Amaral,

SZ'.;:.,Tubarão - Rua São Manoel. 210 - São

�ig,ueI do Oeste - Rua Itaberaba - Aepre.

sentantes: Rio de Janeiro e São Paulo - A.S.

Lara Ltda. - Porto Alegre - Proppal Prop\l
ganda Representpções Ltda. - Curitiba, Belo
Horizonte, Brasília, Salvador, Recife, Forta
leza,Jlelém - Pereira de Souza e Cia. Noticiá

,rio Nacional: AJ8- Internacional: AP - Radio
fotos: AP - Telefotos: AJB.

InforllUll::oo geral�.

NO AR que aumentou nada menes

Em
.

Florianópolis que: 22% no primeiro se-

reúnem-se para pescar os Co- mestre de 77.
vernadores Konder Reis e .. .. ..

Canet Júnior. Com as taxações alfandegâ-
Em Porto Alegre, o Cever- rias o puro seotcli fica bem

nador do longínquo Alagoas, menos acessível ao paladar
Vivaldo Suriagy, passa o dos drinkers classe-média,
fim-de-semana nos pampas, à ampliando o mercado dos
convite do Governador Sin- "selos" fabricados em fundo
val Guazelli. de quintal.
Em São Paulo, também no EM BELÉM ,

último fim-de-semana con- O Almirante José Calvente
versaram o astuto' Aureliano Aranda, ex-comandante do V
Chaves, .Governador de Mi- Distrito Naval, assumirá nos

nas, e o loquaz Paulo Egídio próximos dias o Comando do
Martins. IV Distrito Naval, com sede
O Governador Guazelli em Belém.

anuncia agora sua visita a .. * •

Chaves, desta vez tendo por Substitui o Almirante An-
sede o Palácio da Liberdade, dersen Cavalcanti, que ga-
em Belo Horizonte. nhou sua quartà estrela.

* • * E O VENTO CONTINUA
Pode ser mera coíncídên- A indústria hollywoodiana

cia, mas não custa nada recor- continua sua linha de explo
rer a sábia desconfiança do ração dos grandes sucessos do
Barão (de Itararé) Aparicio passado: "E o vento levou ... ",
Tomrelli: "Há algo mais no um dos maiores sucessos da

�rC"E'''M' ITE'RIO'S" literatura e do cinema terá
continuação, exatamente do

A· cidade e o mercado de porito onde termina o original
automóveis já começam a de Margaret Mitchell.
demonstrar, mesmo em Flo- * • *

rianópolis, os primeiros sín- O screen-plau, criado espe-
tomas de saturação decorren- cialmente para o cinema por
tes de uma frota demais de 25 Anne Edwards ainda não tem
mil veículos automotores. nome: tanto poderá ser "A
Outro dia uma Kombi con- volta de Rhett Butler" ou

sumida pelo ferrugem foi "Continuação do que o Vento
abandonada na via pública, não Levou",
sem as placas. O Detran aca- SUPÉRFLUAS
bou recebendo '0 "presente: O presidente do INPS, Sr.
de grego". Reinhold Stephanes, admitiu
Já um Aero-WnIys, um que cerca de 600 mil interna

tanto cansado, mas ainda em ções às custas do Instituto
razoável estado de conserva- Nacional de-Previdêncía So
ção, jaz na estrada de Caeupé cial foram desnecessárias em
}lá pelo menos uma semana. 76, a maior parte das quais
Os veículos "forade cota- aconteceram em clínicas e

çâo", por velhos ou ímprestâ- hospitais com os QUais o Instí
veis estão sendo abandona- tuto mantém convênio.
dos em lugares 'remotos, ou'· Ao explicar que forâm
de poucomovimento, criando dados tratamentos cirúrgicos,
para as autoridades os mes- .quando poderiam ser minis
mos problemas surgidos nos trados tratamentos clínicos, o
Estados Unidos nos mos 50" Sr. Reinhold Stephanes lem
f<uja s;o!u�ã�, foi a criação dos b�u que os recursos díspen-

, c�r.IJ��nps "�o ,," .""". ,.,,', "" dídes. pelo INPS nessas m-

. \l' *. • .. fernações poderiam ter bene-
E a industríaliaaçâo. ;. ficiado outras certamente

. " iNo" Brasi�".,.Jnfe,lizm�nte mais necéssârías.
. -co��enttada n�<'PI'p:duç.áC, de" .

*
.

*. ..

veículos. Este é um problema sobre o
INVERAO qual o Instituto vai dedicar
Estranho invemo o floria- toda a sua vigilância durante

nopolitano. este ano.
* * * ZENQN

& vésperas de agosto nfrio O craque Zenon desfruta
cpntinua ausente. tal como a de um cartaz· táo grande em

democracia, o Inverno tam- Campinas que lá ninguém
bém já' é relativo. admite vê-lo fora da Seleção
UÍSQUE' Brasileira em 78.
O considerável aumento do Descobriram até uma posi-

preço do uísque escocês não ção para que pudesse ganhar
afetou as exportações do pro- vaga no meio-campo:
duto. centro-médio.
Muito ao contrário: as * * �'

grandes destilarias andam eu- É Zenon-Rivelinó e Zico
fóricas com o faturamento, 78.

Historinha banal repetida
Já falei dele uma vez, làz muito. tempo. Como há pessoas, também

há assuntos que não se desgrudam da gente, pelos quais temos simpatia.
A notícia, aliás, foi tirada do jornal. Mas o que é a crônica o detalhe da
manchete do dia, que muitas vezes- não foi bem absorvida?

Seu nome é Pedro, pedreirode profissão, soltava pipas aos domin
gos e tinha um euríõ cobiçado. Suas pipas se vestiam de Flamengo: as
.cores do time de futebol. E poderia torcer pÔr outro' clube? Além do

,
mais, para completar a felicidade,..era solteiro. Freud já explicou que
não há homem casado integralmente feliz.

Morara sozinho, em Barreiros, em casa pt'ópna,' com pequeno jar
dim de frente. E morava, os vizinhos.confinnavam, sem companhia de
mulher verdadeira ou de mulher-dama. Acordava cedo, se jogava em

direção da Federal, a gaiola do curiô .pendurada ao dedo. Vinha tomar
cafê na construção.

Para não incomodar ninguém, sentava-se no último banco, o curió
dobrando e redobrando, e o coração de Pedro irradiando alegria. So
mente uma vez o cobrador encrencou com Pedro.

� Bicho não villia no meu ônibus. Se queres levar ave pra cidade, o
transporte é outro, disse o mulatinho pernóstico .

Pedro' desceu, que não era de discutir, e apanhou um táxi. Com
permissão domestre de obras foiao escritório daempresa de transporte.

- Meu curió não toma lugar, ele disse ao gerente. Depois, ele n.ão
suja no chão, E mais ainda: somente. omulatinho reclamou do canto do
meu curió.

O pássaro gostava de sol, especialmente no inverno. Em virtude
disso, enquanto punha tijolo sobre tijolo, i,mudando a gaiola de lugar,
até o momento em que o sol batia pelo o outro lado. No fim do dia,
trocava de roupa, apanhava o curió e ia para o ponto de ôn�us. Não se

esquecia de levar entrê os documentos a autorização fornecida pela
empresa.

Um dia Pedro'Pedreiro conheceu o amor. O amor apareceu, assim
de repente, na domingueira do "Flor de Marapujá". Pedro já descon
fiava de que O amor erl! bom,.mas nãotãQ bom assim. E resolveu casar-se

no mesmoano.'
'

Por uns tempos esqueceu-se das pipas. Na ordem das suas preocu
pações estava, em primeiro lugar, seu bem-querer. Depois, com alguns
quilômetros de.distânçia, o curió, agora recebendo cuidados dos doÍS.
Tanto era assim que, para satislàzer.a.mq.lher.�duas vezes por semana o

curió ficava em casa, como companhia.
Ao acordar, na manhã ensol;uada ·de domin�o, com o Nordeste

soprando fmne, Pedro viu a'pandorg;t v.aseaillll fàzendo piruetas sobre
seu telhado. Nem te ligo, pensou'. Tomou caLe

..
com leite e foi podar as

roseiras. �

Fazia tempo que vinha fugindo das provocllçóes. Quando não era a'
pipa do Vasco, era a do Fluminense. Antes de se casar, todQS os domin
gos, pipa nenhuma se aguentava nó ar por mQjt� horas.

Quando terminou de podar as roseiras, a pipa do Vasco ainda
continuava provocativa, fazendo fuu4!,s sQbre sua propríedade. Entre
tanto, Pedro I)ão estava desl;'reparado para..

uma guerr'a. No deco�rer da
semana, por via das 'dúvidas; havia passado enceto! 'n'a linha urso,
aproveitando cacos de vidro e (,ola fórmica da construção da Beira-Mar
Norte.

Encostou a escada no oitão da casa, trepou no telhado, prendeu três
giletes usadas na rabiola da Flamengo e deixou que o Nordeste fosse
engolindo a linha, cpm a sensação de quemmanipulava um instrumento
de alta periculosidade, assim como uma bomba de nêutron.

Quando a mulher acordou, chamou por Pedro: ele não respondeu.
Chamou-o novamente, no mesmo instante em que abria a janela da
cozinha. Viu-o caído no chão, imóvel, com um sorriso de felicidade nos

lábios:
'

Da cabeça de Pedro corria um filete vermelh� para a terra preta.
No céu azul, como águia soberba, a pipa do Flamengo mantinha a pipa
do Vasco P�esa ao seu estirante, o rolo de linha aprisionado por uma
telha rachada.'

O último boletim médico, se é que 8' .gente pode acreditar em

médico, afirma que o estado de Pedro Pe'dieiro é promissor. Ao se

aceitar o informe, Pedrc, ao acordar do coma, continuarA feliz, muito
feliz. \. .

Halde",,",. IH enezes
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SIMONSEN DIZ QUE É NECESSÁRI
CAPITALIZAR 'A"EMPRESA NACIONAL

"Clareados os' hori

zontes do balanço de

paqarnentos, a maior

concentração de esfor

ços, hoje, se dirige para
a contenção da alta de

preços. A inflação brasi
leira é suficientemente

polimorfa para não

comportar diagnósticos
unilaterais, mas é claro

que em seu combate há

que estar presente um
elemento crucial, dire
tamente ligado à ativi
dade dos bancos: a pC)li'-
ttca monetária".

Foi o que declarou

ontem o Ministro da Fa

zenda, Mário Simonsen,
ao- falar no Congresso
dos Bancos que se req
liza em Manaus, depois
de lembrar que,' por
causa da alta dos preços
do petróleo a partir de

1973, o principal "pro
blema que o Brasil tinha

que enfrentar em 1974

era o de viabilizar o seu

balanço de pagamentos
e o consequente endivi
damento externo, sem o

que não haveria política
duradoura de cresci
mento ou de controle de

inflação" .

O Ministro sustentou

que a aplicação "de uma

política monetária ade-

quada aos atuais pro
blemas brasileiros en

volve uma série de as

pectos dignos de refle
xão: primeiro, como se

deve apreciar a execu

ção do orçamento mo

netário: segundo, como
dirigir o.crédito seletivo;
terceiro, em que medida
é desejável substituir
crédíto por capitaliza
ção; quarto, o que se

deve esperar do com

portamento das taxas de
juros e como o sistema

financeiro deve encarar
suas responsabilidades
perante a sociedade".
Sobre o primeiro

ponto, declarou: "num

período dê desacelera

çáo da inflação, o cres

cimento percentual dos
meios de pagamento
deve ficar abaixo da taxa
de aumento de preços
composta com à. da ex

pansão do produto real.

Trata-se de evitar que á

política monetária san

cione assivamente as '

-.': "'"
.

I· -<,.
altas de preços passa- O Ministro da Fazenda
das, transformando num deteve-se mais na ques
deterrninante ativo de tão-da substituição do
menor inflação futura. É ,. crédito por capitaliza-
fundamentalmente esse çáo que envolve o pro
princípio que se procura blerna do crescente en

obedecer na execução dividarnento das ernpre-'
.

do orçamento monetá- sa� nacionais. "O go-
rio". verno vem demons-

CAPITALIZAR EM
PRESAS
"Uma potltica mone

tária austera é, eviden
temente, incompatível
com o ideal utópico do
crédito abundante e ba
rato" - observou Mário

'Slrnonsen: a respeito do
crédito' seletivo. "Por
razões sociais e por ob

jetivos econômicos é

,
comprensível que se re

servem linhas de' crédito
a ju ros favorecidos às

exportações, à agricul
turae àpequena e rnédia

empresa, Mas o bom
senso obriga o reconhe
cimento de que o créd ito
subsidiado tem que ser

crédito racionado, sol)

'pena de. crescimento in�

controlável dos meios
de pagamento". E mais

adiante: essas reflexões

trando empenho em

contribuir para uma so

lução, ampliando os in
centivos fiscais aos in
vestirríentos em ações,
promulgando a nova lei
de sociedades anôni
mas, citando a comissão
de vaíores mobiliários,
permitindo que recursos
do PIS e do PASEP

sejam aplicados em

ações, estabelecendo
programas especiais
com Ç) Procap e o Finac"
- lembrou ele.

E argumentou: "não
há razão para esperar-se
que mais recursos para

capitalização das em

presas signifiquem me

nores taxas .de juros ..
Com efeito, o que se re

duzir de procura de cré
dito também se 'dirnl-

mostram que, numa po- nuira de oferta. AI�m
lítica de combate.à infla- disso, a fórmula para
çáo, cabe CD uso, mas não atrai r investidores para o
ó abuso, do crédito sub- mercadõ náoé mutilar a

sidiado" . correção monetária ou

as aplicações em renda

fixa, na busca indesejá
vel de (J� nivelamento

por baixo, altamente de
sestirnulador da pou

pança; A capitalização
em grande escala das

empresas há que resul

tar; de', um lado, do

amplo esclarecimento

do público. investidor e,
de outro lado, de uma

atitude extremamente

responsável por parte
das companhias aber
tas".

Ao tratar da taxa de ju
ros, o Ministro mencio

nou a inquietação do

empresariado nacional

por causa dos custos fi

nanceiros, "O governo
sabe que o problema
não comporta soluções
simplistas. A taxa de

juros não pode escapar
da lei da oferta e da pro
cura. A fórmula simpá
tica dó crédito abun

dante e barato não passa
no vestibular da política
anti-inflacionária" .

"O governo sabe que
o sistema financeiro,
embora sadiamente lu

crativo, não aufere os

ganhos excepcionais
que se presumem pela
leitura precipitada de al

guns balanços, nos

quais 'se confundem

manutenção de capital
de giro com lucro" -

disse 'mais. Ao finalizar,
Mário Simonsen desta
cou que o governo "não

dispensa a compreen
são das instituições fi

nanceiras quanto à sua

responsabilidade so

cial".

Economia - 5

CDS poderá hoje
reescalonar índice da

correção monetária
O reescalonamento dos índices

de correção monetária a que estão
sujeitos os empréstimos conced i
dos pela Caixa Econômica Federal,
através do Fundo de Assistência So
cial, poderá ser uma das principais
decisões da reunião do Conselho
de Desenvolvimento Social, sob a

.

Presidência do', General Ernesto
Geisel. i

Os empréstimos do FAS, que hoje
ficam sujeitos a 10Ó por cento, 90

por cento, 60 por cento, ou 40 por
'cento de correção monetária, con
forme o seu significado social, pas
sarão a ficar sujeitos a 100 por
cento, 80 por cento; 60 por cento, 40
por cento ou 20 por cento. A única
alteração será a redução da se

gunda faixa, de 90 por cento para 80

por cento, para "um maior equilí
brio" entre as cinco, segundo expli
cou o presidente da CEF, Humberto
Barreto, e. serão mantidos os juros
de 6 por cento ao ano.

Além desse tema, foram 'também
incluídos na pauta oficial o pro
grama nacional de alimentação e

nutrição (Pronan) e o programa de

assistência materno-infantil. Ainda
na mesma reunião, está prevista
uma análiseda atuação dos Ministé
rios responsáveis pela implantação
dos centros sociais urbanos.
A alteração proposta no Fas já

vem sendo estudada desde o ano

passado. Humbertoo Barreto foi

agora convocado para estudar a

medida, e ressaltou ontem que os

projetos de maior significado social,
como aqueles que se desenvolvem
em zonas carentes, devem sempre
pagar menor correção monetária do
que "a construção de um colégio
particular em algum bairro rico",
por exemplo.

O Ministro da Saúde, Paulo de Al
meida Machado, é da mesma opi
nião, e cita ainda um outro exemplo:
"aqueles que desejarem construir
hospitais na Avenida Atlântica deve
riam ser obrigados a pagar juros e

correção monetária muito mais ele
vados do que aqueles dispostos a

edificar nas áreas carentes de insti
tuições d.esse tipo ou no interior do
país".

Velloso fala em
privatizar empresas,

'"
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estatais de' seguros

Ueki considera modesta
participação do Bra�il
no ,comércio mundiâf"
O mlnlstro das Minase Energia, Shigeaki Ueki, conside

rou bastante modesta; 'quase' insignificante, a participa
ção do)3rasfl no comércio mundial. "Para quem conhece
o comércio exterior a participação brasileira de apenas
2,3 por cento, ou seja, 12 bilhões de dólares, é ridícula e

por isso.idevernos dirigir nossas atenções para aumentar
as exportaçóesnacionais".

"

Em palestra ontem, no seminário de promoção comer-

ciai do.ltamarati, o ministro Ueki disse que não tem ne-
r

nhurna restrição a entrada do capital estrangeiro, nota
damente na forma de "joint-ventyre", na área mineral,
porque a experiência tem demonstrado que, esse tipo de

empresa abre perspectiva de mercados e de captação de

.capital e tecnologia para o nosso país. Ele reafirmou,
ainda a posição contrária a do governo de o Brasil parti�i
par de eartéis internacionaiS, como forma de sustentaçao
do preço e manutenção da oferta e da demanda dos pro
dutosao seu .interesse.

O ministro das Minas e Energia explicou que, funda

mentalmente, o êxito de uma política comercial deve se

basearem quatro itens "que nós no Ministério das Minas e

Energi:a denominamos de política dos quatro "is" - in

formação, imaginação, iniciativa e insistência". A infor

mação, segundo ele, é básica para o comércio exterior e
relembrou que no tempo do chance.le,r G)�son Bar�osa a

Petrobrás-e outras empresas do Mlnlslteno das Minas e

Enerqia foram .autorizadas a manter reuniões secretas,
para troca de informações, com técnicos do Departa
mento Comercial do Itamarati e cem adidos comerciais

das nossas ernbaixadasjio exterior.
"A imaginação - observou Ueki - é outro item bas

tante importante, pois não adianta ter informação e não
saber fazer uso dela. Da mesma forma, a iniciativa, com
binada com a íntermação e a imaginação, é também um

fator de êxito para uma política comercial. E finalmente, a
ínslstêncta, pois se não formos teimosos e não agi rmos
com, pe�tinácia muitos negócios deixarão de ser realiza
dos".

o Governo de Goiás f'irmou ontem preto- "resistêncjas passivas", mas disse esperar

colo de intenções com a Federação Nacional que,' no caso especlfico das companhias de

das EmpfesasdeSeguros Privados (Fenãs-eg) . seguro, "çutroe estados/multo em breve, ve-,
transferindo-lhe, por Cr$ 39 milhões 486 mil, nharn a acompanhar Goiás" ..

c controle acionário da Companhia de Segu- O presidente da Fenaseq, .por seu turno,

ros do Estado (Cosego), no primeiro ato efe- classificou de "momento histórtco" o ato de

tivo de privatização das seguradoras estatais. transferência. do controle acionário da Co-

A solenidade foi realizada no gabinete,do sego, "pois não me recordo de empresas es

ministro do Planejamento, Reis'Velloso; que tatais que tenham passadc à iniciativa pri

assegurou, na ocasião, estar o Govemo dis- vada por disposição expr�ssa ôo Governo".

posto a transferir à iniciativa, "sem paterna- "Neste momento - afirmou ele.idurante a

d solenidade - toda a iniciativa privada bras»lismos e pagando-se sempre o valor e mer-

cado", aquelas empresas que, por razões his- leira, e não apenas o setor de seguros, acaba
tóricas e por exercerem uma atividade tipi- de marcar um ponto", o governador Irapuan
camente privativista, estejam ainda em seu' da Costa Costa Junior apontou a confiança
poder. O protocolo foi firmado pelo govema- do seu Estado na empresa privada nacional

dor de Goiás, Irapuan da Costa Junior, pelo como uma das razões que o levou a priVatizar
presidente d� Fenaseg, Carlos Mota, e pelo a Conseqo. De acordo com o protocolo

presidente da Comissão Especial de Privati- ontem firmado, a Fenaseg pagará pela

zação do Mercado Segu·rador. Leonidio Ri- comprada Cosego um total de,Çr$39milhões
beira Filho. contando ainda com a assinatura 486 mil 852, a um preço de Cr$ 6,70 por ação,
de Reis Velloso. mais o lucro que for apurade.nobaíeneete d�
Segundo o ministro do Planejamento, o ato 30 de junho último. À Femaseg, por sua vez,

"é um bonito golpe para a iniciativa privada, o temprazo de 60 dias, a parttr da asstnatura se
Governo e a economia do País" e representa contrato de transf,erência, para realizar licita
não só a disposição governamental de trans- ção, entre- as suas associadas, objetivando a

ferir àquelas empresas de atividade tipica- venda da companhia.
mente privativas como também se constitui .

.'

"numa.demonstração de confiança em uma Qualquer acréscimo que vier a ocorrer no

economia de mercado, de cujos segmentos preço pago pela Fenaseg reverterá em favor

mais produtivos ela participa". " dos 11 'atuais acionistas da Cosego - entre

"A solução para a questão de desnaclonall- os quais se jncluern a loteria do Estado e a

zação e da estatização é única: o fortaleci- Fundação Estadual de Esportes �, que

mento da empresa privada brasileira. O Go- detém 1'4,85 por Cento do seu capital social.

'vemo se dispõe, dentro de esquemas não pa- O protocole de Intenções estabelece .ain_da
'

ternalistas e pagando-se um valor de mer- que "a Fenaseg, por si ou por quem a suce

cado, a transferir aquelas empresas que, por der, obriga-se a manter nà Cosego, enquanto

razões históricas, permaneçam ainda em seu conveniente para todos e respeitada a Coriso

poder", enfatizou Reis Velloso, citando o lidação das Leis do Trabalho, os funcionários

exemplo da Renave. que hoje integram o seu. quadro". Espírito
, Reconheceu ele, haver sempre, nestes pro- Santo, São Pau lo e Mi nas Gerais serão o.s

cesses de privatização dificuldades não só próximos estados a privatizarem suas com-

L.,.._P_O_Ií_ti_ca_S_q_u_an_t_o_le_g_ai_S,_a_ss_im_c_o_m_o_,à_s_ve_z_e_s,_.p_a_n_hi_aS_S_e_g_U_ra_d_o_ra_s. se.àprovaram redução
do confisco da soja,

, ,

Aumento de 6% foi.JI� engano
o crescimento da eCC;>flOr:nia b�asileira re,- pr'ilticaménte estabilizados.

,

'

gistrado nos primeiros meses do ano.ria f�,i�a Par(i o ·ministro do PI,a�jamento, o presi
de cinco a seis por cento, está dentro do pro-

'

dente Geisel foi su·!,icieAtemente claro ao'

pósito governamental de desaceleração, afirmar aos banqueiros em Manaus, anteon
afirmou ontem o ministro Reis Velo,so: �o tem, que, com o declínio da lntíaçáo. o go

negar que houvesse feito qualquer prevrsao vemo de��ja ver ig�alme�te qe:cllnadas as

de elevação do PIB nesta .ordem p.a;a 1977. taxas de jl,lros.. .

"
.' , "

O ministro do Planejamento admltluter h'a.- A proppsta da Pet.robras'de Isentarda lei de
vido algum engano de interpretaçã.o na �n· similarida�e a importaç�� d� e�uipamento.s
trevista concedida no Recife, na qUinta-feira para a baCia de Campos esta sUjeita a modl

passada, quandO lhe foi atribuída a estimativa J ficações':, segundo a�irmou ontem o �inistro
de um crescímento entre 5 e 6 por cento da do Planejamento, ReiS Veloso, que nao qUIs

economia este ano. "Eu não poderia ter feito precisar o prazo para a decisão do assunto.

tal previsão, se não disponh� ain�a do� "Não é a�sunto .para d��,�rar nem, por
dados das safras agrícolas. O que eu disse tO! outro lado, e questao de dias , declarou, la

que houve um crescimento de cinco a seis conicame��e, e,nfatizando q�e"a propo.sta da
porcento nos primeiros meses", e�p"cou ele .. Petrobrás e�ta em dlscussao

_.
O pedido da

De acordo com Reis Veloso, tais dados se empresa, apos sofrer alteraçoes. n�ma das

referem ao comportamento da economia ve- últimas reuniões do Conselho de Oesenvol

rificado até abril último. Informou ele ainda vimento Econômico (COE), já está pronto no

que os oíveis de emprego_ no. país, pe_10s �inistério das Minas e E,ner�gia para ser en

dados setoriais de que dispoe, permanecem IVlado novamente à apreclaçao do Conselho.

,
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Ptodu,tores rurais de

A redução do confisco camblal da soja para 4% é vtsta.pelo
presidente da CooperAlfa, Aury Luiz Bodanese, como uma me

dida positiva adotada pelo Governo num momento psicologica
mente certo, dada a queda do preço do produto e da necessidade
de não criar desestímulo na sua cultura Aury Bodanese se pres
tou a mostrar com números o quanto a redução representa para o
bolso doprodutor, referindo-se aos Cr$ 144,00 que valia a saca

antes do rebaixamento do confisco e dos Cr$ 150,00 que passou
a valer depois, o que significa Cr$ 6,00 de lucro por saca.
Na oportunidade Bodanese manifestou sua esperança na me

lhoria pá cotação internacional da soja, argumentando que a

tendênéia indica isso, a partir dos 245 dólares por tonelada que é'
o preço de hoje (ontem). Revelou que a CooperAlfajá exportou 12
mjl toneladas, 3 mil das quais nos últimos dias com preço a fixar.
até novembro, e tem 7 mil em estoque para comercializar,
Para Marcos Wandresen, presidente da Federação da Agricul

tura do Estado de Santa Catarina (Faesc), a reduçã,o do confisco
da soja foi recebida com satisfação e, segundo ele, "a Faesc
espera ql!e gradativamente os restantes quatro por cento sejam
reti rados" .

Revelou ainda que com a redução do confisco a produção de
soja no Estapo deverá ser incrementada e, desse modo, o parque
agroil)dustrial catarinense passará a ter condições de consumir o
produto e Santa Catarina terá, consequentemente, melhor
condição de matéria-pri ma desse produto, que representa para o
Brasil um dos produtos básicos para obtenção de divisas.

lelsOB Freire
A Sul Amcrica Se,�\lros, dando
prosscguímcn to ao C ircuit ()

Sul América de Música Erudita

apresenta o rccttal do pianista
brasilcíro Nelson Freire,

O recital será realizado no

Teatro Ah·ar.o de Carval'ho, no dia

28dejulho, às 21 horas,
.\ entrada será franqueada ao público,

exigindo-se a aprcscntacáo de
COI1\;l.e que pode SL'r rc t iradp na sede da

Sul América SC�llros.

I CIRCUITO
SUL AIIÉRICA

.

DE IIÚSICA ERUDITA

"SULAMERICA
. SEGUROS

ElldereVl:
l'ra(,'a 15 de ;'>i()\'l:lI1bro.l1,8�' e 9�' andares

Tc!. 0482-226,402 lê 225,244

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Doca Street,
livre, agora
vai gravar
discos e

fazer livro
SAO PAULO - Depois

de se recusar seguidas vezes

a falar, alegando "Ordens
do Advogado". Raul Street
deu entrevista a imprensa,
ontem a tarde, em frente à
residência do seu pai, onde
chegou de madrugada. De
monstrando calma e mesmo

bom humor, afirmando
sempre confiar na sua ab
solvição, "porque acredito
na justiça e tenlio bons
advogados", Raul Street a

nunciou que pretende gra-.
var duas músicas e terminar
de escrever um livro, "que
fala de minha própria vi
da". Raul "DOca" Street,
respondeu a todas ás per
guntas que lhe foram feitas,
exceto as que se referiam
ao crime de Búzios, quan
do, em dezembro do ano

passado, assassinou Ângela
Diniz. "Eu prefiro não falar
nada", disse. Quando foi
perguntado o que faz uma

pessoa perder o controle e

matar, respondeu "não te
nho explicações a dar".

Sobre as suas perspecti
vas de vida disse estar con
fuso. "Depois de 6 meses
em uma prisão você fica
sem saber o que fazer. Mas
eu continuo a ser um corre

tor de imóveis, ainda estou

registrado no Banco Fina
sa". As suas fontes de ren

das, disse, dependem do

que ele vende. "Como a

minha clientela continua

comprando, eu continuo re

cebendo".
Raul Street afirmou que

não pretende voltar a viver
com sua primeira esposa,
"mas isso não quer. dizer
que nós tenhamos inimiza
de". Disse que preten d e

viver mas com a sua família.
"A cadeia é uma lição
muito dura e eu tirei mui
tas lições das coisas que vi,
das pessoas que conheci e

isto vai mundar minha ma

neira de ser, quero viver
com a minha' família e com

meus filhos, conseguir o

dinheiro suficiente para
lhes dar conforto".

Cedec apura preiuízos
causados pelo vendavalPolíeia. aeiona a

Ope..a�iio ·DesarDlalDento
no oesi.e eaiarinense

LAGES (Sucursal) - Uma família permane
ceu sentada ii mesa de refeições, enquanto as

paredes de alvenaria da sala onde jantavam eram

jogadas a 600 metros dali pelo vendaval que
atingiu Lages na noite de sábado passado. Todas
as pessoas ficaram in táctas. Este fato ocorrido

no bairro Coral, o mais atingido, dá a medida
da violência da ternpestada que se abateu sobre
a cidade.

Este fato foi apurado ontem, junto com

vários outros, durante a visita que Nilson
Laudmann, secretário da Cedec- Coordenação
Estadual de Defesa Civil - fez aos locais

atingidos pelo vendaval. O assessor técnico da

Cedec- tenente Antonio Felisberto Pinheiro v

chegou a conclusão, pela característica dos

estragos que foram duas fren tes de vento.

Uma delas veio pelo acesso norte, atingindo
uma serraria e a antena de transmissão da Rádio
Clube de Lages; enquanto a outra, vinda em

direção contrária, atingiu um aviário, matando
mais de 13 mil aves. Na fábrica de Molas Picolli,
no bairro Coral, a língua vento derrubou um

portão de ferro, de 20 por 14 metros, e fez
com que se chocassem vários veículos que ali
estavam guardados, destruindo máquinas, equi-

pamentos e instalações de escritório. Outras
residências na rua Luiz de Camões, nas proximi
dades da Avenida Presidente Vargas, também
foram atingidas.

No aviário, além das 13 mil aves mortas,
ficaram danificadas as instalações (um pavilhão
de 150 por 30 metros) e algumas residências .de
empregados.

Os empresários e comerciantes que sofreram
danos no vendaval foram ouvidos por Nilson

Lindmann, que fará um relatório ao Governo do
Estado descrevendo os prejuízos.

Várias empresas permaneciam paralisadas on
tem, por falta de energia elétrica. Funcionários
da Celesc estão trabalhando na recuperação do
sistema de distribuição de energia elétrica:
Funcionários de vários órgãos da admirústração
municipal foram, destacados para os serviços de

recuperação da cidade. As pessoas que perderam
suas residências foram levadas para as garagens
do Departamento de Serviços Urbanos -DSU -,

onde permanecerão alojados provisoriamen te .

.

Enquanto isso, dezenas de trabalhadores do
DSU faziam a desobstrução das ruas, juncadas
de pedaços de madeira, tijolos e pedras, jogados
pela. força dos ventos.

Vítima de atropelamento
está' se recuperando

JOAÇABA (Sucursal)
Apreensão de armas

brancas e revólveres, pes
soas detidas para triagem
e veículos apreendidos e

multados, foi o resultado
da Operação Desarmamen
to, acionada pelo 20. Ba
talhão da Polícia Militar,
sediado em Chapecó, que
tem jurisdição entre a re

gião de Campos Novos até
a fronteira com a Repú
blica Argentina. O coman

dante da la. Cia. CPM de
Herval D'Oeste, capitão
PM Júlio Olegário dos An

jos, divulgou o resultado
da Operação Desarmamen
to levada a efeito em 21

municípios, em 3 dias de
blitz. Participaram da ope
ração a Polícia Militar e

Civil, além dos delegados
regionais e de comarcas.

Ala. Cia. CPM de
Herval D'üeste mobilizou
153 militares, além da
Polícia Civil. Disse o capi
tão PM Júlio que, somen
te no município. de Cam

pos Novos, existe mais de
70 condenados que se 'en
contram evadidos. "O que
chamou a atenção - disse
o militar - foi o grande
número de armas apreen-

EM SÃO PAULO
O ex-agente do F.B.I. e atual investigador

particular, o norte-americano, Charles Francis
Dorrnann (63 anos), que está em viagem de
turismo em São Paulo, foi assaltado ontem pOI
três ladrões "trornbadinhas", nas esquinas das
avenidas São Luis e Ipiranga, em pleno centro

da cidade. \

.

Um dos ladrões deu-lhe um soco no estôma-
.

go, enquantoos outros tiravam dos seus bolsos,
45 dólares (Cr$ 5 mil), um prendedor de ouro,
além de um talão de crédito no valor de 500
dólares da "Ainerican Ex press". Acompanhado
de intérprete; o ex-policial do F.B.!. contou no

lo. Distrito Policial que não pode reagir, por
causa da rápida ação dos "trombadinhas".
Considerou o caso "um incidente comum,
normal nas grandes cidades do mundo".

BALNEÁRIO CAMBORIÚ (Sucursal de Ita

ja
í

) - Vítima de atropelamento, o operário
Teodoro Stefanio (25 anos de idade, casado,
residente no Bairro Vila Real), continua interna
do no Hospital Santa Inês, apresentando frat
unis e diversas lesões no corpo. Ele foi

atropelado por volta das 19 horas de segunda
-feira última, por um veículo Opala, de cor

branca, sem placas, que se evadiu do local da

ocorrência, não prestando socorro ao operário.

A Operação Desarma
mento, segundo o capitão
Júlio Olegário, "não regis
trou. nenhum incidente
entre .os policiais e a po
pulação, inclusive, tivemos
todo o apoio". O militar
frisou que outras pessoas
que possuem armas ilegais
poderão ser aufuadas, em

qualquer momento.

as foram apreendidas
em bordéis da região e em

veículos em trânsito. Mui
tas pessoas foram presas,
sendo posteriormente libe
radas, após a triagem.
Mais de 65 motoristas ti
veram multas vanaveis,
porque estavam dirigindo
sem habilitação e com

documentação irregular.

didas, também as exclusi
vas de guerra, "mosque
tões" e pistolas Brow
ning".

Nestes 21 mumcipios
do meio-oeste catarinense,
foram detidas 77 armas

ilegais, sem porte e nem

registro.
Na sua maioria, as ar-

O acidente aconteceu na Avenida do Estado,
defronte ao Auto Cine Delatorre. Segundo as

testemunhas que socorreram a vítima, o Opala
fez uma curva em alta velocidade e o motorista

perdeu o controle do veículo, provocando o

atropelamento. Ao perceber dà ocorrência, o

motorista procurou fugir da responsabilidade.

Morre o piloto que resgatou
os sobreviventes dos Andes

Ministro dará ajuda aos ·flagelados
RECIFE - Depois de percorrer
a pé durante vinte minutos nas

ruas totalmente cobertas de

lama e ouvir moradores da
favela da Pedreira, em Palma

res, a 118 quilômetros do Reci

fe, o ministro da Saúde, Sr.
Almeida Machado garantiu aos

moradores de 300 barracos a

tingidos pela enchente de se

gunda-feira passada - a sexta

nos últimos três meses - que
seu Ministério vai colaborar na
transferência desta população,
responsabilizando-se pelo serv

iço de saneamento, enquanto a

prefeitura doará um terreno e

sol i c itará da Cohab Estadual
a construção das casas.

mo esse agrava o problema,
afirmou.

desabrigados.
A prefeitura não tem condi

ções de atender totalmente aos

atingidos, explicou o sr. Anto
nio de Almeida Machado, pois
praticamente a única fonte de
receita do município é do Im

posto de Circulação de Merca-

SANTIAGO DO CHILE - O piloto que
comandou o helicóptero responsável pelo resga�
te, na Cordilheira dos Andes, em 1972, de 16
jovens uruguaios que se alimentaram das carnes

de seus companheiros de viagem mortos, foi
uma das vítimas do recente acidente aéreo no

Sul do Chile, onde morreram 38 pessoas.
Trata-se do comandante Carlos Garcia Monas

terio, de 43 anos, piloto de um quadrimotor
DC-6, da Força Aérea, que no domingo passado
explodiu quando tentava pousar em meio a um

temporal no aeroporto de Puerto Montt, mil

quilômetros ao sul de Santiago.
No acidente, morreram 38 pessoas, entre as

quais os tripulantes, e sobreviveram 40, a maior
parte com ferimen tos diversos. Garcia Monaste
rio, de muitos. e brilhantes trabalhos prestados a

Força Aérea Chilena, tinh� recebido a Medalha
do Mérito por sua participação no resgate de 16
sobreviventes de uma equipe uruguaia de "Rub
gy" na véspera do natal de 72. O avião caiu no

cume da cordilheira em meio a neve, e

morreram 69 pessoas.

Ontem, o total de desabriga
dos chegava a 2 mil, alojados
tom nove escolas públicas im

provisadas como abrigo. A As
sistência Alimentar está sendo

.

insuficien te, pois só amanhã a

Comissão de Defesa Civil de
Pernambuco (Codecipe) enviará
o primeiro caminhão. com ali
mentos para os flagelados. En

quanto isso, a prefeitura está
fornecendo merenda escolar

(fubá, arroz e leite) para os

"É preciso não se limitar aos

relatórios, mas ver de perto e

se apaixonar pelo problema pa
ra conhecê-lo realmente". Disse

o ministro, acrescentando que
"não há programa de saúde

pública que possa funcionar
nestas condições", referindo-se

ao projeto de combate à esquis
tossomose que está sendo de
senvolvido em Palmares e muni

cípios vizinhos. Um drama co-

O resgate aconteceu 69 dias depois do

acidente, quando dois dos sobreviventes conse

guiram descer até encontrar ajuda no lado
chileno. O fato foi amplamente divulgado pela
imprensa do mundo inteiro, virou livro e filme,
com o título de "os Sobreviventes dos Andes".
O comandante Garcia Monasterio chegou até
eles em um helicóptero, com apenas 100 metros

de visibilidade, através de um perigoso desfila
deiro.

dorias (lCM), cuja arrecadação
este mês foi de apenas Cr$ 28
mil. Nos abrigos, crianças e

adultos, alguns doentes, se a

montam nas salas de aula, jun
tamente com os .pertences que
conseguiram salvar das águas.

��=CAS=AS�� ( APARTAMENTOS)BOM ABRIGO
Extraordinária morada, com excelente vista panorâmica,
totalmente em massa corrida. living em L, com sacada para
o mar, sala de jantar, lavabo, sala de recepção, sala de

almoço, estar íntimo, 4 dormitórios, 1 com BWC privativo e

quarto de vestir, BWC social, cozinha montada, áreas de
serviço, depósito, dependências completas para empre
gadas, garagem para 2 carros.

Preço: Cr$ 1.530.000,00 - Fin. 465.000,00 - Saldo a combi
nar - CS-D38-BAB

ESTREITO
Uving, sala, 4 dormitórios, banheiro social, copa-cozinha,
área de serviço, dependências completas para empregada
e garagem.
Preço: Cr$ 500.000,00 a combinar - CS-122-EST

BA,RREIROS
Casa com hall, living, 3 dormitórios, BWC social, cozinha,
copa, áreas de serviço, dependências completas para em-
pregada, lavanderia, garagem.

.

Preço: Cr$ 580.0QO,00 - Fin. Cr$ 510.000,00 - Saldo a com

binar - CS-132-BAR

BARREIROS
Casa. com living, sala de jantar, 3 dormitórios, (1 suíte),
BWC social, cozinha, áreas de serviço, dependências
completas para empregada, garagem.
Preço: Cr$ 690.000,00 - Fin. 529.000,00 -Saldo a combinar
CS-D62-BAR

BARREIROS
Casa com living, sala de jantar, 3 dormitórios, 2 BWC,
cozinha, áreas de serviço, dependências completas para
empregada, churrasqueira e garagem.
Preço: Cr$ 385.000,00 - Fin. 210.000,00 -Saldo a combinar
CS-D14-BAR

CAMPINAS
Hall, living amplo, 3 dormitórios.(1 suíte), banheiro social,
cozinha, áreas de serviço, dependências completas' para
empregada, lavanderia, garagem e churrasqueira. Acaba-
mento de t ". I

Preço: Cr$ 565.000,00 - Fin. 407.000,00 -Saldo acombinar
CS-114-CAM

TRINDADE
Próximo Telesc, Ufsc, Eletrosul, Besc. Cinco casas de fino

acabamento, com 3 dormitórios, BWC social, living, co
zinha, área de serviço e garagem. Quintal totalmente mu

rado - frente gramada. Preço: entre Cr$ 508.000,00 e

533.000,00 - Poupança de Cr$ 62.000,00 a Cr$ 66.000,00

I AGRONÓMICA
Residência dupla; com 2 livings, sala de jantar, 3 BWC, 5

. dormitórios (-1 suíte), 2 cozinhas, áreas de serviço, lavan
deria, garagem para 3 carros.

Preço: Cr$ 1.500.000,00 - Fin. Cr$ 400.000,00 - Sald o a

combinar - CS-107-AGR
TRINDADE
ótima residência, com living, 3 dormitórios, BWC social,
cozinha. áreas de serviço, garagem:
Preço: Cr$ 585.000,00 - Fin. Cr$ 385.000,00 - Saldo a com

binar - CS-1 Q4-TRI

TRINDADE
Excelente residência - Fachada totalmente em mármore.
Contendo amplo living, 3 dormitórios, BWC social, copa
cozinha, áreas de serviço, garagem, jardim e amplo quin-
tal.

.

Preço: Cr$ 587.000,00 - Fin. 485.000,00 - Saldo a combinar
CS-D97-TRI

TRINDADE
Unda residência com living, sala de jantar, 3 dormitórios, 3
(1 suíte) banheiros sociais, dep. completa de empregada,
copa-cozinha, garagem.

.

Preço: Cr$ 919.000,00 - Fin. Cr$ 748.000,00 - Saldo a com

binar - CS-D75-TRI

TRINDADE
Belíssima casa com living, sala de jantar, 3 dormitórios (1
suíte), banheiro social, cozinha, dep, completas para em

pregada, áreas de serviço, com gás central, garagem, jar
dim e quintal.
Preço: Cr$ 800.000,00 - Fin. 748.000,00 - Saldoa combinar-
CS-D74-TRI

'

TRINDADE
Casa com living, sala de TV, sala de jantar, 3 dormitórios (1
suíte), BWC social, cozinha, áreas de serviço, dep. comple
tas para empregada, garagem para 2 carros.

Preço Cr$ 715.000,00 - Fin. 385.000,00 - Saldo a combinar
- CS-D30-TRI

SANTA MÓNICA
Fina residência com living, sala de jantar, 3 dormitórios (1
surte), BWC social, cozinha, áreas de serviço, dep. comple
tas de empregada, lavanderia, garagem para 3 carros.

Preço: Cr$ 795.000,00 - Fin. 450.000.,00 -Saldo a combinar
CS-133.JSM

SANTA MÓNICA
Residência com hall, living, sala de jantar, lavabo, 3 dormi
tórios, uma surte, banheiro social, copa-cozinha, área de
serviço, dep. completa de empregada, lavanderia, gara
gem, churrasqueira, jardim e quintal.
Preço: Cr$ 760.000.00 - Fin. Cr$ 470.000,00 - Poupo Cr$
290.000,00 a combinar - CS-130.JSM

SANTA MÓNICA
Casa com living, 3 dormitórios, BWC social; cozinha mon

tada, áreas de serviço, dependências completas para em-
pregada, jardim e quintal.

.

Preço: Cr$ 714.000,00 - Fin. 429.000,00 -Saldo a cómbinar
CS-OS1.JSM

COQUEIROS
Últimos Apartamentos -Prontos -corn 2 e 3 dormitórios. Em
zona estritamente residencial - Ed ifício sem e levador, com
apenas 10 apartamentos. FINANCIAMENTO 90% -

POUPANÇA 10%. Conheça o local - a sua disposição plan
tão diário das 9:00 às 12:00.e das 14:00 às 18:00 horas,
inclusive sábados e domingos - Abel Capela, quase es

quina Max de Souza.

SANTA MÓNICA
Ótima. residência, com living, sala de jantar, 3 dormitórios
(1 suíte), BWC social, áreas de serviço, dependências
completas para empregada, lavanderia, chu rrascaria, ga
ragem para 2 carros, jardim e quintal.
Preço: Cr$ 758.000,00 - Fin. Cr$ 658.000,00 - Saldo a com

binar - CS1l59.JSM

SANTA MÓNICA
Ótima casa com living, lavabo, sala de jantar, sala de estar,
3 dormitórios (1 suíte), cozinha, áreas de serviço, depen
dências completas para empregada, garagem. Toda acar
petada, armários embutidos nos dormitórios.
Preço: Cr$ 690.000,00 - Fin. Cr$ 539.000,00 - Saldo a com

binar - CS-D04.JSM

COQUEIROS
Hall, living, sala de jantar, 3 dormitórios (1 suíte), BWC
social, cozinha, áreas de serviço, dependências completas
para empregada, lavanderia, churrasqueira e garagem
para 2 carros.

Preço: c-s 740.000,00 - Fin. Cr$ 440.000,00 - Saldo a com
binar - CS -117 - COQ

COQUEIROS
Excepcional residência, com living, sala de jantar, salade
estar, terraço, 3 dormitórios com armários embutidos (1
suíte), BWC social, cozinha (Kitchen) áreas de serviço,
dependências completas para empregada, garagem.
Preço: Cr$ 1.300.000,00 - Fin. Cr$ 550.000,00 - Saldo a

combinar - CS-D89-COQ
.

BOM ABRIGO
Frente para o mar, 2 sacadas, 170m2 área construída, to
talmente acortinado, armários embutidos, com living, sala
de jantar, 3 dormitórios (1 suíte), ampla cozinha, áreas de
serviço, dependência completa p/empregada e garagem.
Preço: Cr$ 680.000,00 - Fin.: 600.000,00 - Saldo no Ato

CENTRO
Em edifício c/ play-ground, piscina infantil, salão de festas,
sala de recepção, aquecimento a gás central - Apto. de
174m2 com living, sala de jantar, 3 dormitórios (1 suíte),
BWC social, cozinha, área de serviço, dependência com

pleta p/ empregada e garagem.
Preço: Cr$ 790.000,00, a combinar - AP-D70-CEN

CENTRO
Em edifício com excelente acabamento, portei ro eletrô
nico, salão de jogos, salão de festas, chu rrasqueira no

terraço, 2 apartamentos por andar, 2 sacadas, living, sala
de jantar, 3 dormitórios (1 suite), BWC social, cozinha, área
de serviço, dependência completa p/ empregada e gara-
gem. .

Preço: Cr$ 820.000,00 - Fin. Cr$ 700.000,00 - Saldo a com
binar. - AP-D31-CEN -

COQUEIROS
Excelente residência, com living, lavabo, sala de jantar,
estar íntimo, 3 dormitórios (1 surte), BWC social, cozinha,
áreas de serviço, dependências completas para empre
gada, garagem para 2 carros ..

Preço: Cr$ 992.000,00 - Fin. Cr$ 669.000,00 - Saldo a com

binar - CS-D50-COQ

COQUEIROS
Casa com living, sala de jantar, 3 dormitórios, BWC social,
cozinha, áreas de serviço, churrascaria, lavanderia, de
pendências completas para empregada, piscina, garagem
para 2 carros.

Preço: Cr$ 820.000,00 - Fin. Cr$ 540.000,00 - Saldo a com

binar - CS-D31-COQ

COQUEIROS
Em edifício com apenas 7 economias, aquecimento e gás
central, play-ground, churrasqueiras individuais, com
230m2 de área con�truída, c9-ntendo hall social, living, sala
de Jantar, 3.dorrnitónos (1 suite com quarto de vestir), BWC
SOCial, COZinha, área de serviço, dependências completas
p/empregadas, garagem para 2 carros.

Preço: Cr$ 980.000,00 - Fin. 740.000,00 - Saldo a combinar
AP-D50-COA

CAMPINAS
Casa com living, 3 dormitórios O suite), BWC social, co
zinha, áreas de serviço, dependências completas para em-
pregada e garagem. .

Preço: Cr$ 535.000,00 - Fin. 375.000,00 - Saldo a combinar,
CS-D85-CAM

.

CAMPINAS
Casa com living, 3 dormitórios, BWC social, copa-cozinha,
áreas de serviço, dependências completas para empre
gada e garagem.
Preço: Cr$ 535.000,00 - Fin. Cr$ 375.000,00 - Saldo a com

binar - CS-D55-CAM

ITACOROBI
Ótima residência com living, sala de jantar, 4 dormitórios
(1 suite), BWC social, cozinha, lavanderia, dependências
completas para empregada, ga ragem, telefone.
Preço: Cr$ 827.400,00 - Fin. Cr$ 388.000,00 - Saldo a com

binar - CS-127-GFL

ITAGUAÇU
Finíssima residência com hall, living, sala de estar. lavabo,
.sala de TV, jardim de inverno, 3 dormitórios com armários
embutidos (1 suíte), BWC social, sala de recreio, copa,
cozinha, lavanderia, áreas de serviço, despensa, churras-.
caria, aquecimento central, garagem para 2 carros e ter
raço.
Preço: Cr$ 1.214.000,00 - Fin. Cr$ 704.000,00 - Saldo a

combinar CS-D87-ITG
.

O IMOVEL CERTO PARA CADA CLIENTE

Para sua maior comodidade atendemos em dois endereços: Na
loja mais funcional de Flonanópolis, a Av. Rio Branco, l'i 2
com fácil estacionamento e no plantão mais charrnoso da
cidade. no Centro Comercial ARS, loja térrea.
Venha conversar conosco, pois nossos corretores são excelen
tes conselheiros imobiliários e vão ajudá-lo a realizar o melhor

'legÓCIO na compra do seu imóvel.
Solicite mforrnacões pelos fones: 22·3389 - 22-3899

22-3589 - 22·3790

BOM ABRIGO
Ótima casa com hall, sala de estar, lavabo, sala de jantar,
sala de TV, jardim de inverno, 3 dormitórios (1 suíte), BWC
social, cozinha montada, depósito, lavanderia,' sala de jo
gos, garagem para 2 carros, dependências completas para
empregada.
Preço: Cr$ 1.030.000,00 - Transfere Financiamento - cs-
049-BAB

BARREIROS
Casa com living, 3 dormitórios, B\t\íC social, copa-cozinha,
dependências oompletas para empregada e garagem.
Preço: Cr$ 375.000,00 - Fin. Cr$ 275.000,00 - Saldo a com

binar - CS{)34-BAR
COM�RCIO. CONSULTORIA
I'< ADMINITRAÇÃO DE IMÓVEIS LTOA ..

CRECI 161

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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...--LOTERIA/TESTE 348--

Figueirense e

Avai no jogo 9
o Teste 348 da Loteria

Esportiva apresenta em

destaque o Cruzeiro, de
Belo Horizonte, que no

jogo 8 estará decidindo
sua classíficação na Taça
Libertadores da América
contra a Portuguesa da
Venezuela. O programa se

completa com jogos pelos
diversos campeonatos re

gionais, destacando o pau
lista com alguns encontros
decisivos no segundo tur
no.

Até o momento, ape
nas dóis jogos estão con

firmados para sábado, o
jogo 4 - Portuguesa de

Desportos X Botafogo .:

e o 10 - São Cristóvão X
Bonsucesso. Os, demais
continuam marcados para
a tarde de domingo.

Jogo -1 - Palmeiras X
Guarani - Campeonato
Paulista - Pacaembu: o

jogo apresenta um ligeiro
favoritismo para o Palmei
ras, que aparece como a

melhor equipe nesta fase
do Campeonato Paulista.
No domingo venceu o Co
ríntians por 4 a 2. O
Guarani também vém de
uma vitória - sobre o

América - mas sua cam
panha não é tão segura
corno a do adversário. Em
sete até agora, o Palmeiras
venceu três e empatou os

outros quatro.
Jogo - 2 - Ponte

Preta X São Paulo -

Campeonato Paulista -

Campinas; A Ponte terá
de volta seus dois jogado,
res .que estavam servindo
à Seleção - Carlos e Os
car - ainda vai jogar em
seu campo. Por isso, apa
rece ligeiramente mais cre

denciada. O São Paulo
tem a seu favor o retros

pécto da loteria quatro
vitórias e uma derrota em

cinco jogos -, e uma boa

campanha até agora. En

tretanto, jogo em Campi
nas é sempre muito difícil

para o time visitante con

seguir a vitória.

Jogo -3- América X'
Coríntians - Campeonato
Paulista .; Rio Preto: Jo

go de prognóstico, muito
difícil. O América não é
facilmente batido em seu

campo e o Coríntians faz
:uma campanha das mais

irregulares. Na última ro

dada ambos perderam. O
América para o Guarani e
o Coríntians para o Pal
rneiras, Em quatro jogos
da loteria até agora o

Coríntians venceu três e

perdeu uma.

Jogo-4- Portuguesa
de Desportos X Botafogo

, Campeonato Paulista -

Pacaembu: '

Os dois times estão no

mesmo nível técnico e o

jogo está marcado para o

Pacaembu, Rodada passa
da a Portuguesa empatou
de 1 a 1 com a Ferroviá
ria e o Botafogo venceu a

Santista de 2 a 0, Na
loteria o retrospéeto a

ponta três vitórias do 130-

tafogo contra apenas uma

da Portuguesa.
Jogo-·5- Juventus X

Santos Campeonato

Paulista - rua Javari: O
Santos atravessa uma de
suas piores fases. Mudou
quase o time inteiro e o

técnico mas o time não
acerta. Na rodada passada
venceu o Marflia, uma das
mais fracas equipes do
atual campeonato, por 2 a

O. Encerrando uma longa
fase sem vitórias. O Ju
ventus cresce de produrão
quando atua em seu cam

po e' os jogadores estão

prometendo uma Vitória a

torcida. No último jogo,
em Santos., o Juventus
venceu de 2 a O.

Ademir da Guia vai
,

\

ga,nhar 200 mil, dólares

Ferrari, Brabham

e Matra, entre os

nos Estados Unidos
favoritos na 'Alemanha

-o inseguro para as provas
de fórmula Um. A Associa
ção mandou o austríaco
Niki Lauda e o Irlandês
John Watson este ano para
inspecionar o circuito de
Nuerburg e os dois conde
naram o local. Disseram
que ainda não foram insta
lados os dispositivos neces

sários de segurança.
Poucos pilotos de fór

mula um conhecem o cir
cuito de Hockenheim, onde
não é disputado um grande
prêmio desde 1970, mas a

pista de 6.780 metros é
famosa por suas muitas ins
talações de segurança e seus

planos inclinados, que dão
aos veículos tempo sufi
ciente de freio antes de um

choque com as grades de
proteção.

Os treinos oficiais come
çarão sexta-feira de manhã
� prosseguirão no sábado.
A corrida estã marcadapara
domingo às 13h3Om, hora
local .: 9h3ümfu no Brasil.

para o México, onde. assinará

HOCKENHEIM - Os
motores de doze cilindros
da FeJ:IaO, Brabham Alfa e

o Ligier Matra são os ,favo
ritos para o Grande Prêmio
da Alemanha, que será dis
putado domingo no circui
to de Hockenheim.

São Paulo-Ademir da Guia já está praticamente contrata

do pelo grupo que dirigente os clubes Monterrey, do

México, e Dallas, dos Estados Unidos, grupo este que tem

o domínio acionário da Pepsic-Cola. Ele irá receber 200,
mil dólares e falta apenas acertar detalhes como tempo de

duração do contrato, casa e carro disponíveis no tempo
em que estiver disputando jogos pelos dois clubes.

- Quanto ao Palmeiras, explica o presidente Jordão
Bruno Sacomanni, não colocaremos nenhum obstáculo.
Ainda não ficou definido o quanto receberemos, mas não

'vejo nenhum problema para que o negócio se concretize:

.nôs faremos tudo para ajudar o Ademir,' para que ele

aproveite ao máximo a melhor oportunidade de sua

carreira. Ele está com 36 anos e não pode perder esta

chance.

Na verdade, apesar de tudo estar definido, através de

uma série de contatos e telefonemas internacionais entre

os dirigentes do clube paulista, do grupo norte-americano
e o empresário .Juan Finger, a transação só será

confirmada nos próximos dias, quando chegar a São Paulo
um emissário dos Estados Unidos. Na próxima semana,

Jogo-6- América X

Potiguar - Campeonato
Potiguar - Natal: O jogo
aparece pela primeira vez'

na Loteria mas o América
está sendo apontado co

mo o favorito. E cotado
como a segunda força do
Estado e tem mais tradi

ção. O Potiguar é uma

equipe de pretensões mais
modestas e vai, jogar na

retranca para evitar uma

goleada. Nos dois últimos .. •
jogos, pelo Campeonato
Regional, o América ven

ceu de 1 a O e 4 a 2.

Jogo-'7- Caxias X In
ternacional - Campeona
to Gaúcho - Caxias do
Sul: O Internacional foi
afastado da Taça Liberta
dores da América pelo
Cruzeiro, está numa fase
ruim mas ainda assim apa
rece como o favorito. Seu
time é indiscutivelmente
superior, O Caxias está'
motivado principalmente'
pela luta com o Juventu
de por uma vaga no Cam

peonato Nacional do ano

que vem. Em. seis jogos
pela Loteria, o Inter ven
ceu cinco e perdeu um.

Jogo-8- Cruzeiro X

Portuguesa - Taça Liber
tadores da América - Mi
neirão: O Cruzeiro apare
ce como o favorito desta
cado. No pr�iro jogo,
em Caracas, venceu tran

quilamente. de 4 'a O.
Nova vitória lhe, valerá a

classiflcação para as fínaís
da Taça. A Portuguesa vai

esperar uma eventual má

jornada do adversário para
pensar num resultado po
sitivo. - Seu time é
muito fraco e em Belo
Horizonte suas chances de
vitórias são quase nulas. 'O

jogo aparece pela segunda
vez na loteria e na primei
ra deu Cruzeiro.

Jogo-9- Figueirense
X Avaí - Campeonato'
Catarínense _, Florianó

polis: Apesar de ser um

clássico, o jogo está -pen
dendo um pouco mais

para a coluna dois. Na
loteria o Figueirense está
melhor. Em seis jogos
venceu

\
cinco e perdeu

apenas um. Os apostado
res podem também mar"

cal.' 'Um palpite duplo, Co
lunas um e dois.

Jogo -10- São Cristó
vão X Bonsucesso ,- Cam

peonato Carioca - São
Cristóvão mesmo marcado

para o campo do São

Cristóvão, o Bonsucesso
está mais credenciado. Em

Ademir viajará
contrato. )

- Ele ficará no Monterrey, diz o presidente Sacornan

ni, até o final deste ano. O Campeonato Norte-America-
no se encerra em setembro, não haveria tempo hábil para
que ele se entrosasse com a nova equipe. Mas, no ano que
vem, já estará disputando o Campeonato pelo Dallas.

Ademir da Guia ficou mais de 11 anos' no Palmeiras.

Nesse tempo, foi o jogador mais regular do time,
mantendo-se na posição titular e como o elemento chave

que dava o ritmo para a "Academia", como é chamado o

clube em São Paulo. Homem de poucas pa-lavras, até certo

ponto tímido, mantém a mesma posição, apesar de estar

concretizando aquilo que ele mesmo afirma ser a grande
oportunídadeçpara qualquer jogador".

- Só posso estar contente: vou ganhar um bom

dinheiro, o Palmeiras já tem em Vasconcelos um bom
. substituto para o que eu fazia no time. Não é porque eu

vou embora, com um bom contrato, com o reconhecimen
to de muitos pelo meu futebol, que vou ficar lembrando
coisas que aconteceram na minh� carreira.

"Essa pista de alta velo
cidade dá aos motores de

doze cilindros de um a dois

(décimos de segundo de van

tagem por volta, o que
representa bastante nas cor

ridas atuais, em que até os

cen tésimos de segundo con

tam", comentou o volante
alemão ,Hass-Joachim
Stuck, que conduzirá um

Brabham-Alfa-Romeo.
Será o segundo Grande.

Prêmio Alemão em disputa
no circuito de Hockenheim.
A corrida foi transferida
para cá porque a Associa
ção de Pilotos de Grande
Prêmio recusou-se a compe
tir no tradicional circuito
de Nuerburg, considerando-

CAlMA
ECONÔMICA
fEDERAL

seu último jogo empatou
de 1 a 1 com o Flamen

go. O São Cristóvão tam

bém empatou, mas com o

Volta Redonda de 3 a 3.
A coluna dois está mais
cotada. Na loteria o Bon
sucesso também está me

lhor. Tem três vitórias e

cinco empates.
Jogo-I1-, Americano

X Vasco - Campeonato
Carioca - Campos: O a

postador dev.e se lembrar

que o jogo será em Cam

pos e que no ano passado
o americano surpreendeu
o Vasco empatando de O
a O no Maracanã. Não se

pode negar que o Vasco
tem mais time, mas em

Campos tudo se modifica,
porque o Americano cos

tuma complicar para o

_Jim.� vísitante. , �

Jogo-12- Portuguesa
X Flamengo - Campeona
to Carioca - ILha do

.

Governador: A Portuguesa
é sabidamente um· time

frágil mais jogo em seu'

campo se torna muito di
fícil para qualquer adver
sário. O Flamengo não foi
bem na ro dada passada e

empatou de 1 a 1 com o

Bonsucesso. Entretanto,
esse resultado não afeta
seu favoritismo. A coluna
dois é o melhor palpite.
Jogo-13- Botafogo X

América -- Campeonato
Carioca - Maracanã: Mes- ,

mo desacreditado depois
da derrota para o Bangu o

América é um time que
sempre complica a vida
do Botafogo. O time o

rientado por Tim só con

seguiu sua primeira vitória
no segundo turno do

Campeonato na rodada

passada, ao vencer o ala
ria por :3 a L O Botafogo
é individualmente o me

lhor time do Rio. Falta

apenas um pouco mais de
entrosamento. Em seu úl
timo compromisso venceu

o Campo Grande por 5 a

O. E está mais éotado

para esse jogo.

o Jornal O ESTADO comunica que a relação dos ganha
dores do resultado provisório do concurso teste nO 347,
recebida da Caixa Econômica Federal no dia 25/07/77, foi

publicada no dia 26/07/77, com a incorreção que é nesta
data retificada,

COO, REV,- MI,) CARTAo
�O-í 0065 �;-1j7'46a6 em vez de
20-10065 - 37486

. /

HOEPCKE vende
•

,

.f

tudo por preços
"

\

ESPECIAIS

Hoepcke do Comércio S.A., fi lial do Estreito,
está vendendo material de construção, elétrico,
ferragens e uma variada quantidade de outros

produtos a preços especiais.
Vá n-o Hoepcke e comprove,

.. do Comércio S.A., filial Estreito
, ,Rua Cei. Pedro Demoro, -1610

ONDE OS PREÇOS SÃO ESPECIAIS MESMO

PISG� A Caderneta de uem vence sempre.
I
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Nez;nho foi
reintegrado
ao elenco

Enquanto os dirigentes tratavam da contratação do novo téc
nico, ontem à tarde, no Figuei rense, o ambiente era de calma.

Ladel ainda não sabia de sua multa e Nezinho tinha sido reinte

grado ao elenco.
"Está tudo bem", dizia o zaguei ro, "conversei com o técnico e

não há problemas".
Nezinho foi acusado de ter treinado na sexta-fei ra, depois de

tornar alguma bebida alcoólica. "O que houve foi que eu comi
demais e me senti mal e pedi para sair. Agora está tudo bem e

talvez eu jogue nó domingo".
O goleiro Ladel treinou bastante e disse qu;e talvez peça para

ficar de fora da concentração para o jogo contra o AvaL Mas se

for multado em 40% conforme anunciou o vice de futebol, Luis
Carlos Bezerra, ele disse que vai tomar uma outra decisão.
"Só posso dizer que estou treinando para não perder a forma.

Pode aparecer algum clube e o Figueirense querer me vender ou
me emprestar".

O centromédio Adailton não gostou das críticas que a meia
cancha do time recebeu de outros jogadores. "Isto só prejudica o

time. Temos que termais união e não ficar criticando. Um jogador
não pode criticar um colega". _

Para Adailton está faltando mais tranquilidade ao time do Fi

gueirense. "Queremos decidir tudo de início, levamos um gol e
ficamos apavorados. Mas tocando a bola o nosso time melhora".

Caso Décio Leal continue como treinador da equipe, hoje ha
verá coletivo às 15 horas.

IRENSE TENTA, REPETIR 72
,

.

I '

ENDO JORGE FERREIRA
r,

,

des que o time atravessa

no momento".
Po" sua vontade,

Jorge Ferreira estaria

hoje em Florianópolis,
mas depende a assina

tura de contrato,de uma

conversa com sua es

posa e com o presidente
do Olaria. Ele disse, on
tem, no início da noite,
pelo telefone, que estava
disposto a se radicar de

finitivamente no Rio mas

que a proposta do Fi

gueirense foi compen-

AVAI---------------------------------------------- __

Hoje à noite, ou

'amanhã pela manhã,' o
Figueirense poderá
acertar a t"ontratação de

seu ex treinador, Jorge
Ferreira, que foi cam

peão pelo clube em 72,
no ano seguinte pelo
Avaí, tendo colocado os

dois t�mes da capital no
Campeonato Brasileiro.

Jorge Ferreira está'

atualmente dirigindo o

Olaria e, na segunda
feira e ontem conversou

I três vezes com o vice de

I
futebol, Luiz Carlos Be

zerra, que lhe convidou

a dirigir o Figueirense,
"em face das dificulda-

I

Este pode ter sJCIO

o último treino de Décio Leal no Figueirense
que tenta trazer Jorge

Ferreira para levantar a time

sadora profissional- Jorge, Ferreira disse abandonei o barco no

mente. que não deixa o Olaria meio do caminho". Fer-
O último contato entre sem uma conversa com reira acrescentou que

Figuei rense e Jorge Fer- o presidente daquele deve a sua volta ao Ola
reira foi ontem às 13 ho- clube pois, em 72, I ria ao atual presidente.
ras, quando Luis Carlos quando veio para o Fi- É certo, entretanto,
Bezerra apresentou e gueirense, deixou o que se o Olaria o liberar

contra-proposta que, clube do Rio de Janeiro 'e não houver oposição
embora em bases infe- em idênticas condições dos familiares, Jorge
riores a proposta do que as atuais. Naquela Ferreira estará hoje 'ou

treinador feita na noite época também o cam- amanhã em Florianópo
anterior, foi aceita por peonato estava no início lis para assinar contrato
este. e "eles acharam que eu com o Figueirense.

Emilson tem tudo pronto
para o clássico

peso

E=m parte porque o es

tado do gramado do
Adolfo Konder não apre-'
senta boas condições
depoisda disputada par
tida de domingo contra
o Internacional, e tam
bém porque o treinador
Emilson Pessanha já
tem o time do Avai esca
lado para o jogo de do

mingo próximo, contra o

Fiquei rense, apesar de o

meio desta semana não'

prever qualquer partida
não haverá nenhum co

letivo apronto nos pró
ximos dias.

O técnico já definiu no

domingo a volta de Da
nilo a função de titular"
na única alteração pre
vista de equipe. Ele tem
se mostrado muito entu

siasmado com, Q rendi
mento do time nos últi
mos jogos, e por isso

julga a aprimoração dos
trabalhos físicos, técni
cos e táticos como mais

importantes nesta se

mana de folga, na pausa
entre o primeiro e se

gundo turno da terceira
fase do campeonato.

O clássico contra o Fi

guei rense, no, entanto,
não deixa de o preocu
par. Ele está tranquilo
com seu elenco, mas

considera que apesar
das vantagens aparen
tes comentadas e da di

ferença de três pontos a

favor da tabela de classi

ficação, não tiram o

"provável equilíbrio
desta partida entre tra

dicionais, rivais, que
normalmente apresenta
resultados diversos".
- Tenho acompa

nhado os noticiários,
sobre 'o Figueirense nos

jornais e sei que a coisa

comum no futebol em

qualquer lugar, no pró
prio Avaí estavam ocor

'rendai alguns boatos
antes de o time engrenar
e iniciar esta fase atual
de vitórias. Por isso as

coisas, dizem alguns,
parecem fáceis para
nós, mas eu particular
mente não acredito
nisto. Clássico é clás
sico, sempre equilibrado
e difícil para se prever
um resultado, por isso
mesmo uma partida ex

tremamente delicada e

perigosa, disse ontem
Emilson.
Pela manhã, ontem, o

técnico acompanhou os

trabalhos físicos que o

elenco fez sob orienta

ção do preparador Da
cica e do estagiário Nel
son Silva. Além disto, ele
também procurou orien
tar alguns funcionários
do clube nos trabalhos
necessários de melho
rias do gramado do es

tádio Adolfo Konder,
local dos treinamentos
do elenco do Avai, que
está muito prejudicado
depois da partida contra
o Internacional. Houve a

promessa de que um

rolo seria passado no

terreno para aplainá-lo.
mas com o sol forte sur

gindo e ameaçando
secar a área rapida
mente, o técnico insistiu
muito que

\

o trabalho
fosse' feitomesmo com o

uso de ansinhos.
Na preparação para o

clássico, 'o treinador
Emilson espera hoje já
contar com todos ostltu
lares em ação, pois
ontem Lourival e Lico
foram poupados. Há

previsões �e �xepução
de trabalhos físicos e

técnicos pela manhã, e

de técnicos e táticos

para à tarde, o que de
verá ter continuidade até
sexta ,fei ra, quando se

encerram os treinamen
tos. Na parte técnicao
técnico quer aprimorar
as finalizações e a con

dução da bola pelos jo
gadores. No plano tático
os objetivos são o entro

samento maior das co

berturas entre os joga
dores de meio de campo
e defesa principalmente,
e de acertos de jogadas
entre os atacantes, atra
vés de treinos de dois e

três toques.

Sempre em frente com
Coca-Cola. .

,

Pelavitóna do
.esporte brasileiro.

f4

1-

Décio só sai quando for
,

mandado embora
qepois de fazer o-elenco do Figuei rense treinar por duas horas que têm que ser corrigidas. Eu tenho as minhas falhas e os outros

e meia, o técnico Décio Leal dizia: "Estou muito triste. Tomei também têm as suas".
conhecimento que a diretoria está procurando outro treinador. "O tempo que vão perder com a contratação de outro, podem
Mas eu não 'vou sair. Fico no Figueirense até me mandarem ficar com este treinador honesto e trabalhador que está aqui.
embora. Vou trabalhar aqui até a última gota de meu suor". Estou' triste-ern saber que estão procurando outro treinador".
Décia Leal está muito aborrecido com a diretoria - em espe- Décio Leal estava muito esperançoso de que a diretoria do

cial com um dirigente que ele não cita o nome - pois ninguém Figuei rense não concretizasse a contratação de um novo técnico
ainda foi procurá-lo depois da derrota -trente ao Comerciário. (mesmo já sabendo que Jorge Ferreira havia sido convidado).
"Me admiro de quem foi procurar os repórteres para falar isto: "Nós temos 18 pontos paradisputar. Nada está perdido. O tripé
que o time não tem esquema",' de meia cancha tem que se aproximar mais do ataque. O Juti às

O técnico acha que deve haver união dentro do clube para que vezes fica [oçando sozinha. Agora pode dizer aí: entreço tudo na

ele. possa desenvolver o seu trabalho. "Em vez de procurar outro mão de Deus. E necessário fazer uma corrente de pensamento
treinador, temas que nos unir. Aqui tem muita coisa de errada positivo para dar certo".

Palmeiras'precisa desta

. vitória. Joinville também
Joinville- e Blumenau (Sucursais) - É um jogo importante,
mesmo com o Joinviíle tendo assegurado por antecipação sua

vaga para o pentagonal final. É claro-que para o fiafr'neTrás, a
partida tem um s.jgnificado especíal'<põls urna vitória o deixará
em excelente situação na tabela. Mas, o torcedor do Joinville,
esta noite, às 20h45m no estádio Olímpico, terá oportunidade de
ver o ataque titular da equipe, pelo menos o de preferência do

treinador, Velha. Isto porque, ontem, antes do treino recreativo,
V.e'lh� conve'rsoL �ernoradamente com Lula, dlzendo-lhe que

hoj'e �e'[á\súa última oportunidade. Se não marcar gols, sairá do
tiMé,fs.ó não re��!ando quem entrará em seu lugar, possivelmente
Tenho 0'U'Rinald6, já recuperados e sem novas oportunidades. A'
outra alteração, está já determinada, é a fixação de, Veiga na

ponta esquerda em substituição a Luiz Antonio, com dlstensáo.

Além desta modificação de ordem tática, a outra novidade é a

continuação, agora de maneira mais acirrada, da briga entre os

diretores do Joinville e a imprensa local.

O time é este: Rau I Bosse; Joel, Oitão, Quei róz e Celso; Pi ava,
Fontarn e Paulo Garça; Cremilson, Tonho e Veiga, José Carlos

Bezerra será o juiz, auxiliado por José Ferreira'e Oscar Jorge.
"Em'l3lumenau, o coletivo realizado na tarde de ontem no está

dio Aderbal Ramos da Silva acabou sendo prejudicial para o

Palmeiras, pois Caco teve que sair mais cedo'de campo com uma

fisgada na coxa, complicando o treinador Natanael Ferreira. O

jogador já foi vetado pelo médico do clube e nem acompanhará a

delegaçãa que viaja esta tarde às 17 horas. A novidade e atração
do treino, foi o goleiro Victor Hugo, Slue defendeu t tpenalldades
consecutivasé o meia cancha Paranhos, agora com nova função
na equipe.iSern Caco, o Palmeiras sairá jogando com Victor

,Hugll\;, Ton,inho"G.ilson, Airton e.Celso Silva; Sony, Jorge Luiz e

Paranhos; Britinho, Jorge Guilherme e Zé Carlos.

OUl'ROJOGO
Em Brusque, completando a rodada transferida de domingo, o

Carlos Renaux, com arbitragem 'de Antonio Rogério Ozório, en.
frenta o Marcílio Dias de Neurí; Ald<}Nico, Ari Prudente e Ramiro;
Vadinho, Careca e Chico Samara; Carlos, Ari Paraibano e Para
zinho às 20h45m no estádio Augusto Bayer.

Em Caçador, dois times
sem apoio até da torcida

É uma partida sem nenhum' Joaçaba tem apenas seis pon
atrativo. Os dois estão pessi- 'tos ganhos - não possuem
mamente colocados na: chave bons elencos e não estão re

- tanto 'Kindermann como cebendo a apoio da torcida,
Isso complica financeiramente
o clube que não tem mais es

tímulo nem justificativas para
tentar motivar o torcedor.
O jogo está marcado para as

20h45min em Caçador, com

Roldão Borja no apito, auxi

liado nas bandeiras por Fiares
de Souza e Fritz Schelegel.
Equipes: Kindermann - Ga

lina, Valmor, Miudo, Calai e

Adelar; Debiasi, Miro e Zeca;
Maneca, João Carlos e Or
lando. Joaçaba - Casa

grande, Paulinho, Valmir,
Baiano e Celso; Nézio, Betico e

Pau lo Roberto; Ouincas, Mar
çal e Carlinhos.

,

Beba

�"

TAÇA BRASIL

não está fácil pelo queErnilson Pessanha não vai fazer nenhum coletivo até
está se dizendo. Isto é

o clássico porque ele considera o time pronto e defi

nido. Apenas vai orientar treinos táticos e aprimorar a
condição física de alguns jogadores, trabalho a cargo
de Dacica. O técnico do Avai não está levandomuito
em conta a crise atual do Figueirense, preferindo
deter-se 'nas possibilidades técnicas das duas equi-

Goleada do 'Colegial:
4 x 2 no ltapagipe

Colegial obteve uma vitória importante

O Colegial conseguiu ontejn a sua primeira vitória na I Taça
Brasil de Futebol de Salão Juvenil, porém bastante valorizada.

O time catarinense ganhou exatamente do Itapagi pe da Bah ia,
a equipe mais regular do certame, por 4x2, Se Zomer não

esteve bem no empate em 3x3 contra o Flamengo, sendo

responsável por dois gols, ontem para chegar a vitória, o
Colegial usou da principal habilidade do goleiro, os lança
mentos precisos para' os atacantes, coisa que ele faz com

eficiência. Dos quatro gols do Colegial, Zomer teve a partici
pação em três, além de fazer duas belas defesas no final do

jogo. Aãslrn como Remaclo, que marcou mais dois gols,
ontem ele foi o destaque do time, ao lado de Ferrari, com dois

gols.
Embora o Itapagipe fosse apontado como favorito, os dois

times começaram jogando defensivamente, com excessivos

toques atrás e os baianos tentando atrair o Colegial. Aos 7

minutos o Colegial tomou o primeiro gol, depois de uma

jogada confusa e que Marcelo acabou marcando contra. De

pois de um período de insegurança e com' o incentivo da

torcida, que' se revoltou contra a instabilidade do juiz, no

segundo tempo o Colegial partiu para a reação, desta feita
com todo o time jogando com garra, suando a camisa.
A 1,30min. Remaclo bate uma falta com perfeição e empata

o jogo; aos 4 min, um lançamento primoroso de Zomer para
Ferrari fazer 2x1. Aos 4,30 min, 'Outro lançamento de Zomer e
novamente Ferrari faz 3x1 e aos 7 min a mesma jogada: lan
çamento de Zomer e Remaclo, um dos artilheiros do certame,
faz 4x1, para Jorge, aos 18 mino descontar para os baianos. O

juiz foi Adeval Silva (RS)I com o delegado da CBD substi
tuinda o delegado da 'mesa, também gaúcho, Humberto Ri

moli (que na arquibancada tumultua quando' o Inter joga) por
Abdon S. Netto (carioca). Nos demais jogos, Flamengo 3x2
Círculo Mi litar, Hebraica 3x2 Inter.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�STADO - 27 de julho de 1977 Santa Catarina - 9

11
li

REGISTRO

Das Sucursais e Correspondentes

I'

H CURSO

Chapecó - Por iniciativa da Supervisão do Mó
bral, em Chapecó, será realizado no mês de agosto
um curso para empregadas domésticas, com duração
de seis meses ou 180 horas/aula. O treinamento será
executado três vezes por semana, com três horas de
aulas práticas 'e teóricas em cada dia.
Cozinha e nutrição serão os temas principais do

curso que terá lugar no Centro Regional da Legião
Brasileira de Assistência - LBA, co -promotora dos
trabalhos.

. .

HORÁRIOS

Itajaí - Representantes da Polícia Militar de Ita
jaí, Clube dos Diretores Lojistas, e Câmara de Ve
readores estiveram reunidos recentemente para de
bater o problema dos horários de cargas e descargas
nas ruas Hercílio Luz, Pedro Ferreira, LauroMuller,
Tijucas e Blumenau.
Em caráter provisório, ficou decidido que por um

período de 90 dias, a contar do próximo dia primeiro
de agosto, as cargas e descargas nessas ruas serão
feitas pela manhã, até às 10 horas e à tarde, somente
depois das 17 horas. A reunião foi. feita no auditório
da Associação Comercial e Industrial de Itajaí e con
tou com a presença de representantes de várias em
presas de transportes que ficaram satisfeitas com a

decisão.
,

ENERGIA

MajorVieira - O prefeito de Major Vieira, Cláu-
,

dio Gadotti, acaba de solicitar da Associação dos
Municípios do Planalto Norte (Amplâ)' a realização
de urgentes contatos junto à direção da Celesc, vi
sando solucionar o problema de energia no municí-

pio, que vem comprometendo grande parte do
parque industrial local, por não haver disposição de
energia suficiente para a movimentação das máqui-
nas.v>

CONvêNIO \
. fT;'

Criéiúma - Visando a cooperaçãt. técnico
financeira para a manutenção de atividades no

.
Centro Comunitário Conjunto Habiutcional "Ci
dade 'dos Mineiros", foi aprovado ontem pelo gover
nador Konder Reis, convênio firmado pelo Estado,
através da Supervisão da Ação Comunitária, com a

Prefeitura de Criciúma.
Entre os pontos do ajuste, destaca-se o da integra

ção de entidades sociais para melhor atendimento à
comunidade, além da intensificação do trabalho de
desenvolvimento e organização comunitária.

PROMOÇÃO

ItaJaí .:... O Clube dos Diretores Lojistas de ltajaí
deverá promover, para o dia 12 de agosto, uma festa
no sentido de comemorar o, dia dos pais, homena
geando principalmente os pais vinculados aoclube.
o encontro está sendo preparado pelas esposas dos

elementos ligados' ao CDL e o local ainda pão foi
escolhido. pela comissão -das '

senhoras, juntamente
com o diretor social'Rafael Domingos Dutra e o-te-
soureiro Heinz Po�thun. .

'

ESPORTE,

Concórdia - Os Jogos Abertos Regionais de
Santa Catarina (Oeste) serão realizados em Concór
dia no período de 24 a 28 de agosto, acontecendo no

dia 23 o.congresso técnico. A informação foi prestada
pela Comissão Central Organizadora.
O prefeito municipal, Ivo Frederico Reích, diri

gindo os trabalhos iniciais, já indicou 14 elementos
para formarem a comissão responsável pelos Jogos
Regionais do Oeste.

'

Em Chapecó, o diretor do Departamento Munici
'pal de Esportes anunciou que o município será re

presentado em todas as modalidades esportivas.

PAVIMENTAÇÃO

Chapecó - Dezenove quilômetros de ruas e

avenidas do centro da cidade de Chapecó receberão
pavimentação asfáltica. A informação foi dada pelo
prefeito Milton Sander, ao anunciar a contratação do
engenheiro Afonso de Castro. O novo profissional
trabalhará na Companhia de Desenvolvimento de

Chapecó - Codec, em constituição.

�GRICUa:.TURA ,

São Carlos - Os primeiros classificados no con
curso de produtividade em milho, designados para

representar o município de São Carlos no concurso

estadual, nacional e latino-americano, anualmente
promovido na parte catarinense pela A:caresc, rece
beram no último domingo os prêmios oferecidos
pelos promotores, em solenidade que teve lugar na
localidade de São J()ão, interior do município.
A solenidade foi incluída como parte dos festejos

do cinquentenário da colonização de São Carlos e

contou com o patrocínio da PrefeituraMunicipal, da
Acaresc dos clubes 4-S e da comunidade de São

João.
'

.

EMBARCAÇÃO

Itajaí _ Para realizar trabalhos de transporte d�
cana-de-açúcar, pelo rio ltajaí-Açú, a Empresa Br�s.l
leira de Construção Naval S/A., localizada no quilô
metro 12 da BR-10l no bairro de Salseiros, acaba de
entregar duas emba'rcações à Usati S/A - Usina J'tefi
nadora Catarinense, estabelecida em Ilhota. •

A primeira embarcação é uma balsa denominada
"Adelaide 111" com 24 metros de comprimento e

capacidade para' transportar 60 mil quilos de cana. A

segunda é um barco auxiliar ("George"), com seis
metros de comprimento.

TREINAMENTO

Chapecó_ A agência regional de treinamento do
Senai em Chapecó através de convênio com o Pro

gram� Intensivo de Preparação de Mão-de-Obra
(Pipmo), órgão vinculado ao Ministério do Trabalho,
dará início no dia primeiro de agosto a um curso de
pintor de obras com duração de ,60 horas/aula.. As

'inscrições são iratuitas e os participantes, �l�m, �o
certificado de conclusão oficializado peloMinistério
do Trabalho receberão uma bolsa-auxílio. '

Os 'trabalhadores, interessados em realizar o trei
namento deverão procurar a agência do Senai, à ma
Barão d� Rio Branco defronte ao Banco Sul Brasi-

, '
,

leiro. Para a inscrição deverão apresentar a carteira
profissio;'al e a carteira de identidade.

'

Itajaí (Sucursal) letos de crianças foram
Diversos esqueletos encontrados, bem

,

humanos, ao que pa::- como arcadas· dentá-
rece ser de uma tribo de rias de anirnais de
índios, além de vários grande porte, que tam
outros objetos escul- bém ainda não pude
pides em pedra Ias- ram ser identificados,
cada, osso e barro, pois, trata-se .de uma

foram encontrados na espécie não constante
manhã de ontem, na na relação de animais
praia de Laranjei ras, ainda não extintos.
pertencente ao muni-

_

cípio de Balneário
Camboriú. Segundo
pesquisadores, o sam

baqui encontrado pode
ser transformado no

maior museu arqueo
lógico de Santa Cata
rina, pela grande ex

tensão em que. se es

palha.
A 'hipótese de que

seja um cemitério índio
já foi afastada pois, na
medida em que as es

cavações p rosseg ui
ram, descobriram-se
esqueletos dispostos
em diversas posições,
aparentando que te
nham sido mortos por
um tipo, de pe�e ou

qualquermal que ainda,
não foi explicado' ra-

-

cionalmente, porque
todos parecem termor
rido numa hora só, no
mesmo local em '_ que
habitavam. Até esque-

Esqueletos e pedras lascadas.

Um novo, sítio é descoberto.

Até a tarde de ontem,
apenas três esqueletos
haviam sido cimenta
dos e retirados para es
tudos, afim de que
possa ser apurada a

idade com o testá,
"carbono-ta" e poste
riormente ser identifi
cada a raça ou tribo
índia que ali viveu.
'Peças de cerâmica,
pedras lascadas em di
versas formas, armas,
flexas e outros, já"
foram retiradas e

calcula-se que os es

queletos existam por
toda, a extensão da _

praia que possui apro
ximadamente um qui
lômetro de extensão,
Ontem mesmo apre-

feitura municipal de
Balneário Camboriú,
interessada em expio
rara área e os esquele
tos turisticamente, tra-

URB mostra o que fez

no primeiro semestre

e tem novos planos

Em atenção a pedidos da
população, atrayés abaixo

assinado, a companhia de ur

banização. já tem elaborada
uma relação de 80 ruas, com

pavimentação prevista para o

segundo semestre. A relação
entregue ao' prefeito Renato
Vianna é a seguinte: no bairro
Garcia - ruas Ararançuá (pri
meira etapa), Guadalajara,'
João Ehrart, Nova Trento (Pri
meira etapa), Câmara Júnior,
Paranaquá, São Pedro, Capi
tão Von Gi Ise, Fréderico Rie
mer, Augusto Muller,-Ascurra,
Guaianazes, José do Patrocl-'
nio, Luiz Delfina, Oiapoque,
Purus, Roraima, Amazonas
,(desvio junto a Artex) e Glória
(segunda etapa)1
No bairro da Velha, deverão

ser calçadas as seguintes vias:
Curitiba, São Joaquim, Ro
deio, Aires Gama, Rodolfo
Damm, Mariana Bronemann
(segunda etapa), Humberto de
Campos (primeira etapai.Al
berto Setein (primeira etapa),
Henrique Dias, Gustavo Budag
(segunda etapa) Antonio, Haf
ner, Olavo Bi lac, General Osó-

Ainda ontem muita g-ente curiosa
foi até Laranjeiras, em B. Camboriú.
A Prefeitura já pensa em explorar

e sítio, turisticamente.

'o arqueólogo Pe. João Alfredo Bohr.

tau de encontrar uma
sala para expor, para,
posteriormente
transformá-Ia no

museu arqueológico
de '. Balneário Cambo
riú, "fator importante e

que consistirá num dos
principais pontos de

atrações tu rísticas da
cidade e regi ão", se-,
gundo um funcionário.
Apesar do caminho

bastante íngreme, cen
tenas de -pessoas
deslocaram-se ontem à
tarde para a praia de

,

Laranjei ras, até então

pouco movimentada.
Na perigosa, estrada.
que liga a barra de Bal
neário Carnboriú, com
o local dó sitio.nenhum
acidente ocorreu até as
18 horas de ontem.

ESCAVAÇÃO
A equipe de escava

ção composta por ar

queólogos e especia
listas neste tipo de tra
balho, está sendo diri
gida pelo padre João
Alfredo Rohr, conhe
cido arqueólogo de
Santa Catarina, pelas
suas importantes des
cobertas. O local onde
estão sendo feitas as

escavações

denominou-se "Sítio
Arqueológico de La
ranjeiras" .

Estas pesquisas
estão sendo patroci
nadas pelo Instituto do
Patrimônio Histórico
Artístico Nacional -

IPHAN
.

-, Conselho
Nacional de Desenvol
vimento Científico e

Tecnológico do Rio de
Janeiro, Departamento
de Estradas de Roda"
gem de Santa Catarina
e, Prefeitura Municipal
de Balneário Cambo
riú.
As pesquisas vinham

sendo feitas há 15 dias
e agora deverão se pro
longar por mais três
meses, a fim de que
todo o local escavado
seja - cimentado e le
vado para os 'museus

depois dos estudos ar

queológicos. O local
onde fica a Praia de La
ranjeiras é conside
rado riquíssimo para a

exploração de fósseis.
Com esta descoberta
as escavações serão in
tensificadas nos pró
ximos dias e o primeiro
resultado sobre os tes
tes de laboratório só
poderão ser revelados
no final da semana.

Polícia Roéloviária na J. Lacerda
menau e o trevo da BR-1 01, apresenta um movimento diário de
veículos de 8 a 12 mil veículos e tem acusado nestes últimos,
crescentes índices de acidentes, apesar da ostensiva sinalização
preventiva e de cunho emocional colocadas pelo DER nas suas

margens, O engenheiro Leonid Daniluk acredita que a falta de

vigilância era responsável por esta situação na medida em que
"todo mundo sabia que podia cometer abusos na Jorge Lacerda
por não existir policiamento".

. RECAPEAMENTO _'
.

, I
O engenheiro Leonid Daniluk, da residência do DER de Blume

nau informou que ainda no decorrer deste ano o trecho de 30
quilômetros, ligando os municípios de Brusque e Itajaí, deverá
receber ul1) recapeamento de seu leito, Idêntíco trabalho será
será feito nos 43 qutlôrnetros da rodovia Jorge Lacerda, possi
velmente no próximo ano, de acordo com levantamentos em

andamento pelo DER.

Blumenau (Sucursal) - Já a-partir desta semana ou na próxima,
entrará em funcionamento na localidade de Poço Grande, pro
ximidades da Ceval, entre os Municípios de Gaspar ,e Ilhota, o
primeiro posto de fiscalização dá polícia rodoviária estadual na
rodovia Jorge Lacerda, de acordo com informações do enge
nheiro Leonid Daniluk, responsável pela residência do Departa-
mento de E�tradas de rôdagem (DER) de Blumenau. .

Técnica "batik" num

curso emJoinville
denominado "batik" 'e dar os
elementos fundamentais para
que os alunos possam desen
volver a técnica sozinhos após
a conclusão do curso.
O QUE É "BATIK"
Batik é uma técnica de es

tamparia de reserva, onde na

parte coberta pela cera não
penetra nenhuma gota de
tinta, A sua origem real é total
mente desconhecida e apenas
antigos fragmentos desta téc
nica, com mais de cem anos,
foram encontrados em várias ,

partes do mundo, Acredita-se,
entretanto, que este tipo, de
trabalho é originário da Asia,
provavelmente da Indonésia, O
nome pelo qual se conhece
este processo aparece apenas
nas palavras de orige'm java
nesa (de Java, na Indonésia),
cujo significado é "esboçar,
escrever e desenhar",

Blumenau (Sucursal)-'- A rio (segunda etapa) e govema-'
ccmpanhlaqe urbanização de dor Jorge Lacerda (segunda
Blumenau - URB - pavimen- etapa). No bairro Vila Nova, O posto contará inicialmente com um efetivo de 6 homens, 2
tau no primeiro semestre deste estão relacionadas as ruas viaturas e um carro-guincho, devendo, oportunamente, receber
ano 55.258 metros quad rados, Theodoro Holtrup (seg�ndl:l' uma balança para controlar as qualidades de peso transportadas
correspondentes à0S ,- traba- etapa), Videira, Castro A!ves, ,'J,i)eI0s calTlinttóes, segundo adiantou Daniluk. Uma er:rypresa con
lhos já éoncluídos e os que Santos Dumont; Antônio Cân- 'tratada pelo DER já está executando a construção do prédio de
estão em andamento em 44 dido Figuei'redo {p nmetra alvenaria destinado ao posto, com a conclusão prevista para os

ruas' enquadradas no plano etapa), Nilo Peçanha, Afonso próximos dias,
comunitário de pavimentação, Pena, Frei Luciano Korte, Ga- A rodovia Jorge Lacerda, no trecho compreendido entre Blu-
de acordo com um relatório briel Zim,mer, Joãci Gomes da
encaminhad.o ao prefeito Re- Nóbrega', Benjarnljn Constant
nato Vianna pelo presidente da (trecho Lyra-Dona Ema), Ja
empresa, Felix Cristiano guaruna e Artur Koeller.
Thelss. O desempenho da URB No bairro Itoupava seca, as
foi, elogiado pelo Chefe do ruas são estas: Henrich Ho
Executivo, já que no decorrer seng, Iguape, Augusto Daniel
de todo o ano de 1976 foram Pershun (primeira etapa), CeI.'
calçados 58.154 metros qua- Federsen (terceira etapa)"
drados.

-

Hans Lorenz, TeófilQ Za
drozny, Pfesidente Barros Ca
valcanti, Presidente Bento

Araújo, Presidente Ferreira
Brito, Presidente' Andrade
Pi nto e Presidente Araújo
Brusque, No bairro Itoupava
Norte: 'ruas Sete de Maio,
Francisco Margarida, Deze
nove de Outubro, Aurora, Ave
nida Lisboa (terceira etapa),
Paris, 21 de abril e SantaJfigê-
nia. ,

'

No asi lo, as ruas Benjamimm
Constant (segunda etapa), Go
tlieb Reif, Paulo Aldinger, Ri
chard Paul e Henrique Probst;
no bairro Bom Retiro, as ruas

VictorHering, Hermann Hering
(trecho fiação-Cia. Hering), e

Gruno Hering, em última eta

pai No Bairro Fortaleza, as

ruas Francisco Valdieck (se
gunda etapa) e Júlio Michels
(primeira etapa); no bairro Boa
Vista, as ruas Carlos Rischbie
ter (terceira etapa) e Adolfo
Talmann (primeira etapa)
constam ainda dos planos da
URB para este ano, as ruas
Pastor Osvaldo Hesse (se
gunda etapa) e Itajubá, além da
via principal do distrito de Vi Ia
ltoupava,

.

Joinville (Sucursal) - Com
um limite de 10 vagas para
cada turma e uma taxa de ins
crição de Cr$ 150,00,.a casa da
Cultura estará realizando no

período de 8 a 11 de agosto,
um curso sobre técnicas de
"batik", um processo primitivo
de estampar tecidos. O curso.
funcionarádas 14 às 17 horas e
das 19às22 horas e será minis
trado pela professora Luisa
Helena Jordan. A promoção é
da Secretaria de Esportes e

Turismo da Prefeitura Munici
pal de Jolnville,
No ato da inscrição, os parti

cipantes .do curso receberão
cinco cores de tinta para algo
dão, três pincéis para uso de

parafina, um pincel para uso

de tinta e um quilo de parafina.
O objetivo do curso é orientar
os participantes' sobre a base

_ fundament�1 deste processo

VENDE·SE TELEFONES

PREFIXO 44

Tratar fone 44.2825 - horário comercial.

Nelson Freire 'se,
apr'esentará am,anhã

Florianópolis

'Nelson Freire
Nascido em Boa Esperança, Mi nas Gerais, em 1944,

Nelson Freire é o mais nova de uma família de cinco
irmãos, Aos dois anos de'idade já demonstrava grande
interesse pela música: Com 'essa idade seu maior pra
zer era ficar ao lado da i rmã mais velha assistindo-a ao ,

piano e, pouco depois, já era capaz de executar as

peças que acabara de ouvir, Para um menino de três.
anos,era sem dúvida,um prodígio, Nelson entretanto
não se contentava apenas com isso. Queria ler música
nas partituras, Começou a tomar aulas com um profes
sor particular na cidade vizinha de Varginha, distante
quatro horas de Boa Esperança, Após a 12a aula, o

professor chamou sua mãe e disse-lhe: "Nós podería
mos gan har fortu nas com esse meni no fazendo-o tocar
em apresentações por todo o país, mas eu sei o que
sucede com meninos-prodígio, Portanto eu aconselho
que a senhora procure urro professor do Rio e faça com
que ele tenha uma boa educação musicai",
Acatando os conselhos do professor, a família

muda-se para o Rio de de Janeiro onde Nelson reco

meça seus estudos, Tinha à época apenas seis anos de
'idade. Aluno rebelde, não se conformava em ficar

preso a exercicics e estudos teóricos. Tinha sua pró
pria maneira dé tocar, fazia arranjos novos e improvi
sações o que, por vezes, provocava sérios conflitos
CQm seus mestres que certamente não percebiam a

genialidade do jovem estudante.
Fi nalmente, começa a estudar com a professora Nise

O' pianista Nelson Freire abrirá com um recital Obino e, mais tarde, com Lucia Branco até aos qua-
amanhã, às 21 horas, no Teatro Alvaro de Carvalho, em torze anos. Aos doze fica entre os finalistas no I Con-
Florianópolis, a décima-quarta etapa do Circuito Sul curso Internacional de Piano do Rio de Janeiro, Desde
América de Música Erudita, Essa apresentação, dá os cinco anos, contudo, já se apresentava em concer-

prosseguimento a série. de 50 espetáculos patrocina- tos por algumas cidades brasileiras, Depois de vencer,
dos pela Sul América Seguros, que reúne para apre- o 'concurso 'no Rio recebe uma bolsa de estudos do'
sentações em todo o país, instrumentistas brasileiros e governo brasileiro e vai estudar em Viena aonde por
renome lnternacional como o pianista Arnaldo Cohen, dois, anos fica aos cuidados do renomado violonista
o cravista Roberto de Regina e os violonistas Barbosa Bruno. Seidlhofer. Em 64 obtém em Portugal o cobi-
Lima e Sérgio Abreu, além de Nelson Freire. çado primeiro prêmio no Concurso Internacional
O circuito .Sul América de Música Erudita é uma Vianna da Motta e a Medalh,a Dinu L ;Qatti em Londres.

iniciativa pioneira da Sul �mérica Seguros: mais.urna A'partlr daí inicia uma carreira de êxlro sempre cres-
vez preocupada em participar do desenvolvimento cul-, cente, com sucessivas "tourneas' aos maiores centros
tural do Brasil atra�és?a promoção de eventos ,d�s,sa musicais de todo o mundo, recitais e apresentações
.natureza, Esta realização se Integra com o,utr�s micra- com as maiores orquestras internacionais e regentes
tivas que a empre,sa vem d�senvolvendo ha vanos me� da mais alta categoria. As críticas admiráveis de que é
ses, com o objetivo de e:s�lmular as �rt�s e o eSl?o�te alvo e"o absoluto entusiasmo do público fazem de
ary,'ador no pais. A �erle d� recltal� �e muslc? Nelson Freire um nome que figura atualmente entre os

cla�slc�,a,brange tambem �s �Idades medl,as, �nde e maiores pianistas do mundo, "de sua ou de qualquer
mais dlflcll o contato do publico com realizaçoes de ,outra geração", como assinalou o crítico do "Times
alto nível.

, ,_, Magazfne", após sua estréia em Nova York em 1970,A entrada para o reCital de Nelson Freire, em Florla- quando tocou 5 vezes consecutivas com a New York
nópolis, será franqueada ao público, ,que poderá retirar Phi harmonic,

em
os convites, com antecedência na sede da Su I América

Seguros, à Praça Quinze de Novembro, 11 - 8° e 9°
andares: 0lecital será realizado em colaboração com a

Secretaria de Educação e Cultura do Estado de Santa
Catarina,

'

\.
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Vandalismo é condenado por
desfiguràr jardins no Oeste

CHA PEc6 (Sucursal) - O Secretário do

Meio Ambiente e Urbanismo, Elvino Bedin, fez
ontem enérgicas críticas aos jovens condutores

de veículos que passaram à trafegar em cima
dos can teiros, passeios e jardins das praças

públicas de Chapecó.
'

Mostrando-se bastante indignado com as

atitudes "irresponsáveis" dos jovens, Bedin con

clamou a comunidade para anotar os nomes dos
infratores possibilitando a punição legal "aos

que destrôem o patrimônio público".

obras, destruindo-as. A inexistência de policia
mento impede 'a apreensão dos vândalos.

MOVIMENTO ECONÔMICO
A Comissão de Análise da Secretaria da

Fazenda que examina as declarações do movi

mento econômico dos municípios catarinenses

anunciou ontem que o Oeste apresentou, em

números relativos, um crescimento de 50% em

relação ao ano passado. Dos 23 municípios da

micro-região, o que maior crescimento apresen
tou foi São Domingos, com um índice de 353%
e o que menor Abelardo Luz, com apenas 17%.

Chape có , ratificando sua posição de quarto
lugar no Estado, teve um aumen to da ordem de

36%, con siderado satisfatório.
A partir desses In dices serão fixados os

coeficien tes para distribuição do ICM aos muni

cípios para 1978. O aumento geral em todo o

Estado, embora ainda não oficialmente divulga
do, deverá ser de 70%, observam economistas e

técnicos ligados ao setor.

O estabelecimento dos percentuais de aumen

to dos números relativos é feito a partir da
soma de 50% do movimento econômico -de
1977 com 50% do movimento de 1976.

Elvino Bedin acrescentou que a prefeitura
municipal empregou vultosas verbas para tornar

a "cidade mais bela e agradável aos chapecoen
ses e aos visitantes" e disse ser os atos de

vandalismos nada mais que "total falta de

consciência'. Ele finalizou dizendo que pediu à

polícia para exercer severa fiscalização para
multar os culpados.

Os "atos de vandalismos" descritos pelo
Secretário do Meio Ambiente se referem à

destruição dos canteiros e flores recentemente

plantadas pela Secretaria> Ã altas horas da

noite os jovens motorizados andam em cima das

Obras de abastecimento d�
ICC iniciam em Imbituba

As obras compreendem barragens e adutora, com
'i canalização do Rio D'Una. Além disso, foram

iniciadas as obras no acesso sul da cidade.

IMBITUBA (Corresponden-' transporte de material, equipa
te)' - Já foram iniciadas as mentos e tubulação da Coenco
obras de canalização do Rio para a região, da Penhinha, o

D'Una, para abastecimento de prefeito de Irnbituba, Geraldo
água ao complexo industrial Luiz Francisco, já está cons

da Indústria Carboqu írnica Ca- truindo uma nova estrada li
tarinense S/A - ICC. A firma gando {\raçatuba (BR-101),a
construtora Coenco - Conti Penhinha, num trecho de 6
Engenharia e Construções, co- quíxôrnetros. A distância to

meçou a trabalhar na constru- tal, da barragem do Rio D'Una

ção de barragem e adutoras, na ao centro de Imbituba é de 14
localidade da Penhinha, ao quilômetros.
mesmo tempo em que trata da , ACESSO

colocação de tubos no trecho Após 4 anos de espera; será
Araçatuba a Imbituba, pela asfaltada o acesso sul de Imbi

margem esquerda da BR-101, tuba, ligando a BR-IOI ao

entre os quilômetros 275 e
- centro da cidade, passando pe-

282. O valor total das obras é lo distrito de Vila Nova.
\

Ao
de Cr$ 29 milhões e a empresa
construtora tem o prazo de '11
meses para entregar a obra

pronta.
,

Serão- construídas adu toras,
barragem e reservatórios de

água em Vila Alvorada:, para
abastecimento à ICC e bairro
da Praia, e um outro reservató
rio, no Morro de Mirim, para
abastecimento à cidade e ao

distrito de Vila Nova.
Para a realização desse tra-.

balho, principalmente, de

mesmo tempo, a firma cons

trutora CR Almeida S/A con

forme informações da Codisc
ee do engenheiro Nelson Lúcio
Ruber, iniciará no próximo dia
29 as obras de terraplanagem
dos seguintes acessos: VEU -

Via Estru tural Urbana, ligando
ii. ICC e cen tro da cidade, ao

, acesso geral de Vila Nova, sain
do na BR-10l, VAS - Vila
Arterial Secundária, ligando a

BR-10l, em Vila Nova a Vila

Alvorada, onde está localizado

o loteamento da Codisc e,

fmalmen te, a VAP - Via Arte
rial ,.Principal,· ligando a

BR-IOI, pelo setor norte, em

Brasília, ao centro da cidade,
fazendo conecçâo num trevo

que será construído na Granja
Henrique Lage.

Os trabalhos de terraplana
gem inicial serão concentrados

na Rua Três de Outubro, cujas
casas já estão sen do retiradas e

removidas para o núcleo habi-

.facional da Codisc, que a po

pulação já cognominou õe
"Nova Dívinéia", Paralelamen
te, a CR Almeida S/A começa
rá 'a trabalhar na terraplana
gem da VAP, na altura de
Areal e Ribanceira,

Todo esse sistema viário de

verá estar asfaltado e arboriza
do até julho do próximo ano,

conforme consta no contrato

assinado pela empresa e pelo
governo do Estado, no dia 29 .

de Junho passado, em Imbitu
ba.

No sistema viário serão apli
cados Cr$ 72 milhões com

fmanciamen to do Banco Na

cional de Habitação.

Toda empresa precisa de um bom cartaz. Um
cartaz que seja um dós responsáveis pela boa
imagem da empresa, capaz de vender seus
produtos ou serviços.
A suaempresa também precisa de um bom
cartaz.

Placàs de rua, painéis e cartazetes, faixas,
aplicações em silk-screen, o que você precisar
para fazer o. cartaz de sua empresa, é com a

•

Public Painéis.
Tudo é feito com material de primeira
qualidade.

'

As placas e painéis contam com dois anos de
garantia, quanto à sua conservação e instalação,
e a Public Painéis instala em qualquer ponto
do Estado.

- ,-

Se você preferir alugar uma placa, conte com

a Public também.' ..;r •

Você aluga por dois anos, com as mesmas

vantagens e garantia.
A sua empresa precisa de um' bom cartaz.

Procure logo a Public Painéis, e faça o melhor
cartaz de sua empresa.

Public'flll
Rua Leoberto Leal, 221 - Barreiros· São José
CEP 88.100 - Tels: 44·0020 / 44-4393

vende
TEIUlENOS
Terrenos de 360 m2, com entrada de Cr$ 8.400,00 e

prestações mensais de Cr$ 1.200,00. Loteamento com

infra-estrutura, áqua, luz, meio-fio, telefone; acesso
i .... '- .

pela BR�1 01.

FIAMBRERIA
Excelente ponto comercial na Av. Mauro Ramos, com
estoque completo, balcão frigorífico, clientela for

rnada, alta renda diária. Parte de entrada o saldo a

combinar.

Praça Pereira Oliveira Ed. Vise. de Ouro Preto

Sobrelojas 16,17 e 18 Sede própria - Fone 22-3958

Técnicos agrícolas
fundam sua associação
de classe em Chapecó
CHAPECÓ (Sucursal) - A defesa dos interesses da classe

e o reconhecimen to da profissão foram as duas metas

traçadas pela diretoria provisória eleita por ocasião da
fundação da Associação dos Técnicos Agrícolas de Santa
Catarina .:_ Atasc, no início 'da semana, em Chapecó,

À Assembléia Geral de constituicão da Atasc estavam
presentes aproximadamente 200 profissionais do setor que:
oriundos de todas as regiões do Estado, participaram dos
trabalhos iniciados às 9h39min e findados às 13 horas.
Além da eleição 'da diretoria provisória (mandato de apenas
um ano), aprovação dos estatutos e explanação geral sobre
os ,trabalhos ejatríbuições da nova organização classistas:
também foram abordados aspectos profissionais como

remuneração, especialização e outros.
.

Os dirigentes eleitos da Atasc são: presidente, Ênio José
Basso., vice-presidente, Vàlter Melentino Ferreira; secretá
rio geral, Domingos Simioni; primeiro secretário, Cloracy
Sartori; segundo secretário Hermógenes Balena; primeiro
tesoureiro, Edward Walnier; segundo tesoureiro, Edward
Souza; diretor do departamento técnico, José Boing; e o

diretor do departamento de assuntos profissionais Hugo
Bieh1.

O Conselho Fiscal ficou composto com os mem-

bros efetivos José Valmor da Silva, Elcir Locatelli e Enedir
da Silva, além dos membros suplentes Mário Madruga
Moreira, Lúcio Lunelli e Devanir Mengardí,

Após a assembléia os técr.icos agrícolas almoçaram no

Clube Recreativo Chapecoense, patrocinado pelas empresas
de Chapecó. A Associação dos Técnicos Agrícolas de Santa
Catarina - é entidade pioneira no Estado. Com sede em

Chapecó ela congregará! os 500 profissionaiscatarinenses
estimados, que exercem a função. Somente na Bahia, São
Paulo e Rio Grande do Sul existem associações semelhantes.

Trecho da 8R-280 será
restaurado entre São
Sento e Rio Negrinho
MAFRA (Correspondente) - Através do aviso de

licitação 711/77, o DNER anuncia que estará recebendo
propostas para restauração cõm pré-misturado a frio de
graduação densa de asfalto, para o trecho asfáltico entre
São Bento do Sul e Rio Negrinho, de 14 quilômetros, da
BR-280. Há anos que o trecho se encontra em difíceis
condições de conservação. O calçamento dos acessos, a

ponte sobre o Rio Preto apresenta desníveis muito
perigosos, segundo os motoristas.

'

Para os que se utilizam da via há ainda outros
problemas que já deveriam ser sanados há tempo. Entre
Mafra e Rio Negrinho, por exemplo, a falta de acostamen- I

to tem sido o fator principal que tem causado inúmeros
acidentes. '

AMPLA ' IA Associação dos Municípios do Planalto Norte
(Ampla) vai assinar, nos próximos <dias, convênio com o

Igabinete .do vice-governador no valor de Cr S. .16�. mil
para .serem empregados na formação de serviços adminis
trativos da 'associação. Pelo convênio será possível a

contratação de um topógrafo, secretário administrativo e
escriturário para atender as prefeituras, e os prefeitos da
micro-região. Segudo seu presidente atual, o prefeito
Benedito Terézio de Carvalho Neto, atualmente a Ampla
não está tendo um nível de atendimento que possa ser

considerado bom e que será substancialmente melhorado
com a contratação de profissionais habilitados para
atendimen to.

TELEFONES VEND'E·SE
-

'

Dois telefones prefixo 22: Prontos para instalação. Infor-'
mações com TADEU telefone 22-7229.

ENTREGA DE TíTULOS DE CIDADÃO RIOSULENSE'
Com projetos de auto
ria do Presidente da
Câmara Municipal de
Rio do 'Sul, Zilton
Pedro de Souza e do
vereador Ademir
Hasse, aprovados por
unanimidade, cujo de
creto foi sancionado, a
Câmara de Vereadores,
fez entrega no último
dia 24 de julho, dia do

colono e Motorista e

.
como parte dos feste

jos da data supra, a

sessão solene de en

trega de títulos de ci
dadão riosulense ao

Dr. Victor Osvaldo
Konder Reis e ao se

nhor Ivo Vanderlinde.
O primeiró diretor de
crédito rural do Banco
do Estado de Santa Ca
tarina, e o sequndo
presidente da Coope
rativa 'Regional Alto
Vale do Itajaí Ltda. Na
abertura da Sessão So
lene, presidente da
Mesa Zilton Pedro de'
Souza, enalteceu o dia
do colono e do moto

rista, reconhecendo
nas classes a grande
responsabilidade pelo
desenvolvimento' . e

progresso da região do .

Alto Vale do Itajaí.
Dando início oficial a

sessão solene, que
contou com a presença

do Prefeito municipal
Luiz Soldatelli, secre

tário da Agricultura e

autoridades civis, mili
tares e eclesiásticas, o
presidente da Mes'a,
vereador Zilton Pedro
de Souza apresentou o

curriculum vitae dos
ag raciados com o título
de cidadão riosulense.
Em ato contínuo, Zilton
Pedro de Souza, em

seu nome, em nome do
vereador Ademir
Hasse, do prefeito rnu-

.niclpal, das lideranças
políticas da, região do
alto vale e . em nome

dos riosulenses fez a

entrega do título de ci
dadão riosulense aos

senhores Victor Os
valdo Konder Reis e a

Ivo Vanderlinde res

pectivamente. Logo
após fez a justificativa,
que outorgava aos

agraciados o título,
destacando a grande
contribuição que
ambos tiveram no de
senvolvimento do alto
vale do Itajaí. Disse Zi 1-
ton Pedro de Souza
que" esté título é uma

fórmula de reconheci
mento, de gratidão por
tudo o que os senhores
fizeram e que por certo

continuarão fazendo,
em benéfício não só de
Rio do Su I, mas de toda
a região". Fizeram uso
da palavra o Prefeito

Municipal Luiz A. Sol
datelli, destacando a

sincera homenagem
aos dois catarinenses
que partici pam do
nosso desenvolvi
mento. Destacou ainda
o. Prefeito Municipal a

data consagrada ao co

lono e ao motorista,
propulsores do nosso

crescimento. Agrade
cendo a hoh�aria e a

homenagem recebi
das, o Dr. Victor Os-

valdo
-

Konder Reis
disse que saberia
honrá-Ia, acrescen

tando ainda que foi I

aqui no alto vale que
tomou os primeiros
contatos com a terra,
com o homem do

campo. E, que retornou
ao Estado de Santa Ca
tarina, pois sentiu a ne

cessidade de fazer algo
mais pela nossa agri
cultura e que para isto
está imbuído da melhor
boa vontade. Disse que
"o reconhecimento ex

ternado pelos vereado
res iegítimos represen
tantes do povo riosu
lenses nunca será es

quecido, e que talvez
entre todos os títulos.
conquistados este seja
o mais importante". Do
ato solene, também Ivo
Vanderlinde fez uso da
palavra, agradecendoa
honraria recebida e

procurando dar tudo
de si para um maior de
senvolvimento do Alto
Vale do Itajaí.
Em seguida tivernoso
encerramento da ses

são solene da Câmara
Municipal que outor

gou os títulos de Cida
dão Riosulense 'ao Dr.
Victor Osvaldo Konder
Reis e ao Sr. Ivo Van
derlinde.

Luiz Soldatelli discursando

,
I

li
t
"

�

Presidente da Câmara Municipal Zilto Pedro de Souza, entregando Título ao Dr�Victor

Câmara Municipal reunida em sessão solene com seu presidente discursando

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EGíPCIOS E LíS,IOS
CONTINUAM COM A

"

"GUERRA DE PROPAGANDA"
Cairo As forças
L1bias e Egípcias respei
taram uma trégua ao longo de

sua frontei ra de 1.100 km, de
clarou um porta-voz militar

egípcio. Mas a "guerra de pro
paganda" continuava com

toda intensidade. "Ambas as

partes respeitam o cessar

fogo", disse um porta-voz mili-
.

tar a "The ASsociated Press"
ao meio-dia, enquanto um

funcionário da chancelaria

egípcia confirmava que "a

cessação do fogo será mantida
enquanto não houver provo

caçôes militares líbias". Des-.
mentiu que o Egito houvesse
reivindicado outras condições
para a trégua. Entre as condi

ções se achava o desmantela
mento ou o término das opera
ções dos complexos sistemas
eletrônicos de vigilância cons-

.

truídos pela União Soviética

para a Llbia. "Isso não está
certo", disse o porta-voz da

chancelaria.De acordocom os
·

egípcios), a trégua já d�ra dois
.

dias. No entanto, um dlplo
mata líblo declarou 'em Roma

Cidade do México -
Osapelos internacionais
em favor da libertaçãe;>
do jornalista brasileiro
Flávio Tavares, detido há
12 dias em Montevidéu,
já estão tomando a

forma de protestos, ori
ginários dos Estados
Unidos e da Checoslo
váquia. Os jornais uru

guaios, controlados
pelo governo, acusam

Tavares de ter mantido
"misteriosos contatos"
com o pessoal da em-

I
( Sadat, do Egito.

cios e essas armas foram usa

das contra á Líbia por An,ViIar
Sadat, que é um instrumento
da Cia. Reconhecemos que �
homem' que nos combate já se

vendeu ao diabo", disse o jor
nal para vaticinar que o povo
egipcio derrubará seu presi·
dente.

O jornal semi-oficial egípcio
AI Abram, por seu lado, disse
que "o povo líbio em breve di
tará a sentença contra seu
chefe Moammar Khac;lafy. O

castigo do povo líbio e o juízo
da história serão muito duros

que anteontem ocorreram

combates nos dois oásis I íb ios.
E a Líbia afirmou ontem que os

soldados egípcios capturados
tinham armas israelenses, "o

.

O jornal publica um relato
que demonstra que o presi- das reuniões realizadas do
dente egipcio Anwar Sadat é ,mingo a noite e anteontem
um instrumento da agência pela manhã em Alexandria
central de informações dos Es- entre Sadat e o presidente aro.

tados Unidos e dos sionistas".· gelino Hoauri Boumedienne.
O jornal oficiallíbio AI Jihad Este se uniu a Yasser Arafat,

afirmou que "nossas forças máximo dirigente da organi
capturaram armas slonlstas de zação para a libertação da Pa
prisioneiros de guerra egíp-. lestina (OLP), .para medlar no

baixada mexicana em

Montevidéu,
Flávio Tavares, cor

respondente em Buenos
Aires dos diários Excel
sior, do México, e O Es
tado de São Paulo, do
Brasil, foi preso no dia
14, nó aeroporto de Car
rasco, depois de partici
par das gestões para li
bertar seu colega Gra
ziano Pascale, corres

pondente do jornal me
xicano em Montevidéu.
Um grupo de 80 jornalis-

"Times' acusa a empresa

multinacional Gulf-

Western de corrupção
Nova Iorque - Uma das maiores corporações privadas multi

nacionais dos Estados Unidos, a. Gulf-Western, foi acusada
·

ontem de atuar em cumplicidade ilegal com O governo da Repú
. bllca Dominicana numa série de operações financeiras destina-
das ao benefício da empresa e do regime do presidente Joaquim
Balanguer.1 Uma extensa denúncia publicada na primeira página
pelo New-York Times traz à luz um complexo conjunto de práti
cas fiscais da Gulf-Westem,que colocam a corporação em situa-
ção difícil.

A companhia caracterizou como "falsas" as denúncias do jor
nal num comunicado assinado pelo presidente Charles Blud

horn, publicada pelo próprio Times. As acusações são fruto de,
uma investigação realizada durante quatro meses pelos repórte
res do Times (que assinam a denúncia) Seymou,r Hersh ? J.eff
Gerth. A acusação contra aGulf-Westem em relaçao à Republica
Dominicana está fundamentada nos pagamentos realizados pela
corporação ao Banco Central deste país no Caribe, no conceito
de impostos pelas atividades açucareiras e que fora":! ca�cela
dos durante a década de. 1970 com um ano de antecípaçào do

prazo previsto, para ajudar o regime do presidente Balanguer ,a
apresentar bons balanços de pagamentos ante o Fundo Moneta
rio Internacional (FMI).

Países do MfE preparam
}

.represãlías contra
os Esta os Unidos

contra o amargado indivíduo

que instigou o exército líbió
contra seus irmãos egípcios".

tas e polítiCOS norte
americanos está solici
tando ao chanceler uru
guaio Alejandro Rovira
que sejam respeitados
os direitos do jornalista.
Entre os assinantes do
telegrama enviado para
a chancelaria, segundo
Excelsior, figuram os

representantes demo
cratas Herman Badillo e

Ron Dellmus, além dos
correspondentes es

trangeiros credenciados
na Casa Branca. Um dos

.

Khadafy, da Líbia.

conflito. Sadat se queixou ao

presidente argelino pelo "ter

rorismo e a agitação política
do lado líbio, que levaram ao

enfrenfamento", disse o AI Ab
ram. O jornal também atribui a

Sadat haver dito a Boume

dienne que a "Líbia tem que
terminar .corn suas palhaça
das, pois uma explosão pode
ria ameaçar a frente árabe

contra o inimigo número um:

Israel".

assinantes é o ex

correspondente em

Moscou do Los Angeles
Times, Robert Toth, que
foi detido recentemente
na capital soviética e li
bertado dias depois, de
vido às pressões do pre
siçiente norte-americano
Jimmy Carter.
Também a Rádio

Praga", da Checoslová
quia, e um grupo de jor
nalistas uruguaios exi
lados nesse país, con

denaram a prisão de'Ta-

DECISÃO ISRAELENSE PODE LEVAR
À ANEXAÇÃO DAS TERRAS ÁRABES

'. Israel acaba de conceder "status permanente" .

a três colônias judias localizadas na

margem ócidental do rio Jordão, território
que tomou da Jordânia.

Tel-Aviv - Israel aprovou ontem e conceaeu prometer a Oarter que desistiria da implantação de
"status permanente" atrês colônias judias da novas colônias judias . na margem ocidental, en-
margem ocidental do Jordão. Mas não indicou se quanto estivessem sendo efetuadas gestões de paz.
permitirá o estabelecimento de novas colônias na O primeiro-ministro disse a Carterque a proibição
área. A decisão de conceder status permanente às de estabelecer colônias judías i' na margem seria
colônias de Kaddum, Maale Adumim eOfra foi ado- como proibir aos judeus que se estabelecessem em

tada durante uma reunião do Comitê de Colônias do uma cidade norte-americana. A declaração de uma
Gabinefe. O Comitê se reuniu no dia seguinte 'ao moratória na construção de "novas .colônlas judias
retorno do primeiro-ministro Menahem Begin, que na margem ocidental eliminaria um obstáculo no

se entrevistou em Washington com o presidente reinício das conversações de paz de Genebra. '�

Jimmy Carter. Tanto 'Begin como o presidente egípcio Anwar
Sadat têm dito qUI;) tais conversações poderiam ser

realizadas em outubro.

Begin ressalta o "direito. histórico" de Israel à

margem ocidental; tomada àJOrd�nia naguerrados
Seis Dias de 1967. Entretanto; o primeiro.-ministro
não disse que seu gabinete proporá a anexação da
zona e de seus 700 mil habitantes palestinos. Toda
decisão de adiar o estabelecimento de outras colô
nias poderia criar' antagonismos entre os partidiá
rios do nevo governo. Gush Emunim disse que es

tuda planos para criar doze novas comunidades na

margem ocupada, "Nossa crença no governo ... tem

seuslimites", declarou um porta-voz do movimento.
Durante o governo trabalhista anterior, foram esta

belecidas 25 comunidades na margem ocidental
em sua maioria por motivos de segurança.

Funcionários do governo disseram que Israel es
tuda o pedido de Carter no sentido de evitar o esta
belecimento de novas comunidades judias na mar

gem ocidental do Jordão até o reinício das conver

sações de paz com os árabes. O porta-voz do gabi
nete governamental disse que o assunto figura no

'temário de hoje.
As três colônias foram fundadas pelo Movimento

Nacionalista Gush Emunim durante o governo tra

balhista do ex-primeiro-ministro Yitzhak Rabin.
Pouco depois da vitória de seu bloco Likud nas

eleições de maio, Begin foi a Kaddum e disse aos

israelenses ali residentes que seriam criadas muitas

colônias semelhantes .. Na semana passada, fontes
israelenses disseram que Begin tinha recusado

vares e "o clima de terror argentino. Entre outros, res é simplesmente "um Brasil pela polícia brasi

imperante rio Uruguai, assina o documento o fato escandaloso", e leira, o que esteja sendo
que leva a temer pela ex-senador uruguaio pode estar relacionada detido ,e torturado pela
vida dó jornalista", Ao Enrtque Erro. com um livro que escre- mesma polícia em Mon
mesmo tempo, vários Comenta-se, ainda, veu há dois anos, intitu- tevidéu". Entretanto, o

potíticos sul-americanos que os parlamentares lado "Torturas no Bra- governo brasileiro pediu
exilados fizeram circular poderão adotar uma re- sil". ao do Uruguai, segundo
emWashington, entre os solução em favor da li- O Conselho pede que se comentou anteon

participantes da terceira berdade do jornalista o regime uruguaio "diga tem, informações sobre
reunião interparlamen- brasileiro. E, para o publ'icamente o que' o Caso. Um porta-voz do
tar América Latina- Conselho de Assuntos aconteceu e realize uma Itamaraty chegou a dizer

Europa, um manifesto Hemisféricos - que investigação sobre a que o [ornallsta, embora
que pede a condenação agrupa personalidades possibilidade de que tenha perdido seus direi
do "terrorismo oficial" políticas dos Estados' Flávio Tavares tenha tos políticos no país,
dos regimes uruguaio, Unidos e da América La- sido capturado e condu- "continua sendo brasi
brasileiro, boliviano e, tina-, aprlsáo de Tava-. zido em segredo para oleiro".

•
. I

• •

AlmIrante argentIno veIo ao
Brasil ·falar das divergências

Buenos Aires - Fontes na

vais confirmaram ontem que
o comandante da Marinha,
Almirante Emílio Massera,
realizou entre quinta-feira e

domingo uma visita "não ofi
ciai e reservada" ao Brasil;
pais com que a Argentina
mantém uma controvérsia
sobre o aproveitamento de
recursos hídricos. A inespe-'
rada visita foi realizada em

.momentos em que o Ministé
.rio de Relações Exteriores
analisa uma nota enviada
pelo chanceler brasileiro An
tonio Azenedo da Silveira re

ferente às relações entre
ambos os países.

Estas relações correm. o
risco de se deteriorar devido
à suposta negativa do Brasil
em discutir a harmonia de

Mais protestos em favor ele Tavares
Políticos e jornalistas norte-americanos pedem explicçôes ao Uruguai e um manifesto condena o "terrorismo oficial".

O comandante da Marinha argentina,
almirante Emílio Massera, esteve
em Brasília na semana passada,

numa inesperada "visita
não oficial e reservada".

,;
• projetos hidroelétricos que rias. Porta-vozes brasileiros
ambos os países empreende- desmenti ram termi nante
ram ou' pensam iniciar jun- mente a existência desta "di
tamente com o Uruguai no plornacta militar".Mas o
curso superior do Rio Pa- certo é que há menos de um
raná As fontes navais in- mês houve entrevistas do
formaram que Massera man- comandante em chefe da
teve entrevista com o Mi- Força Aérea Argentina, bri
nistro da Marinha brasileira, gadeiro Orlando Agosti, com
Almirante Geraldo Azevedo seu colega brasileiro, briga
Henning, embora tenha se deiro Jardim de Matos.
recusado a fornecer maiores No dia 12 de julho, checou
detalhes. a Buenos Ai res em visita ofi-
A suposta intransigência cíal o chefe do Estado-Maior

de Azeredo da Silveira em re- da Marinha do Brasil, almi
lação aos pedidos da Argen- .

rante Gualter Menezes de
tina de' "compatibilizar" o Magalhães. A visita de Mas
projeto brasi leiro-paraguaio sera
de Corpus, ainda em fase de parece ser uma consequên-
.estudos, fizeram surgir vers- cta destes contatos. Azeredo
ões sobre contatos diretos da Silveira foi criticado por
entre as Forças Armadas de jornais de seu país por sua
ambos os países acima de posição intransigente. F:on
suas respectivas chancela- tes diplomáticas disseram

que as críticas são motivadas
pela atitude do chanceler
brasileiro em relação à Ar
gentina ta também pela dis
cordância com a linha geral
sequida pelo Itamaratyem re

lação à Africa, Estados Uni
dos, o problema nuclear e

outros assuntos.
Fontes da chancelaria ar

gentina disseram que a nota
de Azeredo da Si IV.ei ra a seu

colega argentino, vice
almirante Oscar Montes, não
constitui nenhuma proposta
concreta de iniciar um diá
logo para resolver os pro
blemas pendentes. "É uma
resenha pormenorizada de
iniciativas brasileiras dos úl-

.

timos anos no marco das re-'

lações bilaterais e das res

postas argentinas a' estas
propostas" .

Regime peruano ameaça Venezuela recebe visita
Bruxelas-e- Os governos os nove paísesmembros do mercado

comum europeu Chegara! a um acordo ontem sobre a adoção
·

de medidas de represália]'e os Estados Unidos aplicarem taxas

alfandegárias adicionais �or suas exportações. Um porta-voz da
· comissão européia, execúnvodo mercado comum, disse que o

acordo foi feito durante u na sessão a portas fechadas dosminis-
.

tros de relações exteriçre I, presidida pelo belga Henry Slrnonét,
O porta-voz expressou qu e o propósito era ajudar o governo do

Lima - O governo militar
Presidente Jimmy Carter a impedir a imposição de taxas de "com- advertiu energicamente que
psnsaçâe" para os prod tores europeus. prenderá e demitirá todos os

A possibilidade de que se imponham taxas alfandegárias desse dfrigentes sindicais da em

tipo surgiu pela primeir vez em torno da exportação de apare- presa estatal Centromin Peru

hos tiDOS de<televisão a cOres para os Estados Unidos. A alfândega pela greve in.definida que é
" .

. acatada parcialmente desde
norte-americana deter, unou que devem ser Impostas essas

anteontem por mais ou menos
taxas sobre aparelhes d televisão com a finalidade de.compen- 6.500 trabalhadores.
'sar o reembolso fiscal q ue o govemo japonês concede às expor- O jornal La Prensa'disse que
tações. Está penden e uma apelação I·

••� do governo norte- 50 por cento dos trabalhado

americano a respeito.
'"

res do consórcio estatal para-

Entretanto, a "U.S. ! teel Corporation" tenta conseguir urna lisaram seu tr�balh�. A.nteon
d�terminação semelhánte a respeito das importações de aço da

tem a C�lnttro.m," havia dito q!-'e ,

J . - os grevls as somavam apenas
europaocidental.ACOFissão�uroPéiaacreditaqueessadeclsao 3 mil do total d� 13 mil traba-
afetaria diretamente xportaçoes do mercado comum no valor de Ihadores. A greve foi declarada

.

um bilhão de dôlares anuais. Espera-se que os dois casos sejam' ilegal e o governo de.u um

objeto de apelação' te a suprema corte, mas ,a comissão disse prazo dI'! 24 horas, que t�rm!
que de qualquer for o comércio estaria prejudicado. pela at- ncfu ontem,. para que.os mdl�de�-.' .

.

·os acabassem com a me I a
mosfera de ince'il'J:c ' e se originaria e pelo custo, de armazenar d f,J '

.

,. . e ,orça.
os produtos. Wlil F

.

ferkamp, delegado. de comercio exterior Um comunicado do Ministé-
\ da comunidade. . repôs medidas· concretas de represália. rio do Interior anunciou de
Mas estas deverã mlr provavelmente a forma de cotas para madrugàda que a Centromin
as exportações d "

dos Unidos à Europa. foi autorizada a rescindir o
________ 1

prender e demitir

os dirigentes sindicais
vínculo trabalhista com os di

rigentes sindicais "e agitado
res" dos centros mineiros de
La Oroya, Yauricocha, Casa
palca e Morococha, onde a

greve foi acatada pelos traba
lhadores.

Comprovou-se, ainda que a

greve·"obedece a linhas políti
cas desti nadas a causar graves
prejuízos à economia do país e

.

a criar problemas de caráter
subversivo". Segundo cálcu
los do governo, o conflito re

sulta numa perda diária equi
valente a uns 1.270 mil dólares.
Os mineiros reclamam rnetho- agradecer o apoio e as gestões
rias- salariais e' trabalhistas, que o presidente 'Perez ·tem

readmissão dos ex-dirigentes feito para que a Bolívia con

demitidos, repatriação e anu- siga uma saída para o mar.

lação dos processos de líderes A visita, que durará?3 horas,
sindicais presos e expatriados, estará cercada de enérgicas
e a revogação de um decreto· medidas de segurança neces

que declara em emergência a sárias. especialmente por
mineração nacional e proíbe causa de protestos que têm
as greves. sido feitos pelos partidos boli-

de Banzer.·Com fortes

medidas de segurança.
Caracas - Os presidentes

HugoBanzer, da Bolívia, e Car
los Andres Perez, da Vene-

viarlOs de esquerda e pelas or
ganizações de exilados boli
vianos, Né! Venezuela residem
os principais dirigentes da

oposição esquerdista boli

viana, entre eles o. e,x

presidente Hernan Siles Zuaso
e o vice-presidente e dirigente
sindical Juan Lechin. Os gru
pos de exilados deram decla

rações aos jornais recordando
o processo político boliviano e

fazendo acusações' ao. atual

governo.
.

Perez e Banzer deverão
abordar também o tema dos
direitos humanos, pelo qual o
governantes venezuelano vem

se batendo em seus recentes

discursos. No campo econô

mico, a Bolívia pedirá a inter

venção da Venezuela para me

lhorar sua posição dentro do
sistema econômico latino
americano ..

zuela, iniciaram hoje, nesta

capital, uma série de confe
rências destinadas a incre-
menta r o intercâmbio comer-

cial entre as duas nações e

buscar fórmulas para solucio
nar o problema boliviano da
mediterraneidade. Será a se-

gunda visita de Banzer à Vene
zuela, desde que assumiu o

poder há quase seis anos, e.
tem também como finalidade

No aniversário da morte

de Evita, tiroteios,
. \

explosões, sabotagens...
Buenos Aires Em cinco cidades ârgenHnas
houve atos de violência politica nas últimas horas,
ao completar ontem o vigésimo-quinto aniversário

.

do falecimento de Eva Peron, mulher do ex-presidente Juan Pe
ron. Mas não houve nenhum indício sobre a possibilidade de que
violência estivesse vinculada com oaniversário, que para os pe-

ronist,s tem uma relativa importância, já que "Evita" foi conti
nua sdndo venerada por milhares de pessoas. Evita, que morreu
de câncer aos 33 anos, caracterizou-se por sua pregação em

favor de reivindicações para a classe trabalhadora e suas campa
nhas em favor dos humildes.
Evita também foi tomada como um símbolo de luta pelos"Mon

toneros", grupo guerrilheiro vinculado à esquerda peronísta,
que, em algumasmanifestações públlcasjrortava cartazes com-a
frase: "se Evita vivesse, seria montonera" Embora se saiba que
Evita ainda é ternbrada, este ano não foram organizados atos

públicos em sua memória, aparentemente por uma determinação
do atual governo militar que proíbe todas as concentrações. Os
jornais locais não mencionam o fato. A imprensa omitiu também
no dia primeiro de julho qualquer referência ao terceiro aniversá
rio da morte de Peron, embora al.guns gruposperonistas tenham
antectpado as comemorações com missas públicas.
A polícia informou que três guerrilheiro's

..

Montoneros", dois
homens e uma mulher, morreram num tiroteio com forças de

segurança na cidade de Rosário, cerca de 300 quilômetros ao

Norte desta capital. O conflito ocorreu quandoo grupo disparou
contra as forças de segurança, sem ferir ninguém, durante uma

blitz policial. Na madrugada de ontem, a explosão de bombas e

sabotagens, mediante a colocação de aros de metal nas ferro
vias, provocaram uma interrupção de aproximadamente cinco
horas nos.serviços da estrada de ferro Bartolomeu Mitre, uma.das
principais do país.

Lefebvredeíxa Buenos
, Aires .. ��Não conseguiu
perturbar a Igreja".

Buenos Aires - O arcebispo tradicionalista francês Marcel
Lefebvre terminou ontem uma visita de cinco diás à Argentina

.

que teve pouca repercussão no catolicismo local Porta-vozes do
arcebispo, indicaram que Lefebvre viajou à noite para a França
no navio italiano "Eugênio C", que fará escalas em Santos, Rio de
Janeiro, Lisboa, Barcelona, Cannes e Gênova, onde chegará dia 8
de agosto.

O arcebispo de Córdoba, cardeal Raul Primatesta, presidente
da conferência episcopal Argentina, declarou que a visita de
Lefebvre .. não perturbou a igreja Argentina. Os bispos instruiram
os fiéis sobre a obediência que se deve ao Papa e a conduta a

seguir nestas clrcunstânclas, Demonstrou-se que a América La
tina ama e é fiel ao Sumo Pont(fi.�e". O cardeal formulou estas

declarações ao viajar para o Rio deJbneiro, à frente da delegação
Argentina que participará da reunião preparatória da
assembléia-geral do episcopado latino-americano, que será rea

lizada em 1978.
O arcebispo rebelde, suspenso "a divinis" pelo Papa Paulo VI

a, segundo fontes da igreja a ponto de ser excomungado, apenas
.conseguiu reunir um máximo de 500 partidários em suas apre
sentações públicas. Em sua grande maioria eram integrantes de
organizações da extrema-direita locais.

Em sua única missa pública celebrada domingo, numa estân
cia 24 km a Noroeste da propriedade da famlHa Guerrero, estive
ram algumas monjas.Porém o pe. Roberto BregT,chefe do setor d

imprensa da Conferência Episcopal, disse que "eram monjas
apócrifas, ou seja, leigas que vestiram hábitos".'
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�
REALlZAvEL
EmprktimO$

A ProduçJo .

161.205.942,42

1.974.098.678.36
396.199.814.06
512.291.205,30
� 3.752.472.454,66

Ao ComérCIO
A Allvldades não Especificadas
A Governo! Estaduais e Municipais

OutrosCflklitos

Banco Centrll' Aec:oll'limentQS

C.,mpensacâlldePagamentos·
Nossa Remessa, ..

Com['�"'sação de Pagamentos
a Remeter
Comnt!nsaçãode Pagame'ltos·
a Jevolver
Chequn e Ordens a Heceoer
Adiantamentos sobre Contratos
deCãmbio
Adiantamentos a Deocs.rarues
CrédllosemLlquldacão
Acícmstas . CapItal a Realizar.
aaocc ceoner. Dep.p·a
ContrataçiodeCamblO
Correspcnoeoees no Pais .

Correspondentes no E .terior em

Moeda EstrangeIra .....

Depanamentos no Pais

148.467.674,66

837."09.083.20

23.131.258.51

2.388.403,67
133.517.881.53

168.132.099.43
10.269.464,70
15,137.912.77
5.088.678,00

18.1Ü503.29.
6.869.718.50

35.157.940.63
1957389.118.87
102.802.074.74 3.463.704.872.50

Valores e Bens

Titulos à Ordem Banco Central
TltulosFederais .

104.937.197.20
146399.85

535.157,820.43
7,869.038.540,61

OutfosValores .. 640.241.417.4R
�Bens

�
Imóveis de Uso, reavaliação e imóveis
ern ccnsuccâo .

M6velse UtenS{"05 .

Almoxarifado
Sistema de Comunicação. mecan;�acã�
ava�e$ll9Urlnça

62.09B.655,55
28.530.218.51
9.930.512,34

103.470.618,64
RESUlTACO PENDENTE

Despesas de E)(erclcio Futuros

CONTAS DE COMPENSAÇÁO
5.875.042,4"1

41.735.601.287,50

DEMONSTRAÇAO DA CONTA 'LUCROS E PERDAS" EJVI JIJ DE JUNHO DE 1977

RENDAS OPERACIONAIS

RENDAS DE JUROS E COMISSOES

TOTAL 49.875.191.43164

DEBITO

DESPESAS OPERACIONAIS

1.49711f1.43
22456.054.09
22.792.245.57

Juros 5 depóSItos a m�IO prazo

Juros s.evues e�,glblhdades
Juros vcce-ecões clBco. Central
Despesas de ComIssões .

�sdeCorreçãoMonet
Despesas de aeoesecotos
Resultados de Câmmc

DESPESAS ADMINISTRATIVAS

46745.418.09
365080.26

272 654 456.68
16.547.820.87
22,207g10.72 358.520.1)86.62

1113723.57HonorárIOS da D,r�tor'a e ecos. Fiscal.
P�I

vencunerucs
Out'asRemuneracões .

Ern:argosSocials
tmpcstes e reses .

56 307.680.10
18.215.011.97 74522692.07

17665.481.26
2.580.214.25
35úS.697.R4

Despesas Gerais
Alugu61s
Propaganda e Publicidade

Outras
Despesas de I: stareêoes

PERDAS DIVERSAS
Em OperaçÕl!'S de

ê

serc. Anteriores ..

Em Transac:õese Reajustes de
vatc-es e Bens

4.354.938.15
2.336.520,45

� 236.694.0JJl,37
� 337,202.,1192,12

5.112.163,08

186.744.33
3O.B28.903.3€ 36.127.810.77

2.287.291,83
Outras
Amortlz. de 1�·1:Iveis. móveIs e uten

Ptovlsio pI Crlk1itos de Liquidação
DUVIdosa 79.449.988,99

D1STRI8;JICh.f\ DO LUCRO

Provisão par� 1"":10510 de Renda
Gratif. aos Func,onã,,')�
Gratlf a Dileto',,,
FundO de Reserva Legai
Reserva de a.scc em Operações de CâmbIO
p.v.cenocs a Pagar
Reserva o' Manulerlc':b.Je Capital de Giro
FundO para Aumento ri" Eamtal
Dcoanvc ii Caixa de ASSISI. aos Furn:lonaflOS
Saldo que se Transfere p o Semestre Seguinte

TOTAL

21.879.173.30
20.569.84A.71

53t1.000.oo
2.4�.810.00
963.'524.00

13.000.000,00
7.203.890.00
13.000.000.00

580.000.00
11.019.976.00 91.163.222,01

866.336.789,74

NÁO EXIGtVEl

Capital
DedomicitiadosnoPais .

Aumentc de Eapltal .•
Reservas e Fundos

110.000.000.00
10.462.R99.oo

� 332,127.359.84

Àvistaeaeurtoprazo
Depósitos
Àvistaeacurtoprazo
Do Publico .

De Entidades Publica$ .

898.422.299,86
� 1.43R.291.817.78

A Médio Prazo
bc Pceucc

13.260.R33.00
�

a prazo fixo ..

com, correção monetária . 143.404.509.94

1.581.696.327,72
Outras Exigibilidad.es
Cobrança Efetuada em TranSIIO ..

Ordens de Pagamentos ..

Compensação de Pagto�. ·Sua Remessa

Correspondentes no Pais ..

Cheques e Documentos a Liquidar
Correspondentes no Exterior em
MoedasEstraogeirils..

.

Departamentos no Pais
Outras Contas .

Obrigaçõe5(Especlais)
Rec. pIe/de InShtuições Previden ..

Bec. de Impostos Estaduais/Municipais
Rec. pI Conta Tesouro Nacrcnar ,

caixa êconcrmca Federal·PIScl Anec.
Redescontose Empre. no8co. Central
Depósitos Obrigatórios· FGTS

Obrigações pi Refinanciamentos
e gepesses Oücjeu .

I rnpostc sf Ope-ecões F,nanceiras

Obrigaç5es em Moedas Estraogeiras ..

Outr<lsContas.

RESULTADO PENDENTE

17.938.060.28
77.118.021.24
739.651.728,78
4.651.791.34
15,145.072,82'

7.866.752.08
1.930.206.216,40

75.836.258,93 2.868.413.907,B7

73.474.571.01
16.530.879.35
24.421.306,75

224.500,11
388.375.745.59
22,692.g89.03

2.006.438.404,02
3.528.485,30

213.700.598.83
568.010.394,52 3.317.403.874,51 7.767.514.110,10

3.330.977.91
25.597.720,29
11.019.976,00 39.948.674,20

41.735.601.287,50

Rendas e Lucros etn Suspenso .

Rendas de Exerclcios Futuros.
Lucros e Perdas

CONTAS DE COMPENSAÇAO
TOTAL 49.875.191.431 64

CREDITO

Sobre EmpréstImos á Producão
e ec Ccmérc.c . I 143.416.990,03

Sobre Emprest""osa Entidades Publicas
e ii InSt1tUIÇÕes s.oenceces 10962.228.17

Outras. 52457.25710

CORRECÂO MONETARIA DE

OPERAÇOES ATIVAS

206.836475.30

Sobre Empréstimos a Produção
e ac ccmé-c.c- 137,399.062.59

Sobre Emprésumns a Enudades
Publicas 51.142.368.81

79.789665.96 268.331.097.36OUIIOS.

RENDAS DE TARIFAS S08RE SERViÇOS
1416.007.85

34.924.35
275.092.84

1.662.240.02 3.388.265.06

De Cobranças
De Recebimentos ..

De Transferêrn:las de Fundos
De Outros serv.ccs

RESULTADOS DE CAMBIO
515.460.591.91Sobre Cambio

OUTRAS RENDAS

256860.217.32AluguéiseOutras ..

LUCROS DIVERSOS

Recuperaçào de Créditos Compensados. 1 275.612.27
Em Transações e Realustes de

varoees e êeos . . 88,934277.59
Diversos � 350}ne;19783

TOTAL 866.336.789.7'"

JORGE KONOE R BORNHAUSEN

PreSIdente

FLORIANOPOUS,3O DE JUNHO DE 1977

ELMAR RU,DOLFO HEINECK LUIZ ALBERTO DE CEROUEIRA CINTRA JOSE E, P. BARBOSA LIMA RENATO JOHN

Vice.Preslden!e Diretor Diretor Diretor

VISTO 00 CONSELHO FISCAL

Alfredo Ru"i Egidlo Amorim José Mellelles
ODEMtR FAISCA

Contado, Geral
Reg. CRC se n. 2569

Reg. CREP 7a. Região n. 004

CPF 006.670.139120 '

VICTOR OSWALDO KONDER REIS GUILHERMINO DE OLIVEIRA

Diretor Diretor

WBESC� Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliários S.A.
Carta Aoronaação de Banco Central do Brasu n. À 70/3785
Inicio de Auvrdade: 11 de Janeiro de 1971

Endereço: Rua Deodoro, 17 ·llorlanópolis. SC
Cad. Geral de Conte. Mmistêrio da Fazenda n. 82.518.523/001
Sob Contróle Acionário do Banco do Estado de S.C.

A T I V O

BALANÇO ENCERRADO EM 30 DE JUNHO DE 1977
Matriz e Agências de: São Paulo, Rio de Janeiro, Porto Alegre e Curitiba

PASS I VO

q1.RB7,05
10.361.149.85Bancos 10.453,036.90

REALlZAvEL

Titulas e Valores Mobiliarias

Aplicações Alternativas de Tributos
Dependências no Pais

Devedores Diversos .

29.994.407.31
348.459.00

6.292.558,13
209.911.77
114.628,00 36,959.964,27

IM081L1ZADO

Almoxarifado
Instalações
Móveis e Utensilios

Veiculas
Reavaliação de I nst.

40.932,45
61.441,00

348'.204,34
27.473,01
35,040.90
74,723.00 587,814,70

34.B26J97,78
82,827.113,65

COMPENSAÇAO
TOTAL

NAO EXIGrVEL

Capital.
Aumento de Capital .

Fundo de Amortização do
Ativo Fix'o
Outras Reservas

�
Credores Diversos
Contribuições e Encargos a Recolher
Contas a Pagar.
Comissões a Pagar
Outros Débitos
Provisão pi Dividendo

3.000.000,00
3.000.000,00,

B5,002,91
1.452.717,44 7.537,720,35

36.966.955,32
36.695,16

1.142.374.94
464,00

600.855.16
300.000,00 39,047,344,58

RESULTADGSPENDENTES

Lucro do Semestre

COMPENSAÇAO
1.415.750,94 1.415.750,94

34.826.297.78

82.827.113,65TOTAL

De81T0

DEMONSTRATIVO DA CONTA "LUCROS E PERDAS"

CREDITO

Despesas Operacronars
Despesas Administrativas.
Despesas Einancerras
Despesas do Pessoal
Despesas Patnmoniais
Despesas Tributarias
Outras Despesas
Gastos de Instalações
Despesas Compensatórias.
DISTRIBUlçAO DO RESULTADO

Provisão Para I mposto de Renda'
Gratrticecâo aos Funcronanos
Grent.cacão a Diretoria
Fundo de Reserva Legal
Ptovrsão p DIvidendo.
Saldo p o Semestre Seguinte

TOTAL

2.479.769.78
1.652.667.09
211.891,82

1.568.706,37
773.936,60
12.079,00
24.728.34
2.975,01

541.B60,65

601.727.19
339.478.66
261,376.50
90.302,68
300.000.00

1.415,750.94.
10.277.250,63

Receitas Operacionais .

Receitas não Operacionais
Rendas Eventuais.

.

Receitas Compensatórias ..

Ú17,354,59
100.714,02

2.687.765,44
971,416.58

TOTAL 10.277.250,63

PEDRO HARTO HERMES
DIretor Presidente
CPF 007.728.959 53

EDUARDO.SOLON CA8RAL CANZIANI
'Diretor Vice-Presidente
CPF ·102.49'1.509 30

PAULO R08ERTO P�REIRA OLIVEIRA
Duetor Administrativo
CPF 002663,299 34

JAURO DENTICE LlNHARES
Diretor Financeiro
CPF· 006.683.7B9· 91

RAUL DO NASCIMENTO
TC . C RCSC . 3643
CPF· 029.742,909 . 49

ALFREDO RUSSI
CPF 001.766809 34

MARIO OLlNGER
,CPF 007.740.149.20

VIS'TO 00 CONSELHO FISCAL

KURT ANGELO KUPKA
CPF· 007.778,549· 53

BESC Financeira S.A. Crédito,Financiamento e Investimentos
Carta Autorização do Banco Central n. 238
Inicio de Atividade: 1 de Julho de 1965

Enderêço: Rua Deodoro, 17· Flcrlanópolls - SC
Cad. Geral de Contr. do Min. da Faz. n. R3.R80:427
Sob o Controle Acionário do Banco do Estado de S.C.

ATI vo

BALANÇO ENCERRADO EM 30 DE JUNHO DE 1977

PASSIVO

Caixa e Bancos

REALlZAvEL
7.346.938,95

DISPONIVEL

Financ. Direto ao Usuário
F inanc. ao Usuário cl

... , . , .. , .493.918.353,24

13.823.304,52I nterveniência , ....•.

Financiamentos de Prestação
de, Serviços , .

Refinanciamentos de Vendas
a Prestação ..................•.
Devedores o! Financiamentos
FINAME , , .. , .. , .

Devedores pi Financiamentos
Caixa Economica Federal

Emprestimos
L. Câmbio em Carteira.
T its. a Receber Cta. Própria.
Títs. e VaI. Mobiliários
Aplicações Alternativas de Trib .

Bens não Destinados ao Uso ...•.

Créditos em Liquidação ..... ,.

Devedores. Diversos .............•.

13.899.311,60

59.370.831,75

176.889,00

12.,798.591,96
13.288.084,35
7.647.624,46
1.954,400,00
228.606,50

1.449.798,24
3.395.673,05
3.570.777,95
4.808.360,71

7.Doo,OD
2.485.190,00 632.822.797,33

10.236.764,77
2.241.351.466,59

2.891.757.967,64

Depósitos Vinculados
Outros Créditos ...............•.

IMOBILIZADO
CONTAS DE ÇOMPENSAÇÃO

TOTAL

I
NÃO EXIGIVEL

Capital.; .

Correção Monetária de Imóveis de
Uso e Instalações. , , , , . , . , .' , . , , .

Fundo de Reserva Legal .

Fundos de Reserva Especiais .

Fundo de Amortização do Ativo, . , . , , .

Provisão pI Crédito de
Liquidação Duvidosa "., .

EXIGfVEL

52.000.000,00

2.843.701,66
3.074.712,98
5.409.868,41
1.441.047,52

10.027.617,74 74.796.948,31

Tftulos Çambiais 528.441.182,49
Recursos Vinculados a Operações
cl Aceites Cambiais . , .. , , , . , . , ..

"

. , .

Operações de Refinanciamentos
FINAME . '.' .

Operações de Refinanciamentos CEF
Dividendos a Pagar , , .. , .... , .

Provisões pi pgtos. a Efetuar .. ,., .. "

Outros Débitos ..... , .. ", ....•. ,.

326.873,02

176;305,16
9.539.674,73
2.520.000,00
27.502.371,29
1.581.072,87

I

570.087.479,56
'RESULTADO PENDENTE

Lucros e Perdas

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
TOTAL

5.522.073,18

2.241.351.466,59
2.89q57.967,64

DEBITO

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA "LUCROS E PERDAS"

CREDITO

Despesas Operacionais. ,. . • , .... ; ,

Despesas Administrativas ......•.
Despesas Patrimoniais , •..

Despesas Tributárias ,.

Despesas Compensatórias .. , .. _ .

Resultado do Semestre .. , .

TOTAL

DISTRIBUiÇÃO DO RESULTADO

15.617.667,67
11.932.768,03

162.217,58
1.585.717,06
137.758,09

12.006.175,18
41.442.303,61

Resultado do Semestre .... , .

Provisão PlImoosto de Renda .

Resultado após Imposto Renda ..

Gratificação dos Funcionários .

Gratificação da Diretoria ..

12.006.175,18
1.500.000,00
10.506.175,18
1.674.079,00
366.756,00

8.465.340,18
423.267,00

2.520.000,00
5522.073,18

Lucro Liquido do Semestre , .

Fundo de Reserva Legal .

Dividendos a Pagar
Saldo pi o Semestre Seguinte

Rendas de.Operações cl
Aceites Carntiiais , .

Rendas de Outras Aplicações .. , .

Rendas de Títulos e VaI. Mobiliários
Rendas Eventuais ... , .•.............

Rendas Diversas , , , , , , ..•..

Receitas Compensatórias , .

TOTAL

37.364.588,66
240.691,69
27.982,00

2.253.358,44
1.344.615,58
21�.067,24

41.442.303,61

EDUARDO SANTOS LINS
Presidente

EVALDO AMARAL
Vice-Presidente

ALFREDO TEIXEIRA SOBRINHO
Diretor

LOURIVAL BAPTISTA FILHO
Diretor

HELIO MARIO GUERREIRO
Diretor

MARIO LUIZ DOS SANTOS
TC, CRC . 5078

ALFREDO RUSSI

VISTO DOCONSELHO FISCAL

MARIO OLlNGER MARCOS FRANCISCO HEUSI

:!E
BESC S.A. Corretora de Títulos ,Valores e Câmbio

Carta Patente- 74/3243 - CGC. 83.043.372/0001 . 22
End. Telegráfico "BESCAM"· Cx. Postal 1094· tnsc. Mun. 7365
Rua Jerónimo Coelho, 14.3°. Ander . Edf. Ceisa.
Florianópolis . SC

COMPREENDE AO BALANÇO DE 30 DE JUNHO DE 19n

ATIVO PASSII/D

1.277,05
�

�lli
Caixa
Bencos . CI movimento

REALlZAvEL A CURTO PRAZO

Comissões a Receber
Outros Créditos

REALlZAVEL. A LONGO PRAZO

Outros Créditos
IMOBILlZAÇOES TEcNICAS
IMOBILIZAÇOES FINANCEIRAS'
RESULTADO PENDENTE
COMPENSAÇAO

886.558,24

295.566,75
� 30P.l02,43

2.500.000,00 2.500.000,00

2.888.361,33
28.303,00
137.435.44

71,195.923,71

77.944,684.15TOTAL

EXIGIVEL A CURTO PRAZO

C/C CI ientes . Administração
Carteira
Contr. e Encargos a Recolher
Provisão pi P9tO. Imposto de Renda
Outras Ot.riçaçêes
Dividendos a Pagar
Provisão pi pgto. a Efetuar

NAO EXIGfVEL

Capital ..

Reserva pi Manut. Cap. Giro
Reserva Legal
Reserva pi aumento Capital.
Depreciação do Ativo Fixo

RESULTADO PENDENTE
COMPENSAÇAO

346.458.23
29.Q17,21

372.4Q8,86
37,650.72
150,000,00

�

()
1.173.572.46

5.000.000,00
7R,850,00
73.055,65
81.893,24
5,116,22 5.187.115,11

388,072.R7
71.195.923,71

77.944.684,15TOTAL

(In:'por�a o present� Balanço em {Setent; e sete milhões, novecentos e Quarenta e quatro

���.s)lseentos e Oitenta e Quatro cruzeiros e Quinze1\centavosl, cuja exatidão reconhece.

I

Florianópolis, 30 de Junho de 1977

DEBITO

DEMONSTRAÇAO DA CONTA "LUCROS E PERDAS"

Despesas com Pessoal 796,319,28
'Despesas Gerais '

252.719,43
Despesas Tributárias 2.587,76
Despesas Patrimoniais . 28.545,41 1.080.171,88

DISTRIBUIÇAO DO LUCRO VERIFICADO NO EXERCrCIO FINDO
Provisão pi pqto. I mposto de Renda
Gratificação Empregados.
Gratificação Diretoria
Reserva Legal
Dividendos a Pagar
Resultados em Suspenso

TOTAL'

200.859,96
51,179,98
185,81l7.36
28.319,62
150.000,00
3A8.072 �7 1.004.29979

2.M4.471.67

1.347.R96.69
736.574.�8 2.0R4.471,67

TO T A L 2.0R4.471,67
,'J !

r Importa a presente demonstração em (Dois milhões, oitenta e Quatro mil, Quatrocentos
e setenta e um cruzeiros e sessenta e sete centavos), cuja exatidão reconhecemos.)

Florianóool is, 30 de Junho de 1 �77

LUIZ ACASTRO DE CAMPOS GONÇALVES
Diretor-Presidente

FRANCISCO DE ASSIS
Diretcr-Svpeeintendente

HAMILTO� SILVEIRA
Téc. Contb. Reg. CRC·SC 05.031

A'
VISTO '00 CONSELHO FISCAL

ARY CANGUÇU DE MESQUITA PAULO MENEZES DE MENDONÇA MARCOS FRANCISCO HEUSI

ross LEMOS SOBRINHO
Diretor

)
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/Z�CODESC
'=S::s:?'5= Companhia de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarin,a�

Caixa Econômica do Estado de' ,SantaCatarina S.A.
Matriz em Florianópolis - Santa Catarina

Rua Felipe S,chmidt, 21.110 andar - Cai)(a Postal 0- 46· Endereço Telegráfico: CEESA
Carta Patente n. 904/69. de 19/09/1969 - Cadastro Geral de Contribuintes, Inscrição n. 83.900.159/,001-90

8ALANÇO ENCERRAOO EM 30 DE JUNHO DE 1977

ATI VO P 1\ SS I v.o

.DISPONIVEL
cetxe _

__ . _ .

Banco do Brasil SIA C/Depositas _ ...

Banco do Estado de Santa Catarina S/A
Conta Depósitos _ . _ ..

T (túlos Federais de Curto Prazo .

REAlIZAVEL
Empréstimos
À Atividades não Especificadas
Sob Consignação em Folha ..

Habitacionais - Sistema BNH
Hipotecários Comuns ....

Sob Alienação Fiduciária.

Outros Créditos
Compeniãção 'dê Pagamentos
Compensação de Pagamentos
Cheques e Ordens a Receber
BNH· Depósitos no FAL.
Adiantamentos à Depositantes.
Créditos em Liquidação .....

Compensação de Pagamentos .

à devolver-
Departamentos no Paes
Outras Contas ...........•..

Valores e Bens

Outros Valores.
Bens.

IM081L1ZADO
lm6veisde Uso
MÓVeis e Utens{lios .

Almoxarifado .

Smema de Comunicaçio. Mecanização
Avacanda e Segurança .

RESULTADO PENDENTE

Despesas de EX8fc(cios Futuros

CONTAS DE COMPENSAÇAD
TOTAL

5.459.601,05
13.207.125,93

5.951.616,59
� 88.621.256,37

NÃO EXIGIVEL

Capitai
35.000.000.00
16.857.087,57

Oe Domiciliados no Par, .

51.857.087,57

61.232.945,06
ÚI3.303,50

462.815.855,80
17.549.947.59

.
21.859,96 543.933.911,91

Reservas e Fundos

EXIGIVEL

Oepósitos
li. Vista e a Curto Prazo

Do Público
De Entidades Públicas .

De Poupança
A Médio Prazo

,
Do Público

Com Correção Monetária.

'73.146.870,19
39.534.699,69

235.209.143,69 347.890.713,57

N/Remessa 17.064.552,61
A Remeter 3.080.603,15
....... '

' 507.308,63
.

• 26.722.787,93
52.851,53

6.635.175,31

411.442,15
371.498.083,44
47.897.450,05 473.870.254,80

858.728,16 858.728,16
348.749.441,73

538.237,75 536.237,75
850.152,93 1.019.190.557,39

Outras Exigibilidades
Compensação de Pgtos.. S/ Remf!$S8
Cobrança Efetuada, em transito
Ordens de Pagamentos
Departamentos no Paes

Outras Contas

Obrigações (Especiais)
Recebimento p/ canta do
Tesouro Nacional ..

Obrigações p/ Refinanciamentos e

Repasses Oficiais .

Imposto sobre Operações Financeiras ..

Obrigações p/ Compra de I m6veis
Outras Contas .

RESULTADO PENDENTE

Rêndas em Suspenso
Rendas de Exerc{cios Futuros .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO '.

TOTAL

18.841.?13,33
27.938,54
261.629,23

371.681.013,11
831.767,50 391.644.061,71

10.816.319;94
5.:439.260,72
1.3I!4.545,01

.672.576,17 18.312.701,84

37.348,78

248.130.929,18
382.202,70

5.012.330,15
59,880.991,83 313:443.802,64 1.053.837.306,08

2.282.051,09
5.BBB.842.015,oo

6.997.248.581,69

504.020,39
2.208. J 52,65 2.712.173,04

5.888.842,015,00
6.997.248.581,69

DE81TO

DEMONSTRAÇAO DA CONJA "lUCROS E PERDAS"

RENDAS qPEFI'�.CIONAIS

CREDITO

DESPESAS OPERACIONAIS

Despesas de Juros
Despesas de Correção Monetária .

Despesas de Comissões ...

DESPESAS ADMIN1STRATIVAS

'Honorários da Diretoria e do

Conselho Fiscal

Pessoal

Vencimentos
Outras Remunerações .

Encargos Sociais .

Impostos e Taxas.
Material de Expediente Consumido

Despesas Gerais

Aluguéis ..

Propaganda e Publicidade
Outras .

Despesas de I nstetecões
Comissões e Juros Internas

PERDAS DIVERSAS

Em Operações de êxerc. Anteriores
Outras.
Amortização de I móveis, M6veis
e Utensílios .

DI�TRI8UIÇÃO'DO LUCRO LfoUIDO
FUNDO DE RESERVA LEGAL' .

PROVISÃO F!/ CR�DITOS DE

LlOUIDAÇÃO DUVIDOSA ':.
FUNDOS DE RESERVA ESPECIAIS.
DIVIDENDOS A PAGAR

GRATIFICAÇÃO À DIRETORIA

GRATIFICAÇÃO AOS FUNCIONAR lOS
DONATIVOS E DOTAÇOES .

PROVISÃO P/IMPOSTO DE RENDA

TOTAL

13.311.538,60
66.545.065,91

66.464,61 79.923.069,12

Juros e Comissões

Sobre Emprést. à Atividades
Não Especificadas
Sobre êincrest. Habitacionais .

Outras. . .

correção Monetária

Sobre Emprést. Habitacionais
Outras.

Tarifas Sobre Serviços
De Cobranças
De- Recebimentos.

10.023.568,12
19.783.452,01
'3.953:644,95' 33.760.665,08

72:4.102,04

6.494.963,79
1.205.130;66 7.700.094,45

1.969.372,66
101.192,43
659.472,87

67.145.971,54
1.790.814,19 68.936. 7.85,�3

\
1.245.242,35
549.214,94

8.482.345,55 tO.2.16.862,84
583.081,32 :

127.409.142.18 149.423.320.79

276.011,58
6.14�,70
4.614,91

284.628,34 103.268.855,34

9.540,07

.!!22.!!�_, 89.725,73

465.753 R5 555.479,58

De Transferencias de Fundos
De Outros Serviços .

OUTRAS RENDAS

571.40453

. Comissões e Juros Internos,:
Outras.

LUCROS DIVERSÓS
Recuperação de Créditos Compensados
Em Transações c/ Valores e Bens.
Diversos
Reversão da Procisão de Créditos

,127.409.142·,18
541.49538 127.950.637,56

527.189,76

6.650.000,00
2.316.605,45
1.050.000,00
296.228,50

2.115.111,81
724.480,82
810.000,00 14.489.616,34

244.391.485,83

52.720,18
9.135.179,62
451.314,18

i532.778,95de Liquidação Duvidosa 13.171.992.93

244.391.485,83

GILBERTO LEAL DE MEIRELlES
vtce-Presídente

DECIO MARTIGNAGO
Diretor Administrativa

�mga/Florian6polis, 30 de' Junho de 1977

lUIZ CARLOS GODINHO
Cont. Reg. CRC·SC n. 4734

PAULO BAUER fiLHO
Prestdente

ORLANDO MA(lALHÃES PENNA
Diretor Financeiro

VISTO DO CONSELHO FISCAL

JOEL VIEIRA DE So,UZAARY CANGUÇÚ DE MESQUITA NILTON HAUSMANN

uufl

BADESC" BANCO DE DESEN\O...VIVENTO DO ESTADO'oe SANTA CATARINA S�A.

28.770.011,85

2.839.025.44
36.756.870,88
22.972.529,59
338.787.721,94-
6:4.479.297,28

465.8�5.445,13

Capital Autonzedc 150.000.000,00
Capital Subscrito 80.370.000,00
Sede: Rua Manoel de Oliveira Ramos, 33 10 andar
Cab(<3 Postal, O - 81· Te! 44·2233· Telex 0482·125
88.0G0 Plcrienôpolis . Santa Catarina
Certe Patente 1350 de 20/08/75 - CGC. n. 82.937.293/ÇX>01 ·00

ATI VO

80.370.000,00
763.928:66

DISPONIVEL

REALIZAvEL

Empr�imos e Financiamentos

A Governos.
A Soeiedad� de Economia Mixta .

Ao.setor Primário Privado
Ao Setor Secundário Privado
Ao Setor Terciário Privado

Outras Aplicações
Títulos e Créditos a Receber

Outros Créditos

Outros.
Valores e 8ens

Outros Valores.

IMOBILIZADO

Móveis, Utensílios e Almoxarif�do .

Instalação da Sociedade

RESULTADO PENDENTE

Despesas de Exercícios Futuros

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
TOTAL

12.755,00

11.434.227,30

154.78504

477.437.212,47

1.683.469,43
1.206.995 53

2.890.464,96

544.636,37
3.528.228.593,11
4.037.870.91876

PASSIVO

NÃO EXIGIVEL

Capital
Fundo de Reserva Legal
Fundo de Amortização de Im6veis
M6veis e Utensílios.. .. . ...

F"undos de Reservas Especiais .

Fundo de 'Previsão .

184.692,89
4.163.628,94
681.240,00

86.163.490,49
EXIGfVEl
Outras Exigibilidades
Credores Diversos . ?:C!ís / Exterior .

Obrigações Especiais
Obrigações Contraidas com Inst.
Oficiais

10.567.284,12

406.514.694,26

Imposto si Operações' F inanceiras
Outras.

13.244,49
5.170.19713.

412.298.135,88
422.865.420,00

RESULTADO PENDENTE
Rendas e Lucros em Suspenso
Rendas de Exercícios Futuros.
Lucros e Perdas

CONTAS DE COMP.ENSAÇAO

313.624.27
192.115,33'
107.675,56 613.415.16

3.528.228.593,11

4.037.870.91876rOTAr...

DEMONSTR,AçAO DA CONTA "LUCROS E PERDAS"

,. SEMESTRE DE 191.1

01: B I TO CREDITO

DESPESAS FINANCEIRAS

,g:: �: �:r����rr;;::i� .

� : :
.

DESPESAS ADMINISTRATIVAS

Honorários da Diretoria e Conselhos
Desp. c/ Aperfeiçoamento/Pessoal
Desp cl Instalação
O�p. Gerais ..

Desp. c/Impostos e Taxas
Desc. de Material de Expediente.
Desp. el Energia e Força ..

Oesp. c/Imóveis de Uso Própria .

üesc. c/ Viagens e Estadas
üesc. c/ Publicidades e Publicações ..

D�. de Pessoal

Encargos Sociais

OUTRAS PERDAS

Amortização de Imóveis, móveis e

utensütcs

PREJUfZOS

Diversos

DISTRIBUIÇAO DO RESULTAOO

Fundo de Reserva Legal
Fundo pi Manutenção do Capital
de Gir� Próprio . .

.

Provisão pI pgto. Imposto de Renda

Dividendos aos Acionistas

Gratif. à Diretores e FuncionArias

Provisão pI Devedores Duvidosos ..

Provisão pI Doação à ASSA ....

Saldo pI próximo semestre ..

TOTAL

PLlNIO ARLINDO DE NES
_

Presidente

7.465.724,46
�

39.528.877,20

RENDAS CORRENTES

Rendas de Juros e Comissões . .16.149.393,84
Correção Monetária de Operações Ativas: 39.678.482,22
Renda� em Transações c/ Valores
Mobiliários

'

2.634.953,41
OUTRAS RENDAS

Rendas Diversas

LUCROS

58.462.829,47
808.286,51
. 42.704,94
37.905,76
968.672,04
46.346,00
65.769,91
48.277,86
141.231,40
477.204.89
329.327,75

6.129.307.13
2.163.956,30

70.635.92

11.551.884,22

192.447.00

1.969.000,00
912.390,00

1.279.800,00
2.168.027,33
681.240,00
300.000,00
107.675,56 7.670.57989

58.751.341,31

231.551,50

Diversos 288.511,84

TOTAL: 58.751.341.31

LAERCIO PEDR.O DA lUZ

FlariallOpolis, 30 de Junho de 1977

WASHINGTON LUIZ DO VALLE PEREIRA

Contador Reg. CRC . SC 0744
MARCILlO JOAO DA SILVA MEDEIROS FILHO
Diretor

VISTO DO CONSElMO FISCAL

ALTINO DA CUNHA
Diretor

CARLOS PASSONI JUN'iOR
Diretor Diretor

HERNANI DOS PRAZERES CLAUDIO ANDRADE RAMOS OSVALDO FERREIRA DE MELO

\
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Hipertensão (Pesquisa O ESTADO)

I,

A MORTE LENTA EM PRESSÃO ALTA
\
.

. '

"

"

,
..

.o,

.,

o mé
dico Sérgio Luiz Francalacci
(Hospital Celso Ramos)
afirma que "não existem esta

tísticas que possibilitem veri
ficar a incidência de casos de
hipertensão em Santa Cata
rina ou Florianópolis. Exis
tem muitos casos de hiper
tensão aqui na Capital, con
tudo, as causas da moléstia,

.

fazendo com que as impure
zas entrem na circulação do
sangue. Quando isso ocorre

faz-se necessário, pelo menos
duas vezes por semana, que o

paciente faça uso do rim arti
ficial. Esse tratamento deve
ser feito durante toda a vida
do paciente, a não ser que se

faça um transplante de
rim..

Rim
que podem ser muitas, ge
ralmente são desconheci-
das". \

Para o tratamento de hi
pertensão por problemas re

nais o HospitalCelso Ramos
conta com dois rins artificiais
(únicos do Estado). Estes
aparelhos fazem as vezes dos
rins naturais, que uma vez le
sados não mais funcionam,

artificial salva

pacientes

'\"�1 •

;.
;

w�
BESC S.A. Corretora de Seguros e Administradora de Bens.

Mat<iz: FLORIANOPOLlS· sc ,

Praça: Pereira Oliveira n. 10 End. Telegr. "BESCOR"
CGC· 82.514.472/0001 ·27

Superintendência de Seguros Privados· DI/SC n. 210
CRECI·24 L

I BALANÇO SEMESTRAL EM 30 DE JUNHO DE 1977

AT I VO f'ASSIVO

DISPONIVEL NÃO EXIGfvEL

Capital.
Fundo de Reserva Legal
Fundo de Reserva·

600.000,00
120.000,00
734.808.21
400.000,00 1.854.808.21

3.511,05
512.747.53

Caixa
Bancos 0.0 ••••••••• 516.258,58

R·EALlZAVEL
FUndo p/ Aumento deCapital .

EXIGIVEL2.082.708,09
249,60

Titulas e Valores Mobiliários

Susep-conta fiança
IMOBILIZADO Contas a Pagar .

Credores .

20.687,70
38.581..25

. 13.106,95
.

5.675,82
11.804.87

899.096.00 988.952,59

2.082.957,60

164.344,62
80.200,00 24�.544.62

Móveis e Utensüios . Contr. Previd. a Recolher .

Contr. Sociais a Recolher .

Impostos a Pagar ...
Provo p/ Pagtos. a Efetuar

RESULTADO PENDENTÉ

Veiculas

COMPENSAÇÃO
Ações da Diretoria

. Seguros Contratados
200,00

30.128.746.85 30.128.946,85
Lucros e Perdas

COMPENSAÇÃO
Caução da Diretoria. . . . .. .. . . . . . . . . 200,00
Registro de Seguros. . . 30.128.746,85 30.128.946,85

32.972. 707,6532.972.707,65

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA "LUCROS E PERDAS"
D�BITO CRI:DITO

3.739.191,38

186.220.48
211.275.31 .

488.1301.00
211.137.08
11.846,47

1.188.R36.35

Despesas de Pessoal .

Encargos Sociais .

Honorários Diretoria e Cons. Fiscal ..

Despesas de I mpostos e Taxas

Despesas de Material Expediente ..

Despesas Gerais

DISTRIBUiÇÃO DO LUCRO

Rendas Operacionais ........•..... 3.473.691,38
Outras Rendas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 265.500,00

2.298.116,69

Dividendos 60.000.00
296.250.00
200.000,00
400.000,00
60.000,00
424.824,69 1.441.07469

3.739.191,38

Provo Grat. Diretores e Empregados.
Provo p/ Imposto de Renda ..

Fundo p/ Aumento de Capital.
Fundo de Reserva Legal .

Fundo d- Reserva

Florianópolis, 30 de Junho de 1977

DR. PAULO MENEZES DE MENDONÇA
Presidente

BEL. LUIZ MARIO MACHADO
Vice-Presidente

"NILSON CARIONI
·Dir. Têcnico

BEL. EUGtNIO VICTOR SCKMOCKEL
Oiro Administrativo
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opmrao de três mil médicos, reunidos no I
Congresso Pan-Americano de Hipertensão, a mais grave e

mortal enfermidape que acomete o homem no mundo de
hoje é a hipertensão arterial, ao acelerar o processo de
arteriosclerose.

A incidência da hipertensão é de. 15 a 20%, sendo que
90% dos hipertensos desconhecem totalmente serem por
tadores da moléstia.

Em pesquisa recentemente realizada pela Sociedade
Brasileira de Cardiologia, a hipertensão atinge cerca de
23% dos habitantes do Rio de Taneiro, 15% dos de São
Paulo, e aproximadamente 7% dos de Porto Alegre.

.

anos; e de 150 por 100, em dezesseis anos e meio. Com a

idade de 45 anos, essa mesma pressão de 150 por 100 reduz
a expectativa de vida em 11 anos e meio. E com 55 anos, a

pressão de 150 por 100 reduz a expectativa de vida do
paciente em seis anos. Por aí, podem-se verificar as conse
quências graves da hipertensão, que são tanto mais acen

tuadas quanto mais elevado o nível de pressão arterial e
mais baixa a idade do paciente.

A hipertensão é mais comum entre pessoas que traba
lham em profissões cuja tensão psíquica e a competição são
muitofrequentes, e naquelas onde o indivíduo está sujeito
a poluição sonora, como telefonistas e motoristas.

ALIMENTAÇÃO
E TRATAMENTO c. "

,

Os hipertensos devem ser motivados para o trata

mento adequado, mas sem que este o aterrorize ou interfira
em sua vida normal, já que ele deverá conviver longos anos
com omal. Para diminuir as consequências da hipertensão,
é necessário observar regimes dietéticós capazes de baixar
os lipídios (gorduraste oaçúcar no sangue; é desaconselhá
velo fumo; é necessária a redução de peso nos obesos e é
preciso estimular hábitos regulares de exercício mode
rado. Se o paciente tem excesso de trabalho, preocupações
ou peso, estas situações devem ser corrigidas. .

A pressão sanguínea está em seu ponto mais baixo de
manhã, ao acordar e vai aumentando durante o dia. Assim,
descansos de meia hora, duas vezes ao dia, fazendo a pres
são retomar ao seu ponto de partida, reduzirão o esforço
das artérias e do coração.

O regime alimentar é outro fator preponderante para a

formação de uma população hipertensa, pois o sal é o

principal causador da pressão alta. Pesquisas feitas na Eu

ropa e Estados Unidos mostram que a alimentação ociden
tal é .a que mais favorece a hipertensão. Como exemplo,
cita o fato de que com a absorção dos hábitos ocidentais
através dos norte-americanos, os japoneses alteraram em

parte seu regime alimentar e hoje os índices de hiperten
são encontrados entre eles são alarmantes.

IGNORR'NCIA
E ABANDONO

A Sociedade Brasileira de Cardiologia admite que a

grande maioria dos 500 mil cariocas hipertensos ignora sua
doença. Além disso, sendo a hipertensão essencial a mais
comum e inicialmente assintomática, torna-se necessário e

urgente conscientizar o público da necessidade de recor
rer ao tratamento preventivo e, sobretudo, fazê-lo ciente de
que o abandono do tratamento acarretaria consequências
muito graves.

As pesquisas mostram que 39% dos hipertensos aban
donam o tratamento por que "sentem-se bem"; 36% aban
donam porque "são mal informados", 33% por "problemas
financeiros"; 14% por "falta de apoio familiar"; 10% por
que "sentem-se insatisfeitos"; 7% por "causa dos efeitos
colaterais dos medicamentos"; e ainda 7% porque
"sentem-se desanimados".

COLABORAÇÃO ETERNA

A hipertensão, considerada em termos relativos, é um
estado fisiopatológico crônico incurável. E que exige do
paciente uma eterna colaboração com o médico em termos
de tratamento, englobando, com isso, uma alimentação
especial e uma série de medicamentos prescritos.

Os índices de recusa variam e, após muitos estudos
empreendidos para obter esta avaliação, chegou-se a con

clusão de que um terço dos pacientes sempre toma amedi
cação, um terço às vezes toma as drogas prescritas e um

terço nunca toma seus remédios. Por quê?
No recente Seminário Hipertensão-76, o Dr. Dollery,

do Hammersmith Hospital de Londres, expôs algumas
conclusões sobre o assunto, Segundo ele, "o abandono do
tratamento independente de fatores sociais, econômicos,
culturais, raciais, de sexo e idade. Os estudos que tentaram
correlacionar esses parâmetros foram infrutíferos".

Três fatores são decisivos para o abandono:
1 - Um mau relacionamento médico-paciente, inclusive
com esclarecimentos insuficientes sobre a doença.

.

2 - Quando bem tratado, o paciente toma-se assintomático
e, julgando-se curado, abandona o tratamento.
3 - As drogas anti-hípertensivas podem causar náuseas e'

y..ômitos e o paciente encontra, assim, um pretexto para
abandoná-las.

O aspecto do relacionamento médico-paciente é, na
realidade de capital importância. Estudos realizados sobre
o assunto verificaram que um grande número de pacientes
não entende precisamente o que o médico espera deles
após cada consulta. Esses pacientes revelam um índice de
recusa muito alto, do que aqueles que entendem bem as

instruções. Neste fato, encontram-se boas razões para uma
conversa séria e cuidadosa com o terapeuta a cada consulta,

A HIPERTENSÃO

Hípertensâe
é

si�nimo de pressão alta, isto é, o es

tado 'de pressão arterial acima dos limites normais. Nor
malmente, na faixa dos 20 aos 40 anosçela é de 120mm por
70mm e, aos 60 anos, 140mm por 90mm. Não estando
ligada a uma doença específica, como, por exemplo, dis
túrbios renais ou tumores em glândulas endôcrícas, a hi
pertensão pode permanecer assintomática durante até 20
anos. Após esse penodo, o paciente pode morrer por insu
ficiência cardíaca congestiva em 5% dos casos; por aciden
tes vasculares, em cerca de 30% e de uremia, em aproxi
madamente 20% dos casos. O coração, o cérebro, e os rins
são os órgãos do corpo' humano mais afetados pela hiper
tensão.

CAUSAS

Alguns médicos afirmam que 90% dos casos de hiper
tensão são hereditários. Aproximadamente um quarto dos
filhos COJ;Il um dos pais hipertensos têm a mesma doença.
Outros médicos afirmam que a hipertensão arterial, uma
das principais causas de 'enfartes cardíacos e derrames,
vem aumentando muito nos últimos anos, em razão do
stress da vidamodema, que supera os fatores hereditários.

Para o futuro, as perspectivas de incidência de hiper
tensão não são nada animadoras, de acordo com o cardiolo-

.

gistaWanderley Nogueira dá Silva, professor de Medicina
Preventiva da USP: "em breve, o mal se estenderá à popu
lação rural, tomando-se uma verdadeira condição antropo
lógica do homem moderno".

'SINTOMAS
Tempos atrás, para diagnosticar a hipertensão, era ne

cessário uma série de exames. Atualmente, o exame de
fundo de olho e o de urina são suficientes para detectar o
mal.

As dores de cabeça muito freqüentes são o sintoma
mais comum; vertigens, delírios, palpitações excessivas,
insônia COnstante, inchaço e formigamento dos braços e'
dedos também são indícios, mas nem sempre definem um

quadro clínico alarmante.
O aumento excessivo da pressão sanguínea pode ser

fatal. A hipertensão sobrecarrega as paredes das artérias,
chegando a prejudicar o cérebro, o coração e os rins. As
condições mais sérias são os males renais, cardiovasculares
e cerebrais, podendo acarretar, num estágio mais' avan
çado, hipertrofia e insuficiência cardíaca; angina do peito,
enfarte do miocárdio, àcidente vascular e cerebral, encefa-
lopatia e insuficiência renal. '

ESTATíSTICAS

Segundo a Organização Mundial de Saúde (OMS), a
hipertensão é a causa mais frequente das disfunções nos 29
países mais desenvolvidos do mundo. As estatísticaS exis-
tentes acusam uma taxa alarmante de hipertensos, cuja in
cidência chega à �5 ou 20% da população mundial. Mais
crítico ainda torna-se o problema quando percebemos que
apenas 15% dos pacientes vêm recebendo tratamento ade
quado.

�
. Só nos Estados Unidos, mais de ummilhão de pessoas
morreram em 1971 em consequência desta enfermi
dade e de suas complicações. Algumas companhias de
seguro advertem que esta cifra poderá duplicar nos próxi
mos anos.

Segundo o Professor Edgard Magalhães Gomes, Ca
tedrátíco de Clínica Médica da Universidade Federal do
Rio de Janeiro, a situação da hipertensão no Brasil "pode
ser considerada simplesmente catastrófica".

Numa pesquisa recentemente realizada no Rio de Ja
neiro, houve cerca de 40.500 medições. O número total de
hipertensos encontrado foi de' aproximadamente 9.100
(22%); 19,9% eram mulheres, 23,9% homens; 21,8% eram

hràncos;.23,5% negros e 31,3 de outras raças.

IDADE/PRESSÃO
Nos indivíduos do sexo masculino, com a idade de 35

anos, uma pressão arterial de 130 por 90 reduz a expecta
tiva de sobrevida em quatro anos; de 140 por 95, em nove
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Jornalistas' comemoram
amanhã o "Dia da Imprensa"

o "Dia da Imprensa Ca

tarinense" será comemora

do amanhã com a realiza

ção de diversos atos progra
mados pelo Sindicato dos
Jornalistas Profissionais de

San ta Catarina, Casa dos
Jornalistas e Sindicato dos
Radialistas. A data é come

morativa, do lançamento do

jornal "O Catharinense",
por Jerônimo Coelho, pa
trono da imprensa de Santa
Catarina. As atividades prosse-
_ O programa começa às :

guem às 18 horas, na reda-
15 horas' com a homologa-

.

ção de O ESTADO, com

ção oficial do acordo firma- homenagem póstuma ao

do esta semana entre o

sindicato da categoria e em

'presas jornalísticas, fixando
o piso salarial para os jor
nalistas profissionais regis
trados, correspondente a

três salários . mínimos da

região. O ato está marcado

para a sede da Delegacia
Regional do Trabalho, à

Praça Pereira e Oliveira,
edifício Ipase, 40. andar.

jornalista Rodolfo Sullivan,
que desempenhou suas fün

ções de repórter em OE,
até 1970, ano em que mor

reu.

O encerramento ocorrerá
às 21 horas com jantar de

confraternização entre jor
'nalistas, radialistas e diri

gentes de empresas, no Lin

dacap. No local, à mesma

hora, será aberto prazo pa
ra entrega de artigos e

comentários de autoria de

profissionais da imprensa,
sobre fatos relacionados
com a profíssão; que poste-

riormente serão publicados
num livro referente ao ani
versário da imprensa catari
nense.

Caberá também .ao presi
dente Moacir Pereira, do
Sindicato dos Jornalistas
Profissionais de Se., anun

ciar as bases e data da
Primeira Exposição de Arte

Fotográfica, idealizada por
jornalistas com a coordena

ção da en tidade da catego
ria. A mostra constará de
trabalhos realizados

.

pelos
repórteres fotográficos cata

rinenses.

Prefeitura' reconstrói
os, �O abrigos de

passageiros de ônibus
A Prefeitura iniciou no começo deste
mês a ,recuperação dos 80 abrigos
de ônibus existentes na Cidade,
a maioria danificados.
Desse total, 37 j� foram reconstruidos,
enquanto os outros 43 passam pelos
trabalhos fínaís de recuperação.
Segundo.Fonte da Prefeitura - "as deficiências
não são apenas nos abrigos,
mas em todo sistema de transportes coletivos,
e para solucionar o problema,
a administração municipal contratou
a Geipot - Empresa Brasileira de Planejamento
de Transportes, do Ministério dos Transportes,
para realizar um levantamento

total da situação. A Geipot deverá
fazer ainda, um plano diretor para transportes
coletivos, que ser:(entregue dentro' do
prazo de i8 meses. No momento, ela se

encontra levantando a situação dos ônibus

(existem muitos transportando passageiros,
que não possuem mais

condições), horários,
e a .demanda de usuários".

� Geipot estudará ainda
a possibilidade para construir

refúgios para coletivos

(locais onde os ônibus
estacionem sem interromper o tráfego)
na estrada do SilCO dos Limões.

-Assistentes sociais instalam consultório
com a promessa. de ensinar seus clientes

a superar as dificuldades da vida

Ali, na rua Saldanha Ma
rinho no. 1, 20.' andar,
serão tratados desde o rela
cionamento de casais e edu

cação de filhos até a orien

tação sexual para moças em

vésperas de casamento.
Além disso os assistentes

sociais pretendem formar

grupos de pessoas idosas:

"Será um trabalho no senti- No consultório não será
do de que os velhos não se

.

usado nenhum tipo de me

-síntam isolados, vamos ten- dicamento. A linha de tra

tar dar-lhes uma vida me

nos angustiante, mais útil à
sociedade" - diz Mauro
Pereira dos Santos.

O consultório deverá
também firmar convênios
com empresas locais .para
tratamento dos funcioná
rios. e executivos. "Geral
mente, no caso do funcio

nário-problema, a questão é
'

o dinheiro, o salário, ou

então a falta de reconheci
mento por parte da empre
sa" - esclarece Mauro.

Ele e seus dois colegas
pretendem não descuidar-se
do tratamento dos pacien
tes em' ligação com seus

ambien tes de, trabalho, fa

mília, etc. "Por exemplo:

COM OS
VELHOS

"Nós nossos dias sao ja
poucas as personalidades
com normas fixas a seguir.
Poucos são os caracteres

que sabem encarar a vida e

superar suas dificuldades.
Pelo contrário, a cada passo
encontramos pessoas sem

princípios, sem força de
. vontade. Homens e mesmo

jovens, derrotados até o

suicídio..."

"A dificuldade dos pais,
dos ,casais, dos professores,
dos médicos, dos funcioná
rios, dos nossos velhos, dos
jovens, de se relacionarem,
de manterem o. equilíbrio
bio-psico-social, das tensões
e angústias geradas, pode
rão ser tratados por nossa.

equipe de profissionais".

Esse dois trechos fazem

parte do folheto de lançá
mento do Consultório de
Tratamento de Problemas

Psico-Sociais, que começou
a funcionar esta semana em

Florianópolis. O consultó
rio, considerado um dos

pioneiros do Brasil, será
mantido pelos assistentes
sociais Mauro Pereira dos

Santos, Carlos Cesar Pires e

Shirley Rocha dos' Santos.

Mauro nega que o acon

selhamen to aos traumas e

conflitos das classes mais
abastadas seja perda de

tempo ou sofisticação:
"Hoje o mundo está muito

conturbado, �a vida muto
difícil e por isso o homem
moderno necessita de 'ter
com quem conversar, com

quem se abrir".
O assistente social afír

ma que os serviços do con

sultório serão inacessíveis à
classe pobre: "Pensamos em

fazer convênio com o Inps,
mas ,é muito difícil. O

governo ainda não tem con

dições de patrocinar esse

tipo de tratamento".
Mauro acha que o suces

so do consultório é ainda
uma dúvida: "Mas se consi
derarmos

.

que existe um

grande número de. pessoas
angustiadas na cidade há

possibilidade de dar certo".
Basicamente, a grande E exemplifica: "Os consul

clientela do' consultório' se- tórios médicos estão cheios
rá a classe alta e classe de gente que não está pro
média alta. Uma consulta ini priamente doente, que vai

cial custará 300 cruzeiros, e lá somente para ter com·
o preço geral do tratamen-, quem desabafar os seus

,to variará conforme o caso. traumas.
.
A necessidade

As sessões de grupo Serão existe e agora surgiu a

mais baratas que as indivi- 0IPortunidade de solu-
duais. cionar".

quando a solução de um

problema depender da emp
resa, vamos encaminhar o

diagnóstico. A partir dali
vai depender da vontade do

empresário. No entanto, se

ele' já nos encarregou de
achar a solução é por que
está ínteressado :

que os

funcionários se integrem na

empresa. Daí o trabalho é
mais fácil' .

balho será a do auto-trata

menta pelo cliente. "Va
mos conscientizá-lo para
que participe decisivamente
do tratamento. Se vai ser

rápido ou demorado vai

depender somente dele"

garante Mauro

CLASSE ·ALTA-

Cursos jurídicos:
festejos começam dia 2.

do Direito no Brasil, o rência do professor, ex-Pri
professor Alyrio Cavallieri, meiro-Ministro de Portugal
Paulo Velinho, o desembar- e integrante·do Corpo do
gador Marcílio João da Sil- cente da Universidade Ga
va Medeiros, os professores ma Filho, Marcelo .Caetano,
Noberto Ungaretti, o pro- com o tema "O Ensino do
fessor Renato Melilo Filho Direito em Coimbra no Sé
e o senador Paulo Brossard. culo XIX". 'Dia 11 às 16
As comemorações irão até horas, inauguração da Gale
outubro e para a semana de ria dos Fundadores da; :1-
2 à 11 de agosto já está culdade de Direito de Santa
elaborada uma programa-' Catarina, com apresentação
ção. do coral da UFSC.

No dia 2 às 20h3Omin, No mesmo dia" às
conferência do desembarga- 20h3Omin, conferência do
dor João de Borba, com o Ministro Evandro Lins e

tema "Magistrado e Advo- Silva, abordando "Novas
gado _. Um Depoimento". Tendências da Legislação
Dia 5 às 20h30min, confe- Penal e Processual Penal".

Há 150 anos, no dia 11
de agasto de 1827, era

criado o primeiro'curso ju
rídico no Brasil, através da
Carta de Lei de Dom Pedro
I. Desde o início do ano, a

Universidade Federal de
Santa Catarina, o diretório

acadêmico do Cen tro Só

cio-Econômico e OAB, sec

ção de Santa Catarina estão

promovendo uma progra
mação especial em come

moração ao sesquicen tená
rio.

No primeiro semestre es

tiveram como conferencis
tas neste evento da história

Todas as conferências serão

realizadas no auditório do
Curso . de Direito, na rua

Esteves Júnior', 11. Aqueles
que se inscreverem recebe
rão certificado de compare
cimento. Ainda está sendo

programada uma compl
ementação .

das comemora

ções, com outras promo
ções e conferências, em que
deverão participar o profes
sor Plauto Faraco e encer

rando, em outubro' ou no

vembro, será conferencista
o governador Antônio Car
los Konder Reis, na quali
dade de constitucionalista .

.Nlnguém constrói em bases sujas:·-�---------�--------�----�--

Assim como você não joga papéis, latas, tampinhas no chão de sua casa, não jogue na rua também.

mento".
,

Entre as muitas outras
.

utilidades da AR)', entre

elas a possibilidade de rea-

, Os planos do CREA para.a
valorização dos seus filiados

\
.

o objetivo, segundo o

Conselho Regional de Engenharia
Arquitetura e Agronomia, é aprimorar
a mão-de-obra desses profissionais

e proteger os cons�idores.
profissionais que trabalham

'

responsável não estava, ele

em pesquisa, ou em deter- ,será culpado", explica
minados setores da agri- Calliari.

cultura. O presidente do Crea
acredita que a percenta

Para exemplificar, .o.' gem de profissionais relap
enge nhe'iro Leonardo sos não passa de cinco
Ensslin,

/

que organizou o por' cento. No campo da
sistema de coleta de da- agricultura e no da enge
dos, disse: "Se for preciso nharia de empresas, o

saber quem são. os cinco -eontrole será agora bem

profissionais com maior mais rigoroso com a nova

experiência em fruticultu- ART. No caso' da venda
ra de clima temperado, de produtos agrícolas,
para participar de um com resíduos de pestici
congresso, nós saberemos. das, será possível desco
através da ART. Acabarão brir o responsável.
as

. escolhas por motivos' A atual fiscalização se

políticos ou por amizade; restringe as obras particu
Será agora, por capacida- lares de engenharia civil,
de".' mas segundo Calliari, ago

Atualmente, o Crea ra. será possível. observar o
possui um corpo de sete trabalho dos profíssíonaís
fiscais para controle de ligados a empresas. A

todas as obras de enge- ART�. assinada pelo pro
nharia que se realizam no fissional e a' pessoa que
Estado. Segundo Calliari pediu ou coordenou seu

cada obra é visitada de' trabalho. Em caso de in
três em três meses. Este"] formações falsas, o profís
tipo de fiscalização é feito síonal será punido e, con

para verificar se o respon- forme a gravidade do ca

sável técnico se encontra so, poderá até perder a

na obra. "Se acontece um licença profissional. Em

problema neste prédio, Florianópolis, a nova

nós verificamos .os infor- ART foí apresentada aos

mes do fiscal. Se, por prôfíssionais ligados ao

exemplo; nas quatro vezes Crea,' no auditório da

que ele - passou na obra o Celesc.

O Conselho Regional
- lizar as mais diversas esta

de Engenharia, Arquitetu- tfsticas sobre engenharia,
ra e Agronomia da 10a. arquitetura. e agronomia
Região (Crea) está lançan- no Estado, se destaca a

do, em palestras realizadas sua função na defesa do

na capital e em todo o 'consumidor. "Quando no

interior do Estado, um tarmos, pela ART, que o

documento que, processa- profissional não cumpriu
do em computação, forne-· as especificações técnicas

...cerá anualmente o acervo teremos condições depu
técnico (curriculum vitae) nf-lo", explica Calliari.

de cada um dos profíssio- Estas punições variam

nais ligados à entidade. desde a multa até a cassa

Esta Anotação de Respon- ção do registro profissio
sabilidade Técnica (ART) nal e até mesmo o proces

que já vinha sendo feita so judicial. No documen

pelos engenheiros civis se- to, segundo Calliari, será

rá agora estendida aos de- possível também detectar

mais ramos da engenharia, quando o proprietário não

à arquitetura e à agrono- cumpriu as exigências téc-

mia.
'

nicas feitas pelo profissio- '

nal responsável. Neste ca

so, o consumidor será o

punido.
A Anotação de Res

ponsabilidade Técnica é
dividida em duas partes.
Na primeira são colhidos
os dados. do profissional e
na segunda as característi
cas do trabalho que ele
executa. Devido ao grande
número de itens que se

divide .a segunda parte
será' possível a realização
das' mais variadas ·estatísti
caso Como, por exemplo,
para avaliar o número de

O fornecimento do
curriculum vitae visa prin
cipalmente a valorização
do profissional, como des
taca o presidente regional
do Crea, Carlos Calliari.

"Especialmente na área

empresarial; a firma só
tem capacidade técnica se

seus engenheiros a têm.

.

São os profissionais os

dentetores do conheci-

rida-fe
•

Irau

No Ar
FM GUARUJÁ
,',

A partir desta
segunda-fei ra,
a Guarujá
vai operar em FM·

.

, -

na freqüência de 92�1
,

-

Das 8 às 24' horas
a melhor música

Das· 12 às 13 horas

para gravar.

-------'-'-------------------PasseFlorianópolisa,llmpo
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Denúncias sobre

consumo de carne

clandestina

mobilizam Dipoa
na fiscalização
a 156 açougues

,

,

Estreito, omaior bairro da
cidade, onde ainda falta quase tudo.

As denúncias de que o

florianopolitano vem

consumindo grande
quantidade de carne

clandestina, prove
niente de abatedouros

10 e 12 mil quilos de
carne e derivados sus

peitos na região da
Grande Florianópolis.
Atualmente, os únicos
indicadores da existên
cia de matadouros clan
destinos são denúncias
esporádicas de consu

midores ou "quando os

pedidos de compra aos

frigoríficos cadastrados
diminuem".

sem fiscalização, foram
refutadas ontem pela
Dipoa (Divisão de Inspe
ção de Produtos de Ori

gem Animal). "Até 1974,
quando a Dipoa não
funcionava aqui, isso
acontecia muito. Mas

agora é bem raro". Para a Dipoa, essa di- .

minuição indica que os

açougueiros estão'
sendo abastecidos com

Mesmo assim, só no

ano passado aquele
órgão apreendeu entre carne não autorizada, e

AColoninha é uma das áreas do Estreitomais carentes de infra-estrutura. Em toda a extensão o bairro abrigamais de: 50 mil habitantes, quase a metade da população da Ilha
.

.
Com' mais de 50 mil

habitantes e contrl
buindocom 40 por cento
da arrecadação .rnunlcl
pai, o Estreito aos pou
cos vai recebendo as

atenções da Prefeitura

para as melhorias que
são necessárias para o

bem estar da população.
Recentemente, o bairro

ganhou amelhore maior

praça da cidade, com a

ampliação da Nossa Se
nhora de Fátima, que
mesmo antes de ser,

concluída, já havia se

transformado na área de
lazer preferida da popu
lação.
Entretanto, segundo

os estreitenses, "muito
ainda há por fazer: me
lhoria' dos transportes
coletivos - os ônibus

geralmente andam su

perlotados; construção
de mais algumas praças
- no Balneário e na Co
loninha - o que já está

Durante os trabalhos
do 10° Congresso Na
cional de Auxiliares e

Técnicos de Enferma
gem, que tem prosse
guimento na capital, o

tema principal abor
dado ontem foi "o en

sino supletivo 'na for
mação e utilização dos
recursos humanos, na

área da enfermagem e

das atividades para
médicas" - PRESSP. O

conferencista foi o mé
rico Avenor Montan

dor, de Brasília, res

ponsável pelo Projeto
de Educação Supletiva
para a Saúde Previden
ciária, que surgiu de
uma ação conjunta dos
Ministérios da Educa
ção, Trabalho e Preoi
dência Social.

previsto pela Prefeitura;
pavimentação de ruas,
sendo que nesse caso

a Coloninha é o

local mais carente; me
lhoria no abastecimento
d'água que sempre falta
nas torneiras e a cons

trução da rêde de es

goto".

mostra o que está acon- caem carros na escada
tecendo no local onde ria, pois os motoristas
mora: não percebem que é o

-.A minha rua é um fim da rua eacanam

problema - explicou - descendo direto. Isso a

pois fem uma parte .cal- Prefeitura deveria olhar

çada recentemente e com mais atenção! pois
quase toda a extensão' é um perigo para os mo

sem qualquer tipo de re- toristas menos avisados.
vestimento, com a agra- O morador que tem
vante de acabar numa sua casa no local há
escadaria de servidão, mais de 20 anos, reclama

quando deveria desem- também do problema da
bocar livre na rua Max água. "Aqui geralmente
Schramn. O problema é falta e' quando vem, é tão
que .de vez em quando fraca que não chega a

a partir dessa constata

ção a fiscal izaçáo
torna-se mais rígida. A
rotinada Dipoa-afirma
o órgão - é a inspeção

.

diária nos 156açougues,
casas de carne e super
mercados da Capital.
CARIMBO
A equipe de inspeto

res da Dipoa, formada

geralmente por um mé
dico veterinário e dois.
ou três auxiliares, per
corre os açougues e ave

rigua a carne que está
sendo vendida: "É fácil
identificar a carne clan
destina. A cor é mais es-

subir na caixa .. Acho en

graçado a Casan dizer

prá gente não lavar car
ros, mascomo é possível
fazer isso, se a força da

água não é suficiente
para que a mesma corra

na mangueira?"
- A luz aqui em cima

- na Coloninha - é tão
fraca, que não é possível
ligar a televisão sem

, antes colocar uma esta
bi lizador. Ela só melhora
tarde da noite, quando a

maioria dos moradores

já está dormindo.
Outro fato apontado

por João Evangelista, se
refere aos terrenos bal
dios transformados em

'matagal, que servem de

depósito de lixo. "Esses
terrenos sujos estão
transformados em cria
douros de ratos e mos

quitos. Acho que a Pre
feitura deveria mandar

limpar e caso o proprie
tário não quisesse fazer,

Ensino supletivo para enfermagem

cura, a textu ra e o tipo de
corte são diferentes das
outras".

DOAÇÕES
O proced imento

comum dos fiscais da

Dipoa, ao deparar-se
com estoques de carnê
não autorizada nos

açougues, é apreender o
produto e autuar o ven

dedor. Instala-se um

pára diversas catego- candidato deve ter dois Montandor lembrou com que o elemento farmácia, prótese, te-

rias projissionais, na anos de experiência, que o supletivo é uma que está acostumado a rapêutica ocupacional Através de edital de convocação, a Prefeitura está

d d d M di': l d l d h b lh l e recreação, Auxiliares chamando todos os munícipes que se encontram em

4rea a saü e o inis- sen o que o próprio jormu a i ea iza a á tra a ar, por exemp o ••

tério da Previdência e ....local de trabalho se muito tempo; "onde se numa Unidade de Tra- operacionais de servi- débito com a municipalidade, para saldarem suas

Assistência Social, a constitui na escola. "O aprende porque quer. tamento Intensivo, ços diversos na área de: ,dívidas. O edital esclarece que o devedor terá um
.

I d
.

O I h i': A l secretária de unidade prazo de 15 dias para reclamar .a dívida (caso ache
níve e 1° e 2° graus, supletivo é o uso da me- que rea mente inte- ten a que jaze- anum'·

.

utilizando 0S recursos tologia flexível e não ressa, é se o indivíduo centro cirúrgico, se de internação, anato- que ela não está correta), e 60 para pagá-la. Expi-

humanos e materiais .formal de educação, já saber exercer correta- fustific(J devido a mia patológica, aten- rado este prazo ": a cobrança dar-se-á por viajudi-

instalados na rede pró- o que o mesmo não visa mente a sua função". grande necessidade de dimento e documenta- cial, cabendo ao perdedor da questão pagar todas as

pria e contratada pelo reunir o pessoal em avaliar bem esse tipo ção médica. despesas do processo", segundo informou umafonte

INPS". sala de aula. Trata-se Embora muitos auxi- de projissional, expli- O projeto 'da Prefeitura.
Visa também _ pros- de uma doutrina, onde liares de enfermagem cou. caracteriza-se pela Dos 60 mil contribuintes da prefeitura, 15,mil

d d d b utilização da .caoaci- encontram-se com seus pagamentos atrasados, tota-
seguiu - preparar pes- o in iví uo apren e que se su meteram re- ••

soal a nível de 10 e 20 trabalhando". centemente ao suple- CLIENTELA dade instalada de séroi- lizando Cr$ 25 milhões, referente apenas ao imposto

d d
.

Em pr';nc.p';o, o ços de saúde previden- predial e territorial. Com referência a taxa de pavi-
graus, na área e saú e tivo para consegua: o • ••

do INPS, visando a. - O hospital- expli- nível técnico, tenham Pressp tem uma clien- ciária no processo de mentação, aproximadamente 10 ou 12 mil

melhoria e expansão cou o conferecista - é o reclamado da prova tela prevista de 20 mil treinamento,' enfati- encontram-se em atraso, somando mais Cr$ 20

dos seroiços.otraoésda local onde o interes- prática, feita através servidores doINPS ede zando a integração milhões.

qualijicação e habili- s�do tem acesso ao ma- de sorteio de ponto, 200mil pessoas da rede docente-assistencial. A partir do dia 15 de agosto a Prefeitura contra-

tação profissional. terial de aprendizado e onde muitas vezes tive- contratada. Inicial- Pela necessidade de tará um escritório especializado, para realizar as

Além de desenvolver onde busca os subsí- ram que mostrar co- mente estão sendo be- prover o sistema de cobranças oia judicial", Revela que "estamos reali-

experiência' em treina- dios necessários á pro- nhecimento de setores neficiadas as seguintes saúde previdenciário zando uma campanha de esclarecimento através da

menta e suplência pro- [issão , O indi.víduo completamente dife- categorias profissio- de material instrucio- imprensa, mas esta não tem surtido muito efeito,

fi· I' á d f d d l de nais: técnicos de en- nal adequado, desen- apenas os que devem a taxa de pavimentação têm
tsswna tzarite� na reü: apren e j azen o, rentes aque es on • •

. .

de saúde, visando a dentro do próprio tra- exercem a. atividade, o [ermagem, auxiliar de volvido de acordo com comparecido à Prefeitura para regularizar a situa-

qualificação e habili- balho e os próprios co- médico afirmou· que enfermagem, técnico a realidade do País e ção, os demais continuam alheios. Até o momento

Segundo o conferen- tação de técnicos e au- legas' poderão prestar "há necessidade que os de laboratório, labora- caracteríticas da clien- não executamos nenhuma cobrança via judicial,

cista, "o Pressp tempor xiliares a nível de 10 e as informações neces- candidatos tenham co- torista. Agentes de ser- tela engajada na força ma� �,epois do dia 15, não toleraremos mais nin-

objetivo desenvolver 2° graus e já engajados sárias, para que ele nhecimento ·de todas as viços complementares de trabalho, bem como, guem.

processo de sistemas de na força de trabalho. tenha condições de se técnicas" nas especialidades: de economia de tempo e Os interessados que desejarem esclarecimentos a

treinamento, dentro de TRABALHO/ESCOLA submeter ao exame su- - O sorteio do ponto nutrição, [isioterapia, custos relativos aos esse respeito, deverão procurar: a Divisão de lnfor-

metodologia própria Para poder fazer o pletivo. para a prova prática, eletrocardiografia, ele- meios convencionais de mações Cadastrais, na Secretaria de Finanças da

do ensino supletivo exame supletivo, o O médico Avenor que muitas vezes faz troencefalografia, preparação de pessoal, Prefeitura, situada à rua Felipe Schmidt, 89, no
� �� � edifício Santa Catarina.

,,-�'

Para citar o exemplo
de uma rua com proble
mas, João Evangelista,
60 anos, morador no nO

265, da rua Tupinambá

(linguiça, salsicha, etc) e
os rendimentos dessa
venda são recolhidos
aos cofres públicos.

É comum também a

Dipoa fazer doações.
Mas somente nos casos

de apreensão de contra
bando de camarão
fresco ou carne de siri

(geralmente carros par
ticulares que carregam
100 ou 20.0 quilos),
queijo e manteiga sem

data de fabricação, etc.
Esses produtos são
doados a: entidades be
neficentes reoônhecldas
pelo Governo.

Para os leigos, no en

tanto, esse trabalho é
mais difícil e a Dipoa
afirma que o carimbo é a
única forma do compra
dor saber que tipo de

carne" está adquirindo.
Mas como nem todas as

peças são carimbadas

pela Dipoa, isso natu
ralmente facilita a .burla Se a carne apreendida
por parte dos açouquei- estiver em bom estado é
ros. E põe em risco a vendida a matadouros

segurança do consumi-
. para utilização no fa

dor. brico de subprodutos

processo e o açougueiro
é multado de acordo
com a penalidade come
tida.

deveria dar uma multa
bem grande. Há algum
tempo, a própria Prefei
tura fez o serviço, mas os
matos arrancados foram

jogados na rua e nós
moradores é que tive
mos que limpar. Um ser

viço feito desse jeito.
também não resolve",
afirmou.
A poei ra que exi ste na

rua, também é motivo de
preocupação dos mora

dores: "Eu tenho uma

casa relativamente boa,
mas que está com a pin
tu ra feia. Se eu não faço.
a pintura outra vez, é
porque com apoeiraque
tem aqui nâovai adian
tar nada. Outra coisa

que a Prefeitura deveria
fazer, é o calçamento do
resto da rua e resolver
o problema da escada-

mento, mas acredito que construir uma sub
isso não seja verdade, agência perto do local,
pois aqui todo o pessoal mas não. obteve autori-

.

trabalha. E mesmo que zação porque a tendên

alguns não pudessem cia é desviar o tráfego de
pagarJa Prefeitura deve- ônibus do Estreito para
ria fazer e a conta ficaria Campinas, nas proximi
pendurada, e impedindo dades da BR-101, onde
que a casa fosse vendida está localizada. a sub
até que o proprietário agência da Reunidas.

pagasse o calçamento. Uma vez que a distân
Essa seria uma forma de cia entre a sub-agência,
obrigar o .pessoal a pa- onde são compradas as

gar, concluiu. passagens e local de.'
PONTO DE EM- embarque é de mais de

BARQUE mil metros, é comum

A população estrei-. que os passageiros de
tense vem reclamando última hora percam o

do ponto de embarque carro. "Eles voltam aqui
dos ônibus da Catari- multo brabos e nós para
nense para o interior do contornar. a situação,
Estado, localizado na trocamos a passagem.
rua Tijucas. As dificul- Isso acontece com Ire
dades são motivadas por quência e o problema só
falta de um abrigo onde será sanado com a.mu

possem esperar o ôni- dança da sub-agência
bus. para Campinas", diz um

Segundo informações funcionário da Catari
da Catarinense, a em- nense, sem saber a data
presa tinha intenção de da mudança.

ria".
- Dizem que os mo

radores não têm condi

ções de pagar o calça-

J5mil contribuintes
da Prefeitura não

. -

.

pagam seus Impostos
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Simone Conto Martorano,
uma beleza nossa será

debutante do baile branco.

··;:m�sco;po OMAR CARDOSO
. ,

É um dia-dos mais felizes para você devido a boa

influência de Mercúrio, Marte e do Sol. Faoorabili
dades para o comércio a propaganda, aos escritos e

enormes chances de lucrar inesperadamente através
dos jogos e da loteria.

.

Dia que promete grandes chances para você, princi
palmente no comércio e na.impr:e_nsa falada, escrita
e televisada. Pode iniciar novos negócios e em

preendimentos e empregar suas economias. Êx.ito
sentimental e amoroso,

.

Se não usar de tato, inteligência, no período da
manhã poderá sofrer algum prejuízo e embaraço no

período da tarde. Mas se agir çorretamente, tudo
tende a beneficiá-lo neste dia. Exito amoroso e em

viagens.

o período da manhã lhe promete muito trabalho e

pouco resultado prático. Mas a tarde conseguirá
chegar onde pretende e terá enormes chances de
realizar negócios que vem pretendendo. Solucio
nará, também, boa parte de seus problemas finan
ceiros.

(j Leao.

Dia dos mais positivos-para conseguir a projeção de
que está necessitando no campo profissional. A
saúde estámelhorando sensivelmente, as chances de
prosperidade geral estão aumentando e o êxito so-

cial e pessoal, será evidente. «

Dia em que deverá ter muito cuidado com os inimi
gos ocultos, principalmente aqueles nascidos em

Áries, Leão e Sagitário. Esteja precavido efaça tudo
dentro de suas reais condiçôes que terá saldo posi-
tivo ainda hoje.

.

(âhl...
-�
\.J Virgem

Lucros e prosperidade pela influência de pessoas
mais oelhas nascidas em Escorpião ou Peixes.. Con

seguirá sobrepujar todos os obstáculos e percalços e

sua situação de um modo geral irá melhorar sensi
velmente. Pode amar e oiajar .

� Escorpiào

o bom aspecto astral reinante em seu Horóscopo
deverá contribuir de modo decisivo para amelhoria
de suas condições sociais, financeiras e profissionais
neste dia. Procure trocar idéias com pessoas otimis

tas e inteligentes.

.
Dia de muita [aoorabilidade aos jogos, sorteios e a

loteria. Por outro lado, haverá muita paz íntima e

familiar e enormes chances de concretizar seus so

nhos, desejos e esperanças. Pode viajar e amar.

�
\5' Capricórnio

Muita evolução mental e espiritual está prevista
para você nestafase do ano, que o Sol se encontra em
sua Oitava Casa Astral. Todavia, pode contar com
algumas dificuldades financeiras e profissionais.
Cuide da saúde. Negativo às viagens.

Dia de muito sucesso no comércio e indústria de
materiais para ensino de um modo geral. Pode fazer
novas amizades, contatos pessoais e iniciar negóCios
e emp'reendimentos que será bem sucedido. Pode
amar.

Neste e nos próximos dias procure ,.não perder ne
nhuma oportunidade de ganhar dinheiro e de elevar
seu crétlito e reputação. Contudo, evite a timidez,
não se precipite e faça tudo dentro de suas reais

possibilidades. Bom às viagens e ao amor.

CRAVOS. ESPINHAS, FURUNCULOSES e outras anormalidades da pele. ia na:

mais:' ""·nas. Agora existe no Brasil ACNESPIM co-nprimidos. ACNESPIM
:111""" I testado nas melhores clinicas especializadas da Europa durante 9:.'
r'

. .�nsacionais. ACNESPIM -comprimidos - nas farmácias e drog?'

Cristina Oliveira e Jorge
Daux Filho, marcaram casa

mento para o dia 10 de se

tembro próximo.
x-x-x

.Neide Mariarrosa, contra

tada pelo Celio's bar de Ita

jaí, recebeu aplausos da so

ciedade, que frequentou
aquele simpático ambiente,
no último fim de semana.

x-x-x

Estão em aticidades com a

promoção "Leilão de Pren

das", senhoras de nossa so

ciedade, que trabalham em

favor do Lar São Vicente de
Paula.

x-x-x

Em sua residência o casal
Edson Vieira Alves, recebeu
convidados para comemorar

aniversário de sua linda filha
Alexandra Bianca.t-

x-x-x

Martinho de Haro, um nome

consagrado no mundo da
arte, dia 16 de agosto pró
ximo estará expondo seus

trabalhos, na Galeria Trevo,'
no Rio de [aneiro .

x-x-x

Agradecimento
Nossos agradecimentos ao

General e Sra. [audir Faus
tino da Silva, pelo simpático
cartão que estou recebendo.

x-x-x

OS r. e Sra. José Pereira, num
roteiro elaborado pela Brusa

Turismo, viajam 25 dias pela
Europa.

Coquetel
Nibert Deucher, conceituada
empresa que atende no Pa

raná, as mais requintadas re

cepções, sexta-feirá, fará o

tão comentado coquetel do

lançamento do Curso 'Bard
dai, em nossa cidade.

x-x-x.
Os casais, Sandra e Vanildo
Ozelane e Thais Helena e

Murilo Capella, sexta-feira
foram vistos jantando na

"Cantina Di Carla".
x-x-xMaria Alice

Recebendo cumprimentos
pela sua colação de grau no

curso de Bioquímica da

UFSC, a bonita Maria Alice

Altembuig.
x-x-x

O engenheiro Mário tesar
Campos vai dirigir a loja de
oendas da Imobiliária Predi

lar, que inaugura no próximo
mês, á Rua 7 de Setembro, 11.

x-x-x
. Em companhia de seu filha
Rodrigo, viajou para Bari

loche, na última semana, a

Sra. Elonora Melim Passoni.

x-x-x

Júlio
Chegando do Rio-de Janeiro
onde participou de um en

contro de cabeleireiros, o

proprietário de L'Officiel
Cabeleireiro, Júlio Leon,

x-x-x

COsvaldo Scherer está ,;he
gando de São Paulo, com a

moda masculina para a sua

loja Via Trevere.

x-x-x

Jantando
Os !asais, Cláudio Di Vin

cenzi Filho e Sérgio Porto,
foram vistos jantando na

movimentada "Cantina Di

Cario",

x-x-x

Bastante concorrido foi o al
moço realizado no último
domingo, no salão dourado
do Floph. Lá estava reunido
gente elegante e de destaque
em nossa sociedade.

x-x-x

Lelia e José Arthur D'Acam
para, no próximo mês vão re

ceber amigos'em sua nova re

sidência. O arrojado projeto
de yan Hoff, está sendo as

sunto nas rodas ·sociais.
.
x-x-x

As êi'dades

x-x-x

Jovens catarinenses estão de
regresso dos Estados Unidos

. onde por um ano participa
ram do "Programa de Inter
câmbio Cultural Youth For
Understandiag", aqui em

nosso Estado representado
. pela Brusa.'

Rosa Maria
e Luiz Orlando

em tarde beneficente no

palácio Guanabara,
mostram a moda 77

coleção Dijon

e es 'CGIllpOS
Ao saudar os homens dos campos, no Dia do

Colono, o Governador Konder Reis aludiu à política
administrativa que está pondo em prática, voiteâe
para o amparo aos produtores rurais e ao desenvolvi
mento das áreas de atividades agro-pecuárias, em
Santa Catarina.

Integrados nas forças de 'expansão de riquezas
do Estado, os que, fixados em solo catarinense, - de

cujos potenciais, inteligentemente exploráveis, extr
aem valores de existência digna e de prosperidade,
estão contribuindo com o seu trabalho para o cresci
mento catarinense, em que também o Governo do
Estado, por influência eação dos órgãos da Secretaria
de Agricultura e Abástecimento, lhes prodigaliza uma

assistência eticientee ampla.
A Empac e a Acaresc, esta com seus .192

esêritórios - 62 dos quais criados na presente qesteo
governamental do Estado - e aquela com as suas 7
unidades atuantes nas diversas regiões' estaduais,
não interrompem o seu plano de efetiva propulsãO da
agro-pecuária catarinense, que igualmente é favore
cida pela presença dos financiamentos da Carteira
Agrícola do Banco do Estado.

Colimando o amparo às populações rurais e ao
.

esforço dos agricultores e criadores, as redes de
energia elétrica foram, naquelas áreas, acrescidas de
mais 2.096 quilômetros de linhas pela atual gestão
governamental, que está construindo 'ainda msis
4.450 quilômetros, para alcançar o total de 6.546 qui
lômetros de linhas de eletrificação rural em Santa Ca-
tarina.

-

Simultaneamen(e, o sistema viário tem recebido
extraordinário concurso do Governo do Estado para a J

franquia do acesso dos núcleos rurais às estradas
tedereis, em benefício da comunicação e do trans
f! arte! encurtando distâncias.

Assim, tendo a máxima solicitude do Governo
que lhe confere permanente diálogo para as justa;
reivindicações, o homem dos nossos campos s.e firma
na consciência do próprio valor e se vê prestigiado no
seu esforço e nas suas aspirações.

Saúde, educação, bem estar e segurança social,
sob assistência constante dos poderes públicos, lhe,
asseguram, etembém à famíl ia, a tranqüilidade indis
pensável. para uma existência bem assinalada no
evolver tatarinense,

A saudação do Governador Konder Reis aos agri
cultores e pecuaristas de Santa Catarina, por motivo
-do transcurso do Dieiio Colono, não se fez convencio
nalmente, apenas de 'Iouvores, aliás muito merecidos
aos produtores rurais, mas especialmente marcou:
numa olhada objetiva às realizados atuais da vida dos
nossos campos, a presença atenta do Governo do Es-
tado, ao lado de lavradores e criadores, congraçados

'

no objetivo comum de mais próspero e glorioso futuro
para a terra catarinense.

Na exaltação dos méritos do homem dos campos
-

na história sócio-econômica e política de Santa Cata
rina, o pensamento e a ação governamentais não têm
abandonado o produtor rural, cujas energias são apl i
cadas ao trato do solo em que se firma,
trensiormendc-o em positivo centro de progresso.

Talvez mesmo que, entre as mais gratas lembran
ças que lhe hajam ocorrido nesse expressivo dia
assim tesiivemente marcado não experimentasse ele,
nenhuma tão confortadora como a da vitória da própria
cepecidede para dominador do meio físico e conquis
tador do reconhecimento que a palavra do Governa
dor do Estado lhe dirigiu, acentuando-lhe a participa
ção no desenvolvimento estadu_al, e ao mesmo tempo
fundamentando o decisivo amparo oficial que tem ido
ao encontro do esforço do "colono", - brasileiro ou

alienígena.

CINEMA

CINE CECOMTUR - As

14h, 16h15m, 19h45m e22h
- "King Kong", com Jeff
Bridgess, Charles Grodin e

.
Jessica Lange. Censura: 10
anos.

CiNE SÃO JOSÉ - As 15h,
19h4�m e 22h - "King
Kong""
CINE CORAL � às 15h, 20h
e 22h - "As incríveis peripé
cias do ônibus atômico",
com Josef Bologna, Ned
Beatty e José Ferrer. Cen
sura: livre.
CINE RITZ - As 17h,
19h45m e 21h45m - "O me

nino da porteira".
CINE ROXY - As 14h e 20h

(programa duplo) - 1) "Le-·
mqra, o pavor do além",
com Lesley Gilb e Cheryl
Smith e 2) "Stacey no fes-
tim da morte", com Anne
Randall e Marjorie Benette.
Censura: 18 anos,

King Kong, com Jeff Bridges e Jessica Lange
CINE JALISCO - As 20 h. - cacos", Com Renato Aragão,
"O pirate escarlate", com Dedé Santana e Mussum, e
Genevieve Bujold, Robert 2) "[esuino Brilhante", com
Shaw e Peter Boyle. Cen- Milton VilIar e VanjaOrico.
sura: 14 anos. Censura: 14 anos.

CINE RAJA - As 20h - "O
círculo do sexo", com Senta

Berger, Helmutt Berger.
Censura: 18 anos.

CINE GL.ORIA - As 20h
(programa duplo) - "O tra

ualhão no planalto dos ma-

HOJE É

•

MERCADÃO e FLORESTA em Joinville
e ESTREITO em Florianópolis.

-------------------------------
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Rua Gaspar Outra 90
Estreito ;- Fnolis
Fone: 44·0522

Modelo Ano Cor

Passar 1975 Laranja
Brasília 1976 Branca
Brasília 1975 Bege
1300 L 1976 Branca
1300 L 1975 Laranja
1300 1973 Vermelha
Variant 1976 Marrom
Variant 1975

!
Vermelha

Variant 1974 Azul
1600 Super 1975 Amarela

Opala' 1974 Cobre
Kombi 1975 Branca
Kombi 1974 Amarela

Possuímos também toda' a linha VW OK, para pronta en

trega, com financiamento próprio em até 24 meses.

Passat - Brasilia - Corcel OK. .... . . . . .. 1977

Moto Honda CG 125 OK pronta entrega .. 1977

Brasilia Branca 'equipada .. '. .
. . 1976

Pick-up For.d F-75. . .

. . 1976

Kombi Branca super nova.. 1975

Belina Amarela -jóia .

.1973

Volks 1300 e 1500 várias cores ..... 1970/71/72/1973

(;()\IPHA-VENDE-THOCA-FINANCIA

GATÃO AUTOMOVEIS
-

FRANCISCO TOLENTINO, 13 _. FONE: 22-298Õ .

Volkswagen Branco l.otus j.300 73

Volkswagen Amarelo Safari 1.300. ., 75
Brasilia Branca : : 76
Brasilia Azul .. ." 75

Compramos seu automóvel à vista.

MARTINS AUTOMÓVEIS"
RUA JOÃO MOTA ESPEZIM, 329
Saco dos Limões - fone 33-0677

Atende diariamente inclusive
aos sábados e domingos

LJodge branco . 1975

Volkswagen 1500 - jóia 1972 já financiado, entrada a com
bin§1e.asSurnir 13 prestações de Cr$ 845,00.-

VENDE.SE;
Um Dodge Dart, ano 71, com A portas, toca-fitas e F'M,
estado de novo.

Tratar à Rua Des. Pedro Silva;'112 apto 8 �próxirno ao

Tritão.

.
LlM"EZA D'E FOSSA

E DESENTUPIMENTO EM GERAL

Tratar Rua Max Schramm - antigo Posto 5 - Estreito -

Florianópolis - fone 44-4140..

PROCURA·SE

Sala para escritório, área de 40m2, térreo, de preferência
no centro. Informações: fone 22-6927.

TOMAZ
Armários Embutidos, Cozinhas America

nasé com TOMAZ. RuaSáo João Batista
na 60 - Fone 33�1768.

SURDEZ'
APA�ELHOS UlTAA MODERNOS
de som suave e natural Procedência: Suiça.
Alemã e Dinamarquesa
Assistência em qualquer marca de aparelho.

/

!

CLINICAI RADIOLOGICA DR.. CARLOS CORR�A'
Dr. Antônio Modesto Primo Dr. Marcelo Haberbeck Modesto

Dr. Vanildo José Ozelame Dr. Constantino Kosmos Komninos

Dr. Orlei de Luca

Av. Harctlio Luz - Maternidade Carlos Corrêa ,

Telefones: 22-6326 e 22-3683 -

Radiologia Geral
CONVÊNIOS

Radiologia Ginecolôgica Mantem Convênios com: IP,A$E.IPESC.
TELESC, MEDSAN, PATRONAL

, Radiologia Pediátrica INPS. BANCO DO BRASIL. INCRA e CRL.

Mamografia - Ductografia

Tomografia.
ATENDIMENTO DAS 7 As 22 HORAS

Dra. MOEMA DESJARDINS
Ginecologista e Obstetra

Consultas das 15 às 19 horas, no Centro
Comercial Aderbal Ramos da Silva.à Rua

Felipe Schmidt, 21 - 60 andar, conjuntos
603 e 605 - telefone 22-0471.

_ _j

TELEFONES VENDE·SE
...

Dois telefones prefixo 22. Prontos para instalação. Inter
mações com TADEU telefone 22-7229,

TELEFONE COMERCIAL

Vende-se, para instalação imediata, telefone comercial -

prefixo 22. Tratar fone 22-1416.

VENDE·SE TELEFONES

PREFIXO 44

Tratar fone 44.2825 - horário comercial.

BALEEIRA

Vende-se uma toda em lei. Jóia. Tratar pelo fone 44-2222.

'VENDEDORES

Indústria de produtos químicos, necessita de elementos,
com prática, para várias regiões do Estado. lnútil
apresentar-se sem condução própria. Tratar com o Sr. Luiz
'no horário comercial. End. BR 101 km 199. Lo1íeamento
Marcelo - Serraria Biguaçu ou pelo telefone 44-1602,

EMPREGOS -.OPORTUNIDADES

MOÇA PARA CAIXA - Boa apresentação - pede-se referên
cias.

.

VENDEDORES PARA REPARTiÇÃO - Vendas de máqui
nas, e materiais para escritório.

Tratar: Copacabana Móveis
Rua Felipe Schmidt 41 - Horário das 08:30 às 11 :30 horas
\

.

A CONSMAR, está admiti�do'MECÂNICO, com
experiência mínima de 3 anos no ramo, para
trabalhar em Florianópolis e Interior, os candi
datos deverão ter conhecimento de' mecânica
de AUtOMÓVEL e CAMINHÃO. OS interessados
deverão apresentar-se no horário comerciai, à

. Rua Fulvio Aducci, 540 - ESTREITO.

MECÂNICO

c OFJAçÃo AP. DIVINO ESPíRITO SANTO

Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que me

ilumina todos os caminhos para que eu atinjao meu ideal.
Você que me dá o dom divino de perdoar e esquecer o mal

que me fazem e que em todos os instantes de minha vida
está comigó, eu quero neste curto diálogo agradecer-lhe
portudo e confirmar mais uma vez, que eu nunca quero me

separar de você; por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo da vontade que sinto de um dia estar com

você e todos os meus irmãos na glória perpétua .

OBS: Fazer esta oração 3 dias seguidos, sem fazer o

pedido (Dentro de três dias será alcançada a graça por
mais difícil que seja).

Publicar assim que receber a graça -' LF.G.

DECLARAÇÃO
\ Tendo-se em vista falha ocorrida no flu

xograma de comunicação interna o nome do
Sr. Francisco Rodolfo Eduardo Pesserl foi

apontado indevidamente como devedor da
nossa empresa. Declaramos inexistente qual
quer fato que desabone. a referida pessoa
como cliente da nossa organização - _NOVA

. ERA, CONSUlTORIA E ADMINISTRAÇAO .DE
IMÓVEIS LTDA.

DECLARAÇÃO
CAMILO MARGOLlNO FERREIRA declara que extraviou o

Certificado de Propriedade de s/velcuto marca Chevrolet
Opala, cor verde metálico, chassis 5P87CCB105713, ano
fabricação/1973, de placas SO-0538.

Sombrio-SC, 22/07/77 .

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foi roubado todos os documentos do veículo Volkswagen,
tipo Variant, ano 76, cor bege, placas de Lages - Se,LP-
4069, de propriedade da firma Rádio Clube de Lages SA

DOCUMENTOS .EXTRAVIADOS

Foram perdidos osdocumentosdo caminhão FNM 180-N3,
cor azul, placas DH 0138, chassi 1215008681 • ano 76 -

certificado 00126332 pertencente ao Sr. João David Frige
rin

DOCUMENTO _E_XTRAVIAD«;»
Foi extraviado o Certificado de Registro de veículo IR SC.
nO 315339, pertencente ao Sr. Waldir Busch, extraviado na

cidade de Itajaí.

Florianópolis, 22 de julho de 1977

DOCUMENTO.EXTRAVIADO -.

João Brisola, agente de Segurü,s, declara para os devidos

fins.ique Extraviou seu Cartão de Preposto, de nO 10.132.

DOCUMENTOS EXTRAVrADOS

MI RIAM GRASEL, residente em Itapi ranga declara para
obtenção de 2a. via que extraviou sua Carteira de 'Identi
dade.

São Miguel do Oeste, 21 de julho de 1977

Vende-se no Ed: Jaime Linhares apto, 904, Vidal Ramos,
58, com 2 quartos, dependência completa de empregada e

gás central, Preço Cr$ 470.000,00 à vista. Tratar fone
22.3774.

APARTAMENTO· CENTRO

VENDE·SE

Apartamento 3 quartos e demais dependências, com en

trega prevista para agosto, localizado no Jardim Atlântico.
Preço Cr$ 45 000,00 'à vista) e transferência do financia
mento. Tratar fone 22.1679 Sr. Edson May.

APTO•• ESTREITO
NOVO· PREÇO: Cr$ '420.000,00

2 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro,
garagem, dep. de empregada, área de ser-
viço. \

TRATAR: TEl. 22-5495
CRECI - 63

'.

ED.HÉRCULES

Aluga-se conjunto 704, c/teletone instalado Cr$ 3.500,00
mensais, tratar fones, 22-3795 e 22-5514.

VENDE·SE
Rua Rosa em Barreiros - Casa de alvenaria recém cons

truída, c/ 62 m2, 2 quartos, sala, copa-cozinha e banheiro,
c/ Sinteko.
Preço Cr$ 220.000,OQ, Entrada Cr$ 40.000,00 e saldo finan
ciado. Tratar pelo telefone 44-4579. -

CASAS· CHÁCAJi'A. VENDE·SE
Duas casas confortáveis -rumac/pomar, muitas frutas, no
fundo rio p. pescar- - outra em terreno 12x30. Cr$
350.000,00, Cr$ 480.000,00. Ver Rua João Born 428 - Bi

guaçu.

BOM EMPREGO PARA MOÇA
Cr$ 1.500,00

Casa sem filhos oferece ótima oportunidade para 'moça
maior de 18 anos, Trabalho de meio dia em casa, limpeza
leve, e à tarde em escritório. Pode, inclusive dormir no
emprego. O salário é livre. Tratar à Rua,Nunes Machado, 14
- sala, 24, somente no período da manh,ã, .

VENDE·SE

Casa de alvenaria c/100m2, recém construída com 3 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro e garagem. Cr$
420.000,00, pagamento a combinar. Acabamento gesso e

sinteko.
Rua Cap. Anaxaguas Ai res Netto - Estreito.
Tratar pelo telefone 44-4579.

VENDE.SE DEPÓSITO
NO CENTRO

Sito à rua Rafael Bandei ra, 59, apropriado para depósito,
almoxarifado, etc. Construção de alvenaria, com 3 pavio ,

mentos, tendo uma área construída total de 606, 36 m2,
. abrangendo todo o terreno. Preço Cr$ 1,800.000,00. En- ,

trega imediata. Tratar c;om sr. Vanderlei p/ fones �3-1388 e
33-1316.

CASA� • AEROPORTO
NOVA· PREÇO: Cr$ 300�000,00

3 quartos, living, copa-cozinha, banheiro.
Sendo que nestes o piso é vitrificado.
TRATAR: TEL22-5495 - CRECI - 63.

CASA - VENDE -SE
Ótima localizaçáo em Campinas, próximo ao Posto Mat
hias, urna.casa de alvenaria com 3 quartos, sala, cozinha e

banheiro com azulejo decorado, área de serviço, depen
dência de empregada 'e.2 garagens. Terreno de- 12x30.
Preço: Cr$ 286.000,00. Fone 22-2053

VENDE-SE - NA LAGOA DA CONCEIÇÃO
Excelente área, toda plana de frente para a rua, com

4.500m2., por Cr$ 120.000,00. Fone 22-2053

CASA· AGRONÔMICA
NOVA· 270m2

4 dormitórios, sendo 1 suite com terraço,
banheiro social, sala de jantar, copa

.

cozi nha, salão de festa, lavabo, depen-
I

dência de ernpreqadacornpleta, área de

serviço: Casa com ar condicionado.
TRATAR:TEL22-5495 - CRECI 63

LOTEAMENTO

STQ'QfECK
Somente poucos e 16ins terrenos de primeira
mão ainda à vendCÍtfDiretamente com a pro
prietária original: Vera Stodieck > telefone Elo
rianõpotis - 4-1-1742 ou Blumenau 22-0450,

Aluga-se à Av. Rio Branco, 83 - um Apto. na 32 com 3

quartos, sala, copa, cozinha e dependências de empre
gada. Tratar pelo fone 22-6299 com o Sr. Adonis.

ALUGAMOS

Salas térreas, ao todo 95 m2, utilizáveis para escritório,
.repartição, consultórios ou laboratórios. Tratar no local, à
Rua Fernando Machado na 36 - Centro.

'

IMOBILIÁRIA NOSSA SENHORA DE FÁTIMA L1:DA:
·Rua Fernando Machado No. 35 c"

CR'ECl No. 116 - Telefone 22-4837
VENDE-SE OU ALUGA-SE - R. Felipe Schmidt, Ed. Artur, apto
c/1 dorm. sala, copa-cozinha, dep. de empregada, todo carpe
tado e cortinado. Aluguel Cr$ 3.000,00. VENDA Cr$ 290,00CJ,00 a

combinar.
--

TERRAS P/REFI,.ORESTAMENTO - M.J. Jercino. Área
8.000.000,00 m2, toda documentada. Cr$ 0,50 - o metro qua
drado. (50 centavos o metro quadrado).

APARTAMENTO Cr$ 290.000,00
Situado na Trindade, próximo a Universidade contendo 1

quarto, living, copa-cozinha, BWC social.
OBS: Novo, azulejos até o tete. Área: 60 mz. Preço: Cr$
290.000,00. Tratar REGIS IMÓVEIS LTDA, Rua Felipe
Schmidt, 27, Sobre-Loja Sala 16:Fone: 22-3537; Creci 58.

CASA COLONIAL - .JARDIM STA MÓNICA
'

Rua G, contendo 3 quartos (uma suíte), cozinha, jantar
íntimo, living, BWC. social, garagem, área .de serviço e

dependência completa de empregada, Azulejos de 1 ° de
corados até o teto, forração, tábuas corridas na parte so

cial.
Preço: Cr$ 690.000,00. Tratar REGIS IMÓVEIS LTDA, Rua
Felipe Schmidt, 27, Sobre-Loja Sala 16, Fone 22-3537;
Creci 58. J

,.

, REGIS F 223537
'

tlmovels e��O S(15

ANTÔNIO IMÓVEIS
Rua Santos Saraiva, 621

Fone 44-4668
Estreito - Fpolis-SC

CASAS À VENDA

R. FREDERICO AFONSO (S. JOSÉ) - Casa de alvenaria
c/210m2 área construída, c/4 qtos, banheiro, social, living,
copa e coz. conjugadas, dep. empregada, área de serviço,
despensa sacada, churrasqueira e garagem, toda ajardi
nada, com seu respectivo terreno com 2.500m2 por Cr$
850,000,00. Aceita-se proposta.
R. PASCOAL SIMONE (COQUEIROS)- Casa de alvena
ria c/1 suíte, 2 qtos, living, copa, cozinha, banheiro social,
dep. empre.gada, área serviço e garagem. Cr$ 750.000,00,
R. MANOEL LOUREIRO (BARREIROS) _:_ Casa de alve
naria, c/1 suíte, 2 qtos, sala estar e [antar. cozinha, ba
nheiro social, área serviço e garagem, Cr$ 500.000,00,
R. JOSUÉ DI BERNARDI (CAMPINAS) '- Casa de alve
naria c/1 suíte, 2 qtos, sala estar, sala jantar, cozinha,
banheiro social, garagem, dep. empregada, área serviço e

garagem. Cr$ 150.000,00 entrada. satdocrs 350,.000,00,
transfere-se financiamento.
R. S. TOMÁS DE AQUINO (TRINDADE) - Casa de
alvenaria c/1 suíte, 2 qtos, sala, copa e cozinha conjuqa
das, banheiro social, área serviço e garagem. Cr$
450,000,00

APARTAMENTOS À VENDA

AV. STA. CATARINA (ESTREITO) - C/3 qtos, sala, co
zinha, banhelro.. área serviço e abrigo p/carro. Cr$
250.000,00. Cr$ 150:000,00 financiado.
ED. CISNE BRANCO (ESTREITO) - C/2 qtos, sala, co
zinha, banheiro, área serviço e garagem. Cr$ 130.000,00
entrada e saldo financiado.

TERRENOS À VENDA

AV .. ATLÂNTICA (J. ATLÂNTICO) - Terreno com

450,00m2 por Cr$ 270.000,00
JARDIM ANCHIETA (TRINDADE) - Ótimo terreno
com 540,00m2 por Cr$ 165.000,00

,

R. WALDOMIRO COSTA (TRINDADE) - Terreno com

216,00m2 por Cr$ 85.000,00
RUA DO IANO (BARREIROS)- Terreno com 324m2 por
Cr$ 60.000,00 '

RUA DO IANO (BARREIROS) - Terreno com 322,OQm2
por Cr$ 45.000,00
RUA TRAV. OTTO-MALINA (BARREIROS) - Terreno
com 288,00m2 por Cr$ 60,000,00 .

SíCULA
Ir�D. E COM. DE FERRO E ACO LTDA.

<�

Matriz: Rua Mal. Floriano, 5005
End. Teleg. "SICULA" - Cx. Postal, 656
Fone: 24-4514 P(A)BX - Curitiba-Paraná

Filial: Rua Dr. Colin, 740 - Fones: 22�4129 e 22-4592

Joinville - Santa Catarina

FERROEA(m
TREFlLAÇÃO
PRCfRIA

Trefilados (redondos-quadrado e sextavado).
Aços especiais ,i.fr(portados. Aços liga e car

bono até 20;..,rubos de parede grossa e Sche
dule 40. Ferro chato e quadrado. Cantoneiras.
Vigas "U", "I" e "1-1". Latão:redondo, quadrado
e sextavado,

Efetuamos cortes em chapas e barras.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�
.. CATTANI S/A. TRANSPORTES E TURISMO

.

tc· A MELHOR OpçÃO PARA VIAJAR
.

NO OESTE CATARINENSECOM CONEXAO
PARA TODO O SUL, O�STE E SUDOESTE
PARANAENSE.

--HORÁRIO DEÓNIBUS-----�--------------_,

I

06,05 - 09,45 - 15,00
05,45
06,00 - 13,00 - 15,30
08,00
07,00
06,00
08,00
06,00
06,00
05,00 - 07,00
16,30

Chapecó - Pato Branco -

Quilombo" Pato Branco
Xanxerê ., S. Lourenço
Campo Erê - Pato Branco
Caçador - FGo. Beltrão
Joaçaba - U. da Vitória
Campo Erê - Fco. Beltrão
Palma Sola - Fco. Beltrão
São Domingos - Xaxim
Barra Grande - CeI. Freitas
Xanxerê - São Domingos

06,00 - 14,30 - 12,00
16,00
07,00 - 12,,30 - 16,00 .

14,30.
04,00
06,30
16,00
16,00
16,30
15,30 - 17,00
06,30

De Pato Branco a Cascavel com novos horários
Saídas diárias às 16,00 e 23,00 horas,

.

As 2as, 4as, e 6as feiras (Via .Chopinzinho) às 06,30

a programacão nobre
·dacultura

para você.,
CINOERElA
rr

18,15HORAS

19,00 HORAS

de�unda
asábãdo 'O

RÁDIO E TELEVISÃO
CUIJ'URA CANAL 6

19,55HORAS

LAJE PRÉ·MOLDADA
.

1íl'PUIA

.�os
PARA FORRO E PISO Consultem-no�

, •... (" .·"pide,. Economia de 30%. Entrega (0482) 22·6500

",,'·I'.ira Oualquer quantidade .Atendemos todo °
22 p290

l •
.' ,J<.' com assistência técnica

-

..

[me�ntill
MERCANTIL DE IMÓVEIS LTDA.
Rua Silva Jardim, .35 defronte SESC
Fones 22-6307 22-2053. CRECI: 287

22-4

Corretores com ou

sem prática
.

comissão paga no

ato ,da venda

REG. CREA. N.o 5.17".10.0 Região
VENDAS; Rua Emílio Blum. 27 . Florianópolis - se

SIT - Sociedade de Instalações Técnicas siA, necessita

para trabalhar em sua obra localizada em Joinvillé - 01
, topógrafo, paga-se ótimo salário livre de despesas de es-

tadia.
'

..

Tratar na RuaLiberato Bittencourt, nO 183 - Estreito - Flo-

rianópolis.
.

SIT : Sociedade 'de lnstalaçóes Técnicas S/A, necessita

para trabalhar em seu escritório, à Rua Liberato Bitten
court, nO 183, Estreito - Florianópolis - SC., um desenhista.

.

�aga-se ótimo salário.

TOPÓGRAFO PRECISA:'

DESENHISTA

'.
'.
'.

::
r,
:.

CHEGOU A
'SUAVEZDE
FIGURAR NO'
QUADRO DE'
CORRETORES

DA

,

OLIVEIRA IMOVEIS -

.,.'

Rua Felipe Schmidt, 17 '. ;:- "
o

JONE: 22-0943 - CRECI 601
.

':�i&{J : �'

IMÓVEIS A' VENDA

CENTRO

ED. D. PEDRO I - Ótimo apto. com um quarto, living, .

banheiro, cozinha, área de serviço. Acarpetado, linda vista
para o mar.

ED. PORTINARI - Excelente apto. com dois quartos,
living, cozinha, banheiro, azulejo decorado até o teto, ga
raqerrue elevador. Preço Cr$ 520.000,00
ED. BO.uGAINVILLEA - Entrega em julho - bom apto.
com um quarto, living, banheiro, cozinha, área de serviço,
acarpetado. Com financiamento.
ED. SOLAR DAS ALAMANDAS - Fino apto. contendo
dois quartos, living, banheiro, cozinha, área de serviço.
Azulejo decorado até o teto (transferência de financia

mento).

IMÓVEIS PARA ALUGAR

ED. ALCION - Apto. com um quarto, living, cozinha,
.

banheiro, área de serviço. Aluguel Cr$ 3.000.00
ED. Da IZABEL-Kitineti, no 7°andarcom área de 40m2 -

Aluguel Cr$ 2.300,00

CENTRO

Rua Francisco Tolentino, Prédio com área de 450m2. Alu

guei Cr$ 25.000,00

CAPOEIRAS
\

ED. MONALISA - Bom apto. situado no 10 andar de
frente, contendo: 3quartos, sala, cozinha, banheiro, área
de serviço, garagem. acarpetado. Ótimas condições de
pagamento. Apenas Cr$ 20.000,00 de entrada, saldo finan- .

ciado (transferência de contrato), ocupação imediata,

TERRENOS

COQUEIROS - Rua José do Valle Pereira, excelente lo
calização, 12x28. Preço Cr$ 320.000,00.
Rua Almirante Tamandaré (situado a 20 metros da Rua
Des. Pedro Silva), em Coqueiros, área 444m2. Preço Cr$
300.000.00
l'I.ua Abel Capela (Coqueiros). ótimo terreno medindo
12,30 de fundos.' Cr$ 300.000,00

.

Rua Araújo � Terreno de i4x18, preço Cr$ 200.000,00

ENTREVISTAS
NA AV. RIO
BRANCO,112
DAS 17 as 18 h

�ua Cet Pedro Demoro, 171 1 _

.

Estreito - Creci.154 - �IOria!:blXll is

VENDE·SE

ESTREITO - próximo ao Estádio do Figueirense, casa de
alvenaria nova, com suíte, 3 quartos, sala'de estar, sala de
jantar, copa-cozinha conjugada, BWC social, garagem,
ótimo acabamento em gesso, lustres. Preço Cr$
580.000,00 - totalmente financiada. Área construída 130
m2.
ESTREITO - Balneário, casa de alvenaria, com 3 quartos,
sala, cozinha BWC soeial, lavanderia, dependência. de em
pregada e garagem. Preço Cr$ 120.000,00 no ato e trans
fere financiamento com Cr$ 3.708,00 de Prestações men-

sais. Área construída 119 m2.
.

BARREIROS - Casa de alvenaria nova, com surte, 2 quar-.

tos, sala, cozinha, área de serviço, dependência de empre
gada, BWC social, fino acabamento. toda.acarpetada, fi
nanciamento aprovado. Preço Cr$ 650.000,00 área cons-.
truída 150 m2.

' _" �

ESTR1\DA GERAL P1 'UNIVER'S'rJ1'�bE - ·rCl'â"Cap. Ro
mualdo de Barros, casa de madeira pequena. Terreno me

dindo 9 X 30 - Preço Cr$ 70.000,00 a combinar.
BARREIROS -rua da Oran, terreno medindo 12 X 30, com
água e Luz. Preço Cr$ 70.000,00 - pronto para construir.
BOM ABRIGO, terreno com 15 X 28, rua Eduardo Nader.

�reço Cr$ 280.000,00 à vista. ......

')\\Ia catarina�� TOMADA DE PREÇOS \.
'.
'.

De ordem superior torno público que a

Universidade' Federal de Santa Catarina
realizará às 15.:00 horas do dia 12 de

agosto de 1977, .em sua Sala de Concor
rência, localizada no edifício da Reitoria,
bairro da Trindade, o recebimento e ime
diata abertura das propostas à Tomada
de Preços nO 031/77, para contratação de

empreitada global objetivando a constru

ção de um prédio com área de 2.790,00
(dois mil, setecentos e' noventa) metros

quadrados, destinado ao Bloco de Convi
vência Social.

O Edital será entregue gratuitamente
sendo que as piantas e caderno de encar
gos serão fornecidos mediante o paga
rneuto da taxa de Cr$ 1.000,00 (hum mil
cruzeiros), cujo recolhimento deverá ser

efetuado na Tesouraria desta Universi
dade.

. \\\\Ia catarina _��. . "'\.

E .

EDITAL No. 01/77
..

�\
� ::
� l::
� Torno público, para quem interessar possa
....

e face aexistênciade um número considerável
i . ,de va9a�_en; �Igun? ClHSOS da Uriiv�rsiQf�de

. a:I.: Feâeral de 'Santa Catarina que, o Conselho de

� Ensino e Pesquisa aprova e eu prorrogo, até o

"'C:I dia29 de julho do corrente ano, o prazo para o

.e;; DAE receber pedidos de troca de curso da
I:... mesma área, conforme Portaria 527/76, do
� Magnífico Reitor, bem como de transferências
.:: externas de outras instituições para a UFSC,
e: para os cursos em que restam vagas.
:::I Outrossim, informo que os cursos que ofe-

"�I
recem vagas são:

.

:�:.
'.

a.::a
"'I:J
ca
"'t:::I
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t:
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Florianópolis, 25 de julho de 1977.
,

José Fortkamp

\....
Diretor da Divisão do Material

.

.
..
i'�. J ' •••••� MEC . UFSC -.-.-

...

EngO Civil - Ari Dal-Bó
Residente

Licenciaturasern Biologia - 31 vagas
Licenciatura em Matemática - 11 vagas
Licenciatura em Química - 63 vagas

.

Licenciatura em Física - 88 .vagas
Arquitetura e Urbanismo - 1 vaga

Ciência da Computação - 6 vagas
Ciência da 'Administração - Noturno - '13

vagas
I

Ciênclas.Contábeis - Noturno - 10 vagas
Licenciatura em Geografia - 17 vagas
Licenciatura em Filosofia - 43 vagas
Licenciatura em Ciências Sociais - 2 vagas
Pedagogia - Hab. Orientação Educacional -

4 vagas
Pedagogia - Hab. Administr,ação Escolar - 6
vagas.

.

Pedagogia - Hab. Ens. Disc. - Ativ. Prat. - 9
vagas

'

Biblioteconomia e Documentação -

õ

vaqas
Letras - Hab. em Francês - 38 vagas
Letras - Hab. em Alemão - 15 vagas
Educação Física - Feminino - 17 vagas
Educação Física - Masculino - 8 vagas
Agronomia - 6 vagas.

SECRETARIA
DOS TRAN.SPORTES E OBRAS·

DEPARTAMENTO OE ESTRADAS
DE RODAGEM
DO ESTADO DE SANTA CATARINA
13a Residência-Araranguá

A V I S O

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANJA
CATARINA, através da 13a Residência em Araranguá, co
munica aos interessados. que necessita de aproximada
mente 20 caminhões .basculantes. com capacidade mí
nima de 5 m3, para transporte de material p/execução dos

serviços de terraplenagem da Rodovia SC-449, trecho

Araranguá-Praia Arroio do Silva .•
Comunica, outrossim. que os interessados deverão

apresentar suas propostas em 3 vias. em envelopes fecha
dos, contendo além do preço por m3. Km. às caracterlstí
cas dos caminhões, até as 15 horas do dia 05 do mês de .

agosto. na 13a Residência sita à Rua Coronel Apolinário
Pereira. 540, em Araranguá.

Araranguá. 20 de Julho de 1977.

Florianópolis, 26 de julho de 1977.

Prof, Rodi Hickel
Sub-Reitor de Ensino e Pesquisa

.:.�. �
..

, /

'�"" , MEC . UFSC IZ!:,.,.,..�.-.-..••• ; ..•.•, •••••
'

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
DEPARTAMENTO NACIONAL
DE OBRAS DE SANEAMENTO
113 DRS - SANTA CATARINA

EDITAL DE CONC.ORRÊNCIA

O Presidente da Comissão de Concorrência para Extra
ção de Areia da 11 a DRS do DNOS, torna público que fará
réalizar no dia 01'de setembro de 1977, às 15 horas, a
concorrência para extração de areia por processo mecani
zado do rio Biguaçu, numa extensão de 550 m (quinhentos
e cinquenta metros) lineares, na loca.idade de Volta da
Pedra, no Município de Biguaçu - SC, podendo os interes
sados obterem o Edital d,e Concorrência n913/77 e todas
as informações necessáriasna sede da 11 a DRS do DNOS,
sita à Rua Bulcão Viana, nO 130 - Florianõpolis - SC.

BEL. JO'EL CARLOS LEMOS
Presidente da Comissão de Concorrência

p/Extraçáo de Areia da 11 a D.R.S.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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D. AVELAR DIZ QUE LEFEBVRE
TOMO'U UM CAMINHO PERIGOS·O

Salvador - "Dom Lefebvre
resolveu tornar um caminho

perigoso e acidentado. na in

tenção. de procurar reações fa
voráveis dentro. e fora da Igreja
em troca de suas idéias, mas
sem atentar para o..s graves pe

rigos decorrentes de sua ati

tude e da tentativa de enfra

quecimento íntimo. da igreja,
enquanto. a igreja está exposta a

tantos golpes na hora pre
sente".
A opinião. do. Arcebispo de

Salvador e Primaz do. Brasil,
Cardeal Avelar Brandão, está
contida na mensagem 'que di
vulgou aos católicos de sua Ar
quidio.cese para fiquem "de
vídamente esclarecidos quanto.
aos deveres de sua consciência

cristã", ante as notícias de que
o. Arcebispo. Francês deverá vi
s itar o. Brasil nos próximos dias.

saber que "um certo. grupo. de
católicos irá encontrar-se em

algumas expressões lefebvrea
nas de fé: Daí a curiosidade e o.

desejo. de alguns em querer

vê-lo. e até participar de algo.
que, a seu modo. de sentir, lhes
falaria ao. espírito e ao. coração,
Mas o. que Dom Lefebvre está

fazendo. ultrapassa tudo. quanto.
um Bispo, no. uso. e gozo de suas

faculdades, pode fazer, quando.
se encontra em comunhão com

a Sé Apostólica".
"Dom Lefebvre partiu da

observação de alguns abusos

de pessoas e de grupos. Até aí,
co.mpreende-se. Mas depois, a
pretexto. de querer corrigí-Ios,
partiu para o. desconhecido e se

perdeu, ao. longo dessa aven

tura corno membro. de uma hie

rarquia católica. Além do. mais,
Dom Lefebvre não. tem diocese

própria. É bispo. resignatário, o.

que torna a sua posição ainda

maís difícil".
"Por todo um conjunto d'e

circunstãncias, passaram a ser a

figura de Lefebvre e suas ativi-

dades um acontecimento na

vida dosmeios de comunicação
social, Além c') mais, enquanto.
al gu ns catúlicos, medular
mente tradicionalistas, querem
fazer de Lefebvre- a sua ban

deira, sem medir con sequên
cias (toda paixão. é cega),o.utro.s
grupos que nada tem a ver com

a igreja e a fé rel ígiosa católica,
direta ou indiretamente, pas

sam a apoiá-lo por mais de uma

suposta razão que não. vem ao

caso, no momento, destacar".
"Entendo que, doutrinaria-

quando. delas poderão sair", o. Secretário Geral
da Conferência Nacional dos Bispos do Brasil
disse que "não. há nada tão contrário ao. cristia
nismo do. que um coração fechado. ou as mãos

que não. se abrem para os outros", O Bispo de
Santa Maria anunciou que, em benefício dos'
pobres de sua Diocese, será realizada a segunda
feira da primavera, de 23 a 25 dé setembro.
Com recursos obtidos na feira da primavera, a

ser desenvolvida anualmente, a Diocese de
Santa Maria pretende-criar jurn "Banco da Es

perança, que não. se trata de um banco. no sen

tido técnico da palavra, mas uma organização.
racional dos meios e recursos, para ajudar efi
cazmente os pobres de Santa Maria. No. banco.
·da esperança, haverá diversas carteiras ou se

ções, de acordo. com as necessidades e possíbi
lidades, corno emprego, saúde, cursos de pro

moção, ajudas de emergência e auxílio. a enti-

Em sua mensagem, diz Dom O. Ivo. Lorscheiter, afirmouontem que a igreja
Avelar que "o. caso assumiu ca- "embora devendo. ser para todos, também para

racterísticas de dimensão in- os ricos, deve voltar-se principalmente para os

ternacional e traz no bojo. uma pobres, que são. ou prediletos de Jesus, e a esses
singularidade ímpar. Dom Le- irmãos prediletos .nâo se deveriam jogar só
febvre continua a proclamar-se mente poucasmigalhas do. nosso supérfluo, mas

católico, apostólico, romano,
não se julga um bispo cismá

tico, mas não. aceita Paulo. VI
corno chefe e pastor universal
da Igreja - ao contrário; identi
fica o Papa atual com a figura do
mau pastor -, contesta frontal
mente o. Co.ncilio Vaticano. II e

exige o cancelamento. de pelo
menos três documentos inte

grais (liturgia, liberdade reli

giosa e ecumenismo)",
DQm Avelar Brandão. diz

sim uma generosa abundância que não significa
um verdadeiro sacrifício. para nós".

-Na verdade, queremos fazer ac�nteceruma
grande primavera, uma primavera de menos so
frimento e de mais alegrias e renovadas es_peran
ças. Por certo, se todos fizéssemos o. que está ao.

nosso. alcance, as mais gritantes misérias e desi
gualdades seriam eliminadas", frisou D. Ivo.

Lorscheiter na sua alocuçâo" a Voz do. Pastor",
transmitida pela rádio. Medianeira de Santa Ma
ria, ondé é o Bispo Diocesano.

Depois de lembrar os "irmãos que sofrem
tantas. .privaçôes e -que não. sabem corno e

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DAS CAMARAS CIVIS REUNIDAS
em 18.07.77.

AÇÕES RESCISÓRIAs
N° 216 - CAPITAL - Autor o Estado de Santa Catarina. Ré

Elsa Gnoato Roani. ReI. Des. Edu'ardo Luz - "Julgaram impro
cedente a ação e a reconvenção, fixando em 20% os honorá
rios de advogado das partes, respectivamente, sobre o valor
da ação e da reconvenção, os quais serão compensados.
Unânime".

N° 244 -ITAIÓPOllS - Autora Indústrias Au'gu_sto Klimmek'
SA Réus Acelino R�is de Araújo e sua mulher e outros. ReI.
Des. Hélio Mostmarm - "Homologaram a desistência-reque-
rida. Unânime". '(

DIRETORIA DE DOCUM�NTAçÃO E PUBLICAÇÕES.

DECISÕES DA TERCEI RA CAMARA CIVIL
em 19.07.77.

APELAÇÕES CíVEIS
N� 12.565 - LAGES - Apte. Jockey Clube de Laqes. Apdo.

Aureo Ramos Lisboa. ReI. Des. Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. Unânime".

N° 11.920 - INDAIAL - Autos remetidos: Juízo de Di reito da
comarca. Aptes.. e Apdos. _Edgar Moreira e sua mulher e a

Prefeitura Muniéipal de Indaial. ReI. Des. Nauro Collaço -

"Conheceram dos recursos voluntários, negando-lhes provi
mento e, reexaminando a sentença de primeiro grau,
confirmaram-na. Unânime".

.

N° 12.465 - ANITA GARIBALDI- Aptes. Lavinia Moraes dos
Santos e outros, Apdo. José Euclides de Oliveira. ReI. Des.
Nauro Collaço -,"Não conheceram do recurso. Unânime".

N� 12.500 - CAPITAL - Apte. Lenir Walter. Apdo. Neryglis
sor Viegas Moura. ReI. Des. Nauro Collaço - "Negaram provi
mento. Unânime".

N° 12.146 - JOINVIL[.E - Apte. Natalia Wisloski Santos.

Apdos. Teciallo Antoniacomi Peretti, sua mülher e outros.

Rela. Desa Thereza Tang - "Converteram o julgambnto em

diligência. Unânime".
N° 12.584 - ORLEANS - Autos' remetidos: Juízo de Direito

da comarca. Reqte. Osmar Godinho. Reqdo. Instituto Nacio
nal de Previdência Social (INPS). Rela. Desa. There:z:a Tang -

"Reexaminando a sentença de primeiro grau, confirmaram
na. 'Jnânime".

N° 12.553 -INDAIAL - Apte. Marcos Reinhold. Apdo. Hen
rique Fritz. ReI. Des. Reynaldo Alves - "Negaram provimento.
Unânime'''. ;

N° 12577 -CRICIÚMA - Apte. Pedro José Anacleto. Apdo.
Instituto Nacional de Previdência Social (INPS). ReI. Des.

Reynaldo Alves - "Deram provimento. Unânime".
N° 12.588 - CURITIBANOS - Apte. Comercial EI.etron Lux

Limitada. Apda. Madeireira Teruszkin SIA Exportadora. ReI.

Des. Reynaldo Alves - "Deram provimento .. Unânime".
N° 12.613 - SANTA CEcíLIA - Aptes. Assenor Martibl Pres

tes e sua mulher. Apda. Rigesa - Celulose, Papel e Embala

gens Ltda. Rela. Desa. Thereza Tang·- "Não conheceram do

apelo por intempestivo. Unânime".

AGRAVOS DE INSTRUMENTO

N° 933,. CANOINHAS - Agrte. Frederico Sachweh. Agrda.
Madeireira G. Fuck Ltda. Rela. Desa. Thereza Tang - "Negaram
provimento. Unânime" ..

N°997 -ITAJAí -Agrte. Toni Acessórios Ltda. Agrdo. Irineu
Aurélio Pawlak. Rela. Désa Thereza Tang - "Negaram provi
mento. Unânime".

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA PRIMEIRA CAMARA CRIMINAL
em 19.07.77.

HABEAS CORPUS
N° 5.723 - CAPITAL - Impte. Dr. Valdir Menejes. Pactes.

Vi Ison Francisco de Andrade, Alcidio Francisco,Althoff e Luiz
Vitorino da Si Iva. ReI. Des. Marcílio Medei ros - "'Denega'rani a
ordem. Unânime".

N° 5.719 - SOMBRIO - Impte. Dr. Armando Serafim. Pacte ..

Olivio Francisco Aguiar. ReI. Des. Rubem' Costa - "Denegaram:'" .

a ordem. Unânime".

"-

APELAÇOES CRIMINAIS'

N° 14.372 - SAO JOAQUIM - Apte. Janir Boeira Nuenem-'
berg. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei .. Des. Trom
powsky Taulois - "Negaram provimento. Unânime".

N° 14.361 - MAFRA� Apte. Emílio Narlo�h. Apda. a JU'stiça,
por seu Promotor. ReI. Des. Rubem Costa - "Negaram provi
mento para julgar extinta a punibilidade pela' prescrição.
Unânime".

N° 14.139 - BLUMENAU - Apte. Augusto Loffhagen. Apda ..
a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Rubem Costa - "Deram

provimento, em parte, tão somente, para conceder ao réu o

benefício do sursis pelo prazo de 2(dois) anos, sem condições
1/ especiais. Unânime".

RECURSO CRIMINAL
N° 6.847 - SANTA CECILlA- Red�s. Taurino Zanini e Osni

dades assistenciais".

mente, a exceção de algumas
intransigências descabidas,
Dom Lefebvre poderia ter um

lugar dentro da igreja católica,
com a sua mentalidade e seu

quase fanatismo pela ortodoxia
tradicional, vigente em deter
minados periodos da história
eclesiástica".
"Poderia celebrar a sua

missa em latim para quantos ca
tólicos o desejassem, sabendo,
no. entanto, que o povo tem di
reito a participar dos atos litúr

gicos em língua vernácula. Po
deria dar aos textos conciliares
a sua interpretação, sem fugir'
no entanto as determinações
oficiais da Igreja, de caráter
universal, . Poderia inclusive
obter concessões a titulo. de fa
culdades especial, da Santa Sé,
sem prejuízo da unidade".
"O direito do diálogo é sa

grado. A capacidadé de discor

dância, dentro da igreja, em

matéria discutível, é normal.
Mas Lefebvre não. pode cortar o.
fio. da comunhão. eclesial. Não
podia e não pode.assumir esta
responsabilidade histórica, não.
pode fazer essa rejeição do

Papa de maneira frontal e con
sentida. Admito que um bispo
possa ter atitudes, no plano
pastoral, discordantes de certas

fórmulas canônicas disciplina
res que estejam em fase de ree

laboração. Nunca porém inves
tir contra a.autoridade do. Papa,
depois que esta foi empenhada
pública e oficialmente,", acha
Dom Avelar Brandão,

DIRETOR DA FAO COMEÇA NO

BRASIL SUA' VIAGEM PELA AL

Rio - Em visita oficial de uma semana reção da Fao no País.
ao Brasil chegou ontem ao Rio o Sr. Colin Segue quinta-feira para Brasília, onde
Mackenzie, diretor interior da Divisão de dará uma entrevista coletiva e visitará o

Informação' da Organização de Alimenta- presidente da Fao no Brasil, Sr. Juan Cale
ção e Agricultura das Nações Unidas, com cio, o representante do programa das Na
sede em Roma. Ele desembarcou de Mon- ções Un'idas para o desenvolvimento, Sr..
tevidéu e ficará aqui até a próxima terça- Luiz Maria Ramirez Boettner, o represen-
feira, quando prosseguirá a viagem 'oficial tante da Unesco, Sr. Alfonso de Silva e o

pelos países da América Latina. projeto da Fao sobre documentação agrí-
Na sua programação do Rio e Brasília cola.

constam vísíts s a Assessoria Regional' de De volta do Rio, o Sr: Colim Mackenzie
Informação da Fao - que dá�obertura.de visitará na sexta-feira aos 14h, o Centro
comunicação aos programas da organiza- pfu,.americano de Febre Aftosa emCaxias.
ção na parte leste da América D-" B '1"

,.

.'
c'·

. .
eixa o ,rasl na proxrma terça-rena, 'pros-

LatIna - ao centro panamer rcano seguindo a viagem'oficial pelos outros paí-
de febre aftosa, além de contato com a .li.. ses da América Latina.

Brasil impõe condição para
a negociação com Argentina

Brasília - O Itamarati, através do seu

porta-voz, Felipe Lampreia, confirmou
oficialmente que foi enviada uma nota.di
plomática doMinistro Azeredo da Silveira
e entregue pelo embaixador Claudio Gar
cia de Souza, ao chancelerargentinoOscar
Montes, há cerca de duas semanas. Na nota
o Brasil revela sua disposição de ouvir a

Argentina sobre todos os temas de relacio
namento bilateral, inclusive sobre o apro
veitamento do tio Paraná, "desde que a

preliminar jurídica sobre navegação no

Rio da Prata seja devidamente esclare
cida", Segundo ainda o porta-voz, "o go
verno br-asileiro vê com muita preocupa- .

ção o questionamento de instrumentos ju-
I

TRIBUNAL DE ,JUSTiÇA
Gonçalves dos ,�antos. �ecda.,,? Justiça, P?r seu Promotor. N0 980 -ITAJAí - Agite. Valoil Comércio de Derivados de
ReI. Des. Marclho Medeiros - Deram p�o�l�en�o, em parte, Petróleo Ltda. --Agrdo.ITAVEL-ltajaíVeículos t.tda. ReI. Des.
para ,�esclasslflcar o delito para homlcl,dlo Simples. Unâ- IAyres Gama - "Negaram provimento. Unânime".
nlme . �.

DIRETORIA DÉ DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
SESSÃO DO TRIBUNAL PLENO

em 20.07.77.

DECISÕES ADMINISTRATIVAS

1) lndicaçáo de �l,jiz Substituto para o Egrégio Tribunal

Regional Eleitoral:
.

Indicado o Exmo. Sr. Des. May Filho para mais um biênio.
2) Remoção para a Comarca de Palhoça:
Indicado o Exmo. Sr. Dr. Francisco Carolino.Corrêa, MM.

Juiz de Direito da Comarca de Caçador.
JULGAMENTOS

,

MANDADO DE SEGURANÇA
Nó 89i - CAPITAL - Reqte. Maria José Martins. Reqdo.

Exmo. Sr. Governador do Estado. ReI. Des. Ed uardo Luz -

"Indeferiram o pedido. Unânime".

PE.DIDO DE'CONTAGEM DE TEMPO'

N° 210 - CURITIBANOS - Reqte. Ora. Orieta Passos Paulo,
JuízaSubstituta da Comarca. ReI. Des. Nelson Konrad - "Defe-
riram o pedido.· Unânime".

-

EXCEÇÃO DE IMPEDIMENTO E SUSPEIÇÃO da
Comarca daCAPITAL-Expte. EMPLACO -EmpresadeProje
tos e Construções Ltda. Expto. Desembargador Eduardo
Pedro Carneiro da Cunha Luz. ReI. Exmo. Sr. Des. Presidente
"Não conlleceram do pedido. Unânime".

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇÕE-S
DECISÕES DA PRIMEIRA CAMARA CIVIL

em 21.07.77.

APELAÇÕES CfVEIS

N° 12.483 - CAPITAL - Apte. Departamento de Estradas de

Rodagem de Santa Catarina. Apdo. Çlaudio Maria Crippa. ReI.
Des. Rid Silva - "Negaram provimento para confirmar a sen

tença .reexaminada e impugnada. Unânime".
N° 12.536 - BRUSQUE - Apte. Ricardo Piccolli: Apdos.

João Angelina dos Santos e sua mulh·er. ReI. Des. Rid Silva
"Deram provimento. Unânime".

N° 12.547 - PINHALZINHO - Apte. Guilherme Gransotto�
Apdo. Eduardo Francisco Locatelli. ReI. Oes. Ayres Gama -

"Deram provimento para julgar procedente a ação, conde
nando o réu ao pagamento da importância de Cr$ 1.450,00
(hum mil, quatrocentos e, cinqüenta cruzeiros) acrescida dos

juros de mora a partir da citação inicial, custas e honorários

advocatício�, estes fixados eID 20% sobre o valor da ação.
Unânime".

N° 12.590 , CAPITAL - Apte. Aristeu Hahn. Apdo. José
Ricardo Machado da Silv:a. ReI. Des. Ayres Gama - "Negaram
provimento. Unânime".

N° 10.893 - CRICI ÚMA - Aptes. Genésio Bongiolo, sua

'mufher e outros. Apdos. Dorival Ducioni e sua mUlher. ReI.
Des. Raoul Buendgens- "Negaram provimento. Unânime".

N° 12.264 -ITAJÁI - Aptes. e Apdos. Ivo Ramos, Catarina
da Rocha Ramos e o' Banco do Brasil S.A. ReI. Des. Raoul

Buendgens - "Conheceram dos recursos interpostos por Ivo
Ramos, Catarina da Rocha Ramos e.Banco do Brasil·SA, para
desprover os dois primeiros e prover o último, afim de rejeitar
totalmente os embargos. Unânime".

N° 12.609 - ORLEANS - Apte. o Banco do Estado de Santa
Catarina - Apda. Fazenda Estadual. ReI. Des. Rid Silva - "De
terminaram a remessa dos autos à Egrégia Terceira Câmara
Civil. Unânime".

APELAÇÃO CíVEL (MANDADO DE SEGURANÇA)
N° 1.317 - JOINVILLE - Apte. Pa.ulo Boeh'm e Cia. Ltda.

\pda. Prefeitura Municipal de Joinville. - ReI. Des. Eduardo
Luz - "Negaram- provimento. Unânime".

AGRAVOS DE INSTRUMENTO

.N° 984 -ITAJAí - Agrte. Reimar Hoffmánn. Agrda. Elfrieda:
Zarling Hoffmanjl. ReI. Des. Rid'Si Iva - "Nega'ram provimento.
Unânime".

N°992 - CAPITAL - Agrte. Infrisa Ind. de Pescados e Frigo
ríficos S.A. - Agrda. Ind. de Madeiras Nacionais SA ReI. Des.
Rid Silva - "Anularam o processo a partir do despacho de

manutenção do agravo para que seja cumprido o art. 526 do C.
P. C. Únân.ime".

APELAÇÃO DE DESQUITE

N° 4.500 - CAPITAL - Apte. Dr. Juiz de Direito da Vara da

Família, Orfãos e Sucessões, ex-offício, Apdos. Antônio Rosa
Lima Dias Carneiro e Iràni Machado Carneiro. ReI. Des.
Eduardo Luz - "Negaram provimento. Unânime".
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA SEGUNDÁ CÃMARA CRIMINAL em

21.07.77

rídícos perfeitos" - especificamente do
tratado de navegação no Rio da Prata, assi
nado em 1956 - pela Argentina. "A ob
servância dos acordos internacionais (tra
tados) a acrescentou - é um dos pontos'
cardeais da diplomacia brasil'eira".
O conselheiro Felipe Lampreià, infor

mou também pela manhã que até o mo

mento o Ministério das Relações Exterío
res não tomou conhecimento das declara

ções do Presidente dos Estados Unidos,
Jimmy Cartel', no sentido de voltar a fazer

pressão ao acordo nuclear Brasil
Alemanha. Segundo o porta-voz, no pe
ríodo da tarde o Itamarati poderá tofi'ar
uma posição sobre o assunto.

RÁDIO DIFUSORA DE IMBITUBA S/A.
CGC. 84.208.131/0001·5'

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO

D. Ivo defende a Igreià
como protetora dos pobres

PortoAlegre -lO Secretárío-Oeral da CNBB

EXAME PARA VERIFICAÇÃO DE CESSAÇÁO
DA PERICULOSIDADE

N° 101 - CRICI ÚMA - Reqte. Teodorico Higino. ReI. Des.
Marcílio Medeiros - "Deferiram o pedido. Unânime".

N° 100- CAMPOS NOVOS - Reqte. Fredolino Alves Gui

rnarâes. -ReI. Des. Trompowsky Taulois - "Indeteriram o pe
dido. Unânime".

APELAÇÕES CRIMINAIS
N° 14�35S-0RLEANS -Apte. SalésioAcordi. Apda, a Justiça,

por seu promotor. Re!'. Des. Tycho 81-áhe ...:_ "Deram provi
mento parcial ao recurso, tão somente para excluir do sursis a

segunda condição. Unânime".
N° 14.378 - JOINVILLE - Apte. Aroldo Hess. Apda. a Justiça,

por seu Promotor. ReI. Des. May Filho - "Negaram provi
mento. Unânime".

NQ 14.282 -CAPITAL � Apte. Rogério Campos Ribeiro. Apda.
a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. May Filho - "Deram

provimento parcial à apelação, somente para excluirdo sursis
as 1 a, 2a e 3a condições, mantidas as demais cominações da

sentença apelada. Unânime".
N° 14.397 - PALMITOS - Apte. Adolfo Bohn. Apda. a Justiça

por seu Promotor. ReI. Des. May Filho - "Não conheceram,
ressalvada ao recorrente, a faculdade de convalidá-Ia, tão

logo sejam satisfeitas as custas processuais. Unânime".
N° 14.209 - PONTE SERRADA; Apte, a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Nelson P. Bairros. ReI. Des. Ivo Sell- "De
ram provimento, a fim de cassar o veredicto absolutório e

mandiJ,r o réu a novo julgamento. Unânime".
N° 14.274 - XANXERÊ - Apte. a Justiça, por seu Promotor.

Apdo. Valter Cezar. ReI. Des. Ivo Sell - "Deram provimento,
para condenar Valter Cezar a 1 (um) ano de reclusão e multa
de Cr$ 0,50 (cinquenta centavos), por infração ao art 171 do'
Código Penal, com sursus. Unânime". .,

N° 14.332.- CAPITAL - Apte. Abel Roberto Piemontez. Apda.
a Justiça, 'por seu Promotor. ReI. Des. Ivo SeU - "Deram

provimento para absolver o acusado.' Unânime".
N° 14.393 - ITUPORANGA - Apte. Nelson Defrain. Apda. a

Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ivo Sell - "Negaram
provimento, para confirmar a sentença apelada, pelos seus

.

Jróprios fundamentos. Unânime".
N° 14.307 - BIGUAÇU - Apte. Macário Pedro Cúrcio. Apda. a

Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ty{;ho Brahe- "Rejeita
ram as preliminares suscitadas pelé! defesa e quanto ao mérito
negaram provi'mento. Unânime".

RECURSOS CRIMINAL
N° 6.846 - SÃO LOURENÇO DO OESTE - Recte. Sebastião

Galardão. Recda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. May
Filho - "Negaram provimento. Unânime".

"

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA SEGUNDA CMfARA CIVIL em 22.7.77

APELAÇÕES CÍVEIS'
N°9.068 -JOINVILLE - Apte. Saul Antonio da CUI;ha. Apdos.

Marta Leite Alves e Amauri M. Carneiro. ReI. D.es. Nelson
Konrad - "Declararam extinto o pro.cesso. Unânime".
N° 11.065 - TUBARÃO - Apte. li Ima Mendes Prá Frederico.

Apdos'. Raul Cittadin e sua mulher. Rel.,Des. Nelson Konrad
"Negaram provimento. Unânime""
N° 11.954 - ORLEANS.- Autos remetidos: Juízo dEl Direito da

comarca. Apte. Instituto Nacional de Previdência Social

(INPS). Apdo. Saul Tavares. ReI. Des, Nelson Konrad - "Ne
.

garam provimento ao recurso v.oluntário, pa'ra confirmar a

sentença em reexame. Unânime".
nO 12,589 - CONCÓRDIA - Apte. Distribuidora de Produtos

Sipal Ltda. Apdo. Claudino Varotta. Rél. Óes. Osny Caetano
"Negaram provimento. Unânime".
N° .11.859 - GUARAMIBIM - Apte. Leo Eugênio Socrepa.

Apda. a-Prefeitura Municipal de Guaramirim. ReI. Des. Hélio
Mosimann - "Não conheceram do agravo retido e conhece
ram da apelação, para negar-lhe provimento. Unânime".
N° 12.003 " ITAJAí - Apte. "SÃO PAULO" Cia. Nacional de

Seguros. Apda. Vanilda Maria Vieira. ReI. Des. Hélio Mosi
mann - "Derélm provimento, para julgar improcedente a

3ção. Unânime".

AGHAVO DE INSTRUMENTO

N° 979 - CURITIBANOS - Agrte. IPaufino Fernandes Ca

margo.. Agrdo. Possidonio Pereira de Camargo. ReI. óês.
Hélio Mosimann- "Converteram o julgamento em diligência.
Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

São Convocados os Srs. Acionistas da Rádio Difusora
de Imbituba SIA., para se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária, a realizar-se no próximo dia 8 de Agosto de
1977, às 10,00 horas na sede social na Praça Henrique
Lage ,797, afim de deliberarem sobre a seguinte ordem do
Dia:

1°) - Apreciação do pedido de Renúncia de 2 (dois)
Diretores motivo Doença e Particular.

2°) - Outros assuntos de interesse: Social.

Imbituba, 25 de Julho de 1977.

MARTINHo' AVILA
DIRETOR

ASSOCIAÇÃO CATARINENSE
DE. ENGENHEIROS

CONVOCAÇÃO
.

A Diretoria da Associação Catari-
nense de Engenheiros de acordo com os

Estatutos, convoca seus associados, para
- em Assembléia Geral Extraordinária, a ser'
realizada em sua sede social dia 16 de

. agosto às 18:30hs, deliberarem sobre os

seguintes assuntos:
1) Côrreçào dos Estatutos Sociais;
2) Reforma' e ampliação da Sede

Social.

Floria:nópolis, 27 de julho de 1977'.

EngO Mário Luiz Menel da Cunha
Presidente

A FACUI,DADE DE EDUCAÇÃO DE

.JOINVILLE RECEBEU. VISITA DE DUAS'
CONSELHEIRAS DO CONSELHO

FEDERAL DE EDUCAÇÃO.

Estiveram visitando a Faculdade de Educação de Join
viUe, mantida pela Associação Catarinense de Ensino as

Professoras Nair Fortes Abu-Mery e Maria Terezinha Tou
rinho Saraiva, membros do Conselho Federal de Educa-
ç�. .

Deixar?m -:onsígnados os segu.intes t�rmos de visita:
"Quatro anos e dois dias, após a primei ra visita que fiz

à Faculdade de EQucação de Joinville; voltei a visitar �ta
instituição. Que alegria e que emoção ao constatar' o
quanto foi fe'ito neste período. Aqui cuida-se de tudo, vi-
sando sempre dar o melhor a seus alunos.

.

Para mim é gratificante ver que a confiança que depo- .

sitei n'os educadores que dirigem esta instituição, foi ple
namente correspondida.

Joinville muito deve à Faculdade de Educação e aos

estabelecimentos de educação pré-escolar, primeiro e se

gundo graus, sob a direção dedicada do ProfessorGuim
bala.

, Em 20/07/77
Maria Terezinha Tau rinho Saraiva-Conselheira do

CFE."
Volto, agora, depois de quatro anoS'; a esta Faculdade,

.que assisti nascer e agora já está emancipada, isto é,
reconhecida, E gratificante verificar o quanto ela cresceu

em tamanho e qualidade. Funcionando num pequeno
"CAMPUS" ao lado de instituições pré-primárias, de pri
meiro e segundo graus; sem a formação de professores
deste grau, impossível um bom ensino de primeiro grau.
Eis, aqui, uma instituição que honra o Município e res

ponde aos interesses da Comunidade. Com excelente
base física, ela se vale das instituições que a circundam
para uma experimentação pedágócia e para o atendi
mento perfeito da prática do magistério - que é, sem
dúvida, o ápice a que ela pode colimar. Felicito o grande
educador, Prof. Guilherme Guimbala e a sua dedicada
esposa pela obra que realizam a favor deste núcleo profis
sional. Estão trabalhando pela grandeza do Brasil. Nada
pode ser mais grandiosoNada pode ser, mais gratificante,
Nada pode ser mais honroso. Êm 20/07/77. Nair Fortes
Abu-Mery, Cons.elheira do Conselho Federal de Educação.

-,,:<
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